Татаринцев Алексей Олегович

Татаринцев Антон Олегович

Зеленая кепка

«Зеленая кепка»

Автор: Татаринцев Антон Олегович

Художник: Татаринцев Алексей Олегович

Год издания: 2017

Все права защищены.

Содержание

Глава 1. Зеленый в тренде

Глава 2. Добро пожаловать в сумасшедший дом

Глава 3. Знакомство со Стоуном

Глава 4. Сумасшедшие порядки сумасшедшего дома

Глава 5. Секреты зеленых кепок

Глава 6. Побег

Глава 7. Палата для буйных: выживает сильнейший

Глава 8. Чудесное спасение

Глава 9. Вечеринка для золушек

Глава 10. Цена Свободы

Глава 11. Возвращение домой

Глава 1. Зеленый в тренде

Было пасмурное майское утро. Эндрю собирался на работу. Он стоял перед зеркалом шкафа–купе и завязывал галстук. Из зеркала на него смотрели красные, уставшие глаза. Эндрю работал по двенадцать часов в день и хронически не высыпался. В общем, было вполне обыкновенное утро и ничего не предвещало тех невероятных событий, которые произойдут позже.

Эндрю работал менеджером проектов в крупной компании, занимающейся промышленной автоматизацией. Ему предстоял очередной тяжелый рабочий день и он уже мысленно решал какие задачи выполнит в первую очередь, когда на глаза ему попала его фотография с женой и сыном. На ней все улыбались и были счастливы. Его охватила грусть, ведь с тех пор как его жена вместе с сыном переехала от него к теще полгода назад, они так редко собирались вместе. Ему так не хватало их живого общения. Но Эндрю старался не думать об этом, чтобы не отвлекаться от важного проекта, который ему предстояло сдать до конца месяца. Он утешал себя мыслью, что у жены просто нервный срыв. Она обязательно вернется к нему, когда, после завершения проекта, он купит ей новое авто. Истинные причины ее ухода его мало интересовали, ему было проще придумать свою версию.

Эндрю еще раз посмотрел на себя в зеркало. В свои тридцать пять он выглядел старше своих лет – тяжелая работа не прошла бесследно. На его черных волосах проступала седина, лоб изрезали небольшие морщинки, щеки впали, кожа побледнела, его карие глаза казались мертвыми от усталости, а мышцы на руках были дряблыми. Вряд ли сейчас кто–то мог бы предположить, что этот худосочный измученный жизнью человек, когда–то был красив, энергичен и разбил не одно девичье сердце. Эндрю вяло улыбнулся своему отражению и уже хотел уходить, когда заметил что–то странное. По зеркалу бежали маленькие, еле заметные волны и изображение стало нечетким. Эндрю прикоснулся к зеркалу пальцем и почувствовал какую–то странную вибрацию. Внезапно палец начало засасывать внутрь и он исчез в зеркале. Эндрю, в ужасе, попытался одернуть руку, но не смог этого сделать. Он вскрикнул, но прежде чем он смог понять, что происходит, он потерял сознание и зеркало поглотило его.

Прейдя в себя, Эндрю обнаружил, что лежит на полу рядом с зеркалом. «Что, черт возьми, это было?!» – подумал он. «Это уже совсем никуда не годится. Надо будет показаться врачу на следующей неделе. Наверное, это от недосыпа… Нет, нельзя ехать на машине в таком состоянии, лучше поеду на автобусе» – решил Эндрю.

Он вышел в коридор и начал обуваться, как вдруг ему в глаза бросились несколько зеленых кепок, весящих на крючках на стене. Он не носил кепок. «Да что со мной такое?!» – с досадой подумал Эндрю. Он быстро вышел из дома, громко хлопнув дверью.

Эндрю шел по улице, беспокойно прокручивая в голове эпизод с зеркалом. Вдруг он почувствовал, что ловит на себе удивленные, испуганные взгляды прохожих. «Что они на меня пялятся?» – заволновался Эндрю. Со всеми прохожими было что–то не то, но он никак не мог понять что. И тут его осенило! На всех были одинаковые зеленые кепки! Дети, женщины, мужчины, старики – все как один были в ярких зеленых кепках. Эндрю почувствовал, как по его телу пробежала дрожь. «Что это?! Чей-то глупый розыгрыш, странный сон или я потихоньку схожу с ума?!» – лихорадочно соображал Эндрю.

Тут его окликнул старик, сидевший на лавочке возле дороги.

– Иди сюда, сынок! – крикнул старик.

Эндрю торопливо подошел.

«Может, сейчас он мне все объяснит?» – с надеждой подумал Эндрю.

– Что происходит?! Почему все в зеленых кепках?! – нетерпеливо начал Эндрю.

– Ты главное не волнуйся, сынок. Все ходят в зеленых кепках, и ходили, сколько я себя помню… Лучше расскажи, что стряслось. – спокойно ответил старик.

– Ничего не стряслось! – Раздраженно выкрикнул Эндрю. – Но почему все ходят в зеленых кепках?! – не унимался Эндрю.

Он покраснел от напряжения, у него росло раздражение и злость из–за непонимания происходящего.

– Не знаю… видимо, так надо. Никто не задавался таким глупым вопросом. – старик запнулся и внимательно посмотрел на Эндрю. – Но ты не переживай. Ты просто очень устал. Тебя подлечат и ты тоже будешь носить зеленую кепку.

– Но я не хочу! – крикнул Эндрю, закипая от злости. – И кто меня подлечит?!

Тут раздался вой сирен.

– А вот и они! – воскликнул старик с облегчением. Он явно начал опасаться Эндрю.

Возле них резко остановились машина скорой помощи и полицейская машина. Из полицейской машины вылезли двое. Один высокий и широкоплечий, хватая Эндрю за руку, грозно сказал: «Проследуйте за нами!».

Эндрю начал вырываться, но безрезультатно. Он вскрикнул: «Какого черта?!» и попытался оттолкнуть полицейского. Вдруг Эндрю почувствовал резкую боль в правом боку и отключился.

Глава 2. Добро пожаловать в сумасшедший дом

Эндрю открыл глаза. Он обнаружил, что лежит на мягком теплом полу в светлой, просторной комнате. Стены были оббиты каким–то мягким материалом, небольшие окна зарешечены. На полу лежало несколько ортопедических матрасов, какие–то вещи и одежда. В комнате находилось четверо мужчин и одна женщина. Все с любопытством смотрели на него. Один из них, одетый во все желтое, желтой кепкой на голове, стоял совсем рядом с Эндрю и буквально сверлил его взглядом.

– Где я? Что со мной произошло? – растерянно спросил Эндрю у мужчины в желтом.

– Вы у нас в гостях! – радостно ответил мужчина и добавил, протягивая руку, – Я – Билли.

– Эндрю.

– Эндрю, а Вам нравиться желтый цвет? – спросил Билли.

– Да, пожалуй… Хороший цвет. – вяло ответил Эндрю. Он еще не полностью пришел в себя после произошедшего.

Новый знакомый расплылся в довольной улыбке.

– Не просто хороший, а самый лучший! Разве может какой-то цвет быть…

– Заткнись уже! – прервал Билли коренастый рыжеволосый мужчина средних лет, с маленькими рыжими усиками под носом. – Добро пожаловать, солдат! Предлагаю вступить в мою армию и вместе мы покорим этот мир!

– Простите, а Вы кто? – испуганно ответил Эндрю.

– Адольф Гитлер! – обиженно заявил рыжеволосый.

– Да, не слушайте Вы этого неудачника! – вмешался в разговор третий мужчина. Он был немного старше сорока, невысокого роста, тучным, смуглым, с большой плешью на голове. – Лучше присоединяйтесь ко мне! Я-то знаю, как нужно воевать! Ведь я – Наполеон! – гордо произнес коротышка.

– Да что ты там знаешь?! – раздраженно ответил Гитлер. – А ну пошли, поговорим!

Гитлер и Наполеон удалились в дальний угол комнаты и начали там горячо о чем-то спорить.

Тем временем к Эндрю подошла симпатичная, молодая блондинка лет двадцати восьми. Стройная, с очаровательной белоснежной улыбкой и зелеными, как изумруды, глазами, она производила очень приятное впечатление. На ней было красивое синее платье, выгодно подчеркивающее достоинства ее фигуры, и милая синяя шляпка с пером и золотистой бляшкой.

– Как Вам моя шляпка? – кокетливо поинтересовалась она.

У нее был приятный звонкий голос.

– Вам очень идет! – ответил Эндрю.

– Вам правда нравиться? – радостно спросила девушка. – Я так рада!

Ее лицо озарила счастливая улыбка.

Но Эндрю было не до флирта и улыбок. Он уже осознал, что попал в сумасшедший дом, и теперь лихорадочно пытался понять почему.

Молодой парень, сидевший рядом, копался в своем смартфоне, и, казалось, совсем не интересовался происходящим. Но он отложил смартфон, встал и неторопливо подошел к Эндрю. Эндрю сразу обратил на него внимание, так как парень очень выделялся на фоне остальных. Он был высок, подтянут, хорош собой, стильно одет. Ему было около тридцати, у него были густые черные волосы и красивые голубые глаза. У него спокойный, уверенный, осмысленный взгляд. В нем не чувствовалось никакого безумия и казалось будто он попал сюда случайно.

– Привет и добро пожаловать! – торжественно произнес он, не скрывая иронии. – Думаю, ты уже понял, где находишься… Билли, Наполеона и Гитлера ты уже знаешь… Кстати, Наполеона тоже зовут Эндрю, как и тебя, так что вы тезки. Но лучше не называй его Эндрю – он очень обижается. – парень улыбнулся и продолжил. – А эта прекрасная девушка, украшение и гордость нашей палаты, очаровательная Кейт! – он весело подмигнул блондинке, а она смущенно улыбнулась ему в ответ. – Ну а я – главный псих! Меня зовут Лео.

– Слушай, Лео! – нетерпеливо начал Эндрю. – Я тут по ошибке! Это какое–то недоразумение! Я совершенно здоров!

– Мы все тут здоровы! – с ухмылкой ответил Лео. – Правда, Эндрю? – спросил он, обращаясь к Наполеону.

– Не называй меня так! – огрызнулся Наполеон. – Я – Наполеон Бонапарт!

– Вот видишь! – сказал Лео и рассмеялся.

– Нет. Я понятия не имею, почему я здесь! – возразил Эндрю.

– По той же причине, что и я: потому что не носил зеленую кепку. – спокойно объяснил Лео.

– Но, почему, черт возьми, я должен ее носить?! – взбесился Эндрю.

– Ты так искренне удивляешься, будто на самом деле не знаешь! – с улыбкой ответил Лео.

Эндрю устремил не него растерянный, недоуменный взгляд.

– Погоди, так ты действительно, не знаешь?! – удивился Лео. Он явно оживился так как ситуация показалось ему очень занятной. – Видимо, тебя хорошо долбанули электрошокером! Хорошо, давай я просвещу тебя! Официальная версия выглядит так… – он набрал что-то в своем смартфоне, подождал немного и поднес экран к глазам Эндрю. – Читай!

На смартфоне была открыта страница Википедии, статья с заголовком «Зеленая кепка». В начале статьи описывалось, что такое «зеленая кепка» и ее разновидности, а дальше содержался следующий текст:

«Зеленая кепка была рекомендована к обязательному всеобщему ношению для предотвращения угрозы терроризма. Благодаря этому удалось значительно снизить количество терактов и уровень террористической угрозы по всему миру».

– Обрати внимание – со знанием дела продолжал Лео, – что нет никаких дат, когда начали носить зеленые кепки; ни фамилий тех, кто предложил эту идею; ни названия страны, где впервые законодательно закрепили обязанность носить зеленые кепки. Более того, в статье говорится, что «удалось значительно снизить количество терактов и уровень террористической угрозы по всему миру», но нет никакой статистики, подтверждающей эту информацию. А самое интересное, что всех этих данных нет не только в этой статье, но и в интернете вообще!

– И где же взять эту информацию? – поинтересовался Эндрю.

– Можешь спросить об этом у доктора Алекса Стоуна, скоро ты с ним побеседуешь. Хороший специалист. Думаю, что он вылечит тебя за несколько недель…

Эндрю был шокирован. Но он попытался взять себя в руки и мыслить логически. Что все это может значить?!

Версия 1. Розыгрыш.

Могут ли много людей на улице сговориться и надеть зеленые кепки? Конечно, могут! Но то, что произошло дальше: полиция, скорая помощь, болючий удар электрошокером и психбольница – это слишком для любого розыгрыша. Для такого розыгрыша необходимо привлечь много людей и потратить очень много денег, а у него нет таких богатых друзей, которые готовы спустить много денег на ветер. Да и в чем смысл такого розыгрыша? Нет, эта версия не подходит.

Версия 2. Сон.

Может это какой-то странный сон? Все люди носят зеленые кепки – такое вполне может присниться. Да, конечно для сна все слишком логично, последовательно, детализировано, сюжет не слишком изобилует яркими эпизодами. Но во сне все возможно. Сны бывают очень реалистичными. Поэтому данная версия правдоподобна.

Версия 3. Сумасшествие.

Самая очевидная версия, если ты находишься в сумасшедшем доме! Но тут есть серьезные нестыковки. Больное воображение могло нарисовать всем людям зеленые кепки, но представить арест, очень реалистичный удар током, после которого до сих пор больно, и последующее попадание в психбольницу, – не мог я так сильно сойти с ума за такой короткий срок, без видимых причин. Если предположить, что я бредил, а теперь очутился в психбольнице, то за такой короткий промежуток времени я не успел бы сделать ничего, что могло быть основанием для ареста. Эта версия маловероятна, но все же возможна.

Версия 4. Параллельный мир.

Эта, конечно, полный бред, но все же… Если предположить, что ситуация с зеркалом была на самом деле, то возникает вопрос: «Куда меня затянуло?». Ответ для такого странного вопроса вполне логичный – в параллельный мир, где все носят зеленые кепки. Тогда все становиться на свои места: в мире, где ношение зеленой кепки является нормой, человек, который ее не носит, вполне мог быть принят за сумасшедшего.

Эта невероятная идея, вдруг показалась Эндрю пугающе реальной. «Нет, это бред! Полнейший бред!» – пытался убедить себя он. Но все же полностью эту версию он не отбросил.

«Значит сон!» – решил Эндрю. Но остальные версии тоже пока остаются. Нужно собрать больше информации, чтобы определиться окончательно.

Даже если это сон, все равно нужно вести себя естественно, но осторожно, чтобы не навредить себе.

Эндрю пришлось отвлечься от своих мыслей. Лео махал рукой перед его глазами.

– Эй, вернись к нам! – громко сказал Лео. – Я с тобой не закончил.

Эндрю вопросительно посмотрел на него.

– Как ты понял, сейчас ты пойдешь в гости. – Лео протянул Эндрю смирительную рубашку. – Примерь обновку.

– Мне это не нужно. – возразил Эндрю. – Я буду вести себя спокойно.

– Конечно, будешь! – насмешливо парировал Лео. – Иначе попадешь в крыло для буйных. А там, поверь мне, очень не сладко. – он бросил многозначительный взгляд на Эндрю.

Эндрю послушно одел рубашку. Лео подошел и начал завязывать рукава за спиной Эндрю.

– Мы все так к врачу ходим. Понимаешь, Эндрю, психов у нас много, а главврач у нас один…

– Ты дашь мне позвонить? Мне очень нужно! – прервал его Эндрю.

– У нас нельзя пользоваться телефонами. – спокойно ответил Лео.

– Но ты пользуешься…

– А ты внимательный! – рассмеялся Лео. – В связи с тем, что в палате я за главного и слежу за порядком, то у меня есть определенные привилегии. Есть и другие нюансы, о которых тебе пока знать не обязательно. Но позвонить я тебе не дам. Во-первых, все звонки с моего телефона прослушиваются. Во-вторых, сейчас ты в стрессовом состоянии и можешь наговорить глупостей и даже испортить себе карьеру. Ну а в-третьих, если я буду давать свой смартфон всем желающим, то у меня останется совсем мало времени, чтобы пользоваться им самому. К тому же, люди неблагодарны. Недавно давал Гитлеру смартфон, посмотреть документальный фильм про войну, так он мне потом отдавать не хотел. Пришлось его стукнуть. После чего он разразился проклятиями и пообещал, что, когда его армия захватит эту психбольницу, меня расстреляют одним из первых. А я ведь еще так молод. Правда, потом он извинился, но неприятный осадок остался.

«Его доводы вполне логичны…» – подумал Эндрю. Если не брать во внимание его насмешливую манеру общения, то он вполне адекватный и разумный парень.

Тут отворилась дверь и вошел санитар.

– Тебе пора. Веди себя хорошо! – торжественно сообщил Эндрю Лео.

Санитар проверил, хорошо ли завязаны рукава на смирительной рубашке, и пропустив Эндрю вперед, последовал за ним.

Глава 3. Знакомство со Стоуном

Эндрю сидел за столом в просторном, светлом кабинете, со вкусом обставленным качественной мебелью, а на стене красовалась большая картина восхода солнца над океаном.

Напротив Эндрю сидел мужчина зрелого возраста в очках. Из под зеленой кепки проступали густые каштановые волосы с легкой сединой. У него были крупные черты лица, волевой подбородок и высокий морщинистый лоб. Взгляд, холодный, уверенный и сосредоточенный, будто смотрел внутрь человека.

В кабинете повисла тяжелая пауза. Видимо, мужчина ждал, что Эндрю заговорит первым, но Эндрю молчал.

– Добрый день. Меня зовут Алекс Стоун. Я буду Вашим лечащим врачом. – доброжелательно начал мужчина. – У него был красивый бархатный баритон.

– Я – Эндрю.

– Я знаю. – ответил врач. – Я буду показывать Вам картинки, а Вы будете говорить мне, что Вы на них видите.

Он показал Эндрю несколько изображений и Эндрю сказал, что видит на них.

– Я мог бы провести еще несколько тестов, но не вижу в этом никакой необходимости. – сообщил Стоун. – Я изучил информацию о Вас, понаблюдал за Вами, и этого мне вполне достаточно, чтобы поставить предварительный диагноз. Вы тяжело работаете, а полгода назад Вас покинула жена с ребенком, – это все не могло не повлиять на Ваше состояние. У Вас развилась депрессия и, так как Вы ее не лечили, у Вас случился нервный срыв. Ваше подсознательное желание изменить ситуацию заставило Вас не надеть зеленую кепку, так как в тот момент она символизировала для Вас Ваши неудачи в жизни. Но думаю, что Вы и сами понимаете, что кепка тут не причем. – Алекс многозначительно взглянул на Эндрю и продолжил. Не беспокойтесь, не пройдет и двух-трех недель, и Вы придете в норму. Такие случаи не редкость. Я выпишу Вам антидепрессанты и еще кое-какие лекарства, которые Вам помогут. У Вас вполне успешная карьера и не хотелось бы ее рушить. Вы же понимаете, какая реакция будет у Вас на работе? А ведь Вы работаете с людьми…

Эндрю задумался. Если все же это все не сон, то врач говорит логичные вещи. Кто захочет работать с психом?

– Но я взял на себя смелость позаботиться о Вашем будущем. – с гордостью продолжил Стоун. – Я позвонил Вам на работу и сообщил, что Вы серьезно заболели, не уточнив при этом Ваше местонахождение, и попросил Вас не беспокоить. Теперь, после окончания лечения, Вы сможете договориться с любым врачом и оформить больничный лист. – Алекс сделал паузу и внимательно посмотрел на Эндрю. Очевидно, что врач ждал слов благодарности за столь благородный поступок. Хотя Эндрю был уверен, что он видит странный сон, но обидеть врача он не хотел.

– Спасибо, доктор! – выдавил Эндрю из себя, стараясь изобразить на лице глубокую признательность.

Стоун улыбнулся. По нему было видно, что он ждал именно этой реакции.

– «Спасибо» – это слишком много. А вот от материальной благодарности я бы не отказался. – без тени смущения сказал врач. – Психиатрические клиники сейчас слабо финансируются, да и зарплаты у нас невысокие. Посильная финансовая помощь людям, которые дарят Вам психологическое здоровье и радость полноценной жизни, вполне уместна. – Стоун прервался и пристально посмотрел в глаза Эндрю, пытаясь угадать его мысли. Встретив нейтральную реакцию на свои слова, врач решил усилить наступление. – Подойдите к окну, Эндрю. Видите этот красивый черный кроссовер? – Эндрю кивнул. – Это мне подарил один из моих бывших пациентов. Он страдал манией преследования и был твердо убежден, что за ним устроили слежку спецслужбы, чтобы подставить его и отобрать его богатство. Я вылечил его и получил этот прекрасный автомобиль. Конечно, это очень дорогой подарок, но согласитесь, здоровье и личное счастье бесценны.

– Согласен с Вами, доктор. – ответил Эндрю, уже начиная понимать, что от него хотят.

Стоун, получив необходимый ответ, решил перейти к сути дела.

– В связи с тем, что Ваш сын и жена, не знают где Вы, и в ваших же интересах, чтобы они этого не знали, они не смогут Вам принести необходимые вещи и одежду. Наша больница, к сожалению, тоже не сможет Вас ими обеспечить. Поэтому Вам их нужно купить. У Вас ведь есть деньги? – спросил врач и его глаза заблестели.

– Несколько сотен в кошельке и несколько тысяч на карточке. – ответил Эндрю.

– Хорошо. Я распоряжусь, чтобы вам вернули Ваш кошелек. – Стоун был доволен ответом. – Лео, поможет Вам осуществить покупки.

– Спасибо, за помощь.

– Не за что, Эндрю! Надеюсь, я могу рассчитывать на благодарность в виде пары тысяч за свои старания?

– Чем быстрее, я отсюда выйду, тем больше будет благодарность.

Стоун облегченно вздохнул, – он добился того чего хотел.

– Ну, это зависит от Вас. Я могу выписать только здорового человека. Но я очень рад, что мы понимаем друг друга. – улыбнулся доктор. – Графики приема лекарств, приема пищи и прогулок, а также другие подробности быта Вам расскажет Лео. Ко мне есть вопросы?

Эндрю замялся немного, но все же спросил.

– Когда и где впервые начали носить зеленые кепки?

Стоун фальшиво рассмеялся и немного занервничал.

– Откуда я знаю?! Вы бы еще спросили, когда изобрели колесо! Это Вас Лео надоумил? Вот чертов параноик. Он думает, что это мировой заговор! Тяжелый случай! – И, немного упокоившись, добавил. – Не советую Вам верить в теории заговора, если хотите быстро отсюда выйти.

– Хорошо, доктор. – ответил Эндрю, удивленный такой реакцией.

Дверь открылась, и вошел санитар.

«Видимо, в кабинете есть специальная кнопка для вызова санитаров!» – подумал Эндрю.

– Всего доброго, Эндрю! С вами приятно иметь дело. – сказал Стоун.

– Взаимно, доктор. Всего доброго! – попрощался Эндрю.

– Можете, уводить! – обратился Стоун к санитару.

Глава 4. Сумасшедшие порядки сумасшедшего дома

Эндрю вернулся в палату в раздумьях. Он еще раз обдумал все версии и окончательно убрал для себя розыгрыш и, как ни странно, сумасшествие. Также он посчитал логичным высказывание доктора на счет звонков родным и решил пока им не звонить. Он узнал у Лео подробности быта. Все оказалось достаточно просто. Трех разовое питание, трехразовый прием лекарств под присмотром санитаров, две часовые прогулки (утром и вечером), душ три раза в неделю, один раз в неделю обход врача, один раз в неделю личная беседа с врачом и химчистка один раз в две недели.

На смартфоне Лео Эндрю выбрал себе некоторые вещи первой необходимости: предметы личной гигиены, одежду и обувь и оплатил их со своего счета. Хотя он старался брать недорогие вещи, все равно вышло более тысячи. Вещи должны были прибыть уже на следующий день. Лео наблюдал за этим процессом, что-то советовал, над чем-то насмехался, в общем, весело проводил время. Остальные были заняты своими делами. Время пролетело довольно быстро.

Обед Эндрю пропустил, а до ужина оставалось немного времени. Чтобы скоротать время и отогнать от себя плохие мысли, Эндрю решил пообщаться с Лео.

– Как давно, ты здесь? – начал разговор Эндрю.

– Года три. – ответил Лео.

– Странно, что за это время ты не упал духом и продолжаешь веселиться.

– Что тут странного. Понимаешь, атмосфера тут специфическая, тут нельзя впадать в депрессию. В окружении психов очень легко сойти с ума. Дашь слабину и, совсем скоро, в палате станет на одного супергероя или известную личность больше. К тому же мне нет особых причин горевать. Если у тебя есть деньги, то ты везде будешь чувствовать себя неплохо. Зарплаты здесь невысокие, поэтому за небольшую доплату персонал готов на многое закрыть глаза.

– И где же ты берешь деньги? – удивился Эндрю.

– Не так давно я был вполне успешным банкиром и довольно удачно вложил деньги. Теперь получаю дивиденды и проценты по депозитам. Недостаточно большие, чтобы хорошо жить на воле, но достаточно неплохие, чтобы комфортно себя чувствовать здесь. Правда, есть и свои минусы. Я мечтаю искупаться в море, поиграть в баскетбол с друзьями, съездить на природу на шашлыки, побаловаться с сыном… Но, как сам понимаешь, не могу этого сделать.

– У тебя есть сын?

– А тебя удивляет, что у тридцатилетнего парня есть сын? Ему уже шесть. Классный парень: веселый, активный, умный, неплохо разбирается в компьютерах. Я очень по нему скучаю! Конечно, мы общаемся по телефону, я присылаю ему подарки, но разве это может заменить живое общение?! – сказал Лео с горечью.

– Он тебя не проведывает?

– Моя жена запрещает. Считает, что я плохо на него повлияю. Мы не общаемся, у нее новый гражданский муж, с которым она почти счастливо живет в моем доме. Она уверена, что я испортил ей жизнь. Я купил ей дом, машину, она не знает нужды и не работает… Возможно, она права. Я ее слишком разбаловал.

– Почему не дашь ей развод?

– Удачно составленный моим юристом брачный договор не позволяет ей распоряжаться нашим имуществом, а развод развяжет ей руки. К тому же развод – это очень хлопотный процесс. Это как игра в шахматы – нужно просчитывать все ходы наперед, чтобы не остаться не у дел. Еще мне доставляет большое удовольствие смотреть, как она беситься. Она даже предлагала взятку Стоуну, чтобы оставить меня здесь навсегда, но у нее ничего не получилось. Даже не верится, что когда-то я любил эту женщину. Любовь, как бурная вечеринка у тебя дома, – она проходит, а ты остаешься один разгребать кучи дерьма.

– Но рано или поздно тебе все же придется решать эту проблему с разводом.

– Я вижу, ты решил испортить мне настроение… Я все прекрасно понимаю. Но все же я надеюсь когда-нибудь выйти отсюда. Но вот тогда мы с ней и поговорим.

– Уверен, что так и будет. – подбодрил Лео Эндрю. – Тебе здесь не бывает одиноко?

– Не больше, чем везде. Здесь есть хорошие люди, с которыми приятно общаться. Например, Билли, Кейт и кое-кто из санитаров.

– Странно, что здесь мужчин и женщин держат вместе. – заметил Эндрю.

– Я тоже, по началу, был поражен этим. Но, к моему удивлению, оказалось, что среди сумасшедших гораздо больше мужчин, чем женщин! Представляешь?! Изначально, мужчины и женщины содержались в разных палатах. Мужские палаты были переполнены, а женские пустовали. Буйные и тихие психи также содержались вместе. Но Стоун, основываясь на своем опыте и наблюдениях, рискнул сделать кардинальные изменения. Всех больных он условно разделил на три группы: буйные, тихие и женщины. Чем они отличаются, думаю, объяснять не надо. Он заметил, что тихие больные на своей волне и на женщин практически не реагируют, а у женщин, которые лишены общения с мужчинами, возрастает уровень стресса и растет число конфликтов между собой. К тому же буйные больные негативно влияли на тихих, проявляя к ним агрессию, а также приставали к женщинам. Стоун объединил тихих психов и женщин, а буйных поселил отдельно. Более того, он сделал так, чтобы буйные больные никак не пересекались с женщинами и тихими больными. В результате, во всех группах начали наблюдаться улучшения и больные быстрее выздоравливали. Женщины получали необходимое им внимание, но не подвергались домогательствам. Любые сексуальные отношения здесь запрещены и быстро пресекаются. Особенно отношения между пациентами и сотрудниками заведения. Стоун лично за этим следит и строго наказывает тех, кто нарушает этот порядок. Тихие больные не подвергались давлению и агрессии, что положительно влияло на их состояние. Но самое интересное произошло с буйными больными. Они оказались запертыми в одном помещении друг с другом, как пауки в банке. У них в палатах работает закон джунглей: выживает сильнейший. Вернее, самый сильный и умный подчиняет себе остальных. У них появились свои правила, иерархия и наказания за непослушание. Система похожа на ту, что действует в тюрьме. К тому же, в случае непослушания, санитарам разрешено применять силу к этим пациентам. Чем санитары с удовольствием пользуются. В результате вышесказанного, буйным больным пришлось научиться контролировать свои эмоции, чтобы не подвергаться насилию. Некоторые преуспели в этом настолько, что выздоравливали за считанные недели. А некоторые даже не хотели уходить. Свобода – это ответственность за свои действия. На словах каждый хочет свободы, а на деле не каждый к ней готов.

Кстати, о женщинах. Буквально пару недель назад из нашей палаты выписалась наша любимая «тетушка Роуз». Замечательная женщина, простая и добродушная. А как она пела! У нее сильный и звонкий голос, который можно было слушать часами. И, хотя у нее был незамысловатый репертуар, я очень скучаю по ее душевному пению. Когда мне грустно, я звоню ей и прошу что-нибудь спеть, включаю громкоговоритель и мы, все вместе, наслаждаемся ее чудесным даром. Позавчера она приходила к нам в гости. Принесла вкусный яблочный пирог. Билли, в шутку, предложил ей вернуться, но все в нашей палате были бы рады, если бы она на самом деле сделала это.

У нее была довольно необычная проблема: ей казалось, что дома ее преследует домовой. Причем в больнице она его не видела. Она ужасно боялась возвращаться домой, хотя ее там ждали любящий муж и прелестная дочка двенадцати лет. Они приходили навещать ее каждый день на протяжении всех двух месяцев, что она тут провела. Хорошо, когда у человека есть поддержка. Но и она не помогала. Болезнь, то отступала, то проявлялась с новой силой. Стоун был в замешательстве, ведь поначалу случай Роуз показался ему простым. Я давал Роуз свой смартфон для того, чтобы она звонила домой. Однажды, после ее разговора с мужем, она не повесила трубку, и я услышал, как он плачет. Я далеко не сентиментален, но мне тяжело было слышать, как рыдает взрослый, состоявшийся мужчина. Я решил сделать все возможное, чтобы помочь их семье. В этот же день у меня родилась идея, которую поддержал доктор Стоун. Я сказал, что домовой, которого она видела, действительно существует, но так как ее не было дома, он пошел ее искать и заблудился. Он больше не вернется. Со мной согласились и другие обитатели нашей палаты, а некоторые даже восприняли это всерьез. И Роуз поверила! А когда доктор тоже подтвердил эту версию, все ее сомнения развеялись, как дым. Она больше не боялась! Ее выписали через два дня.

Из этой истории я понял две вещи:

1) любую проблему можно решить, если найти правильный подход;

2) чужие проблемы проще решать, чем свои.

– С этим не поспоришь. – согласился Эндрю.

Для себя Эндрю понял о собеседнике две вещи:

1) несмотря на внешний эгоизм, цинизм и иронию, он гораздо лучше и добрее, чем хочет казаться;

2) он не сумасшедший.

Лео взглянул на время и оживился.

– Хватит болтать! Пришло время ужина! – воскликнул он с энтузиазмом.

Эндрю увидел, как все его соседи засуетились и поторопились к выходу. Дверь отворилась, и вошел санитар. «Ужинать!» – небрежно бросил он. Все организованно вышли, и санитар запер дверь.

Под его пристальным взглядом все дружно побрели ужинать. Эндрю и его новые знакомые помыли руки, взяли подносы, и стали в очередь на раздачу пищи. Эндрю с интересом рассматривал лица пациентов. У кого-то был беспокойный блуждающий взгляд, у кого-то отсутствующий, у кого-то усталый и угрюмый, но всех объединяло одно: какая-то обреченность. Некоторые пациенты общались друг с другом, но нигде не было слышно смеха. «Чувство юмора – признак здравого ума!» – подумал Эндрю. Он дождался своей очереди и получил свою пайку. Это была неприятного вида овсяная каша с куском отваренной курицы, ломтиком хлеба и компотом. Эндрю окинул взглядом зал и, увидев свободное место рядом с Лео, направился туда. Первое, что бросилось Эндрю в глаза – это разница в их меню. У Лео были на тарелке очень аппетитные хинкали, хачапури по–аджарски, сочная свежая зелень и отдельно стояли соус и стакан гранатового сока. У Эндрю потекли слюнки.

– У тебя свое меню? – спросил Эндрю.

– У меня особая диета. – усмехнулся Лео. – Я ем то, что хочу. Сегодня у меня грузинская кухня. Очень вкусно!

– Я тоже хочу такое меню!

– Зависть – плохое чувство, мой друг.

– Как мне получить такую же диету?

– Это несложно. Договариваешься с нашим поваром, выбираешь блюда, покупаешь продукты онлайн, платишь ему за работу и радуешься хорошей еде… А сейчас помолчи и дай мне насладиться ужином!

Они молча ели. Эндрю давился пресной кашей и безвкусной курицей, а Лео вдохновенно пережевывал каждый кусочек своей изысканной трапезы. Из внимания Эндрю не ускользнуло, что Лео незаметно положил Кейт пару хинкали и кусочек хачапури.

После ужина всех также организованно отвели в палату. Через пятнадцать минут санитар принес лекарства и все их выпили под его пристальным надзором. Потом все направились на вечернюю прогулку. Она проходила во внутреннем дворике клиники, который был оборудован качественной баскетбольной площадкой, силовыми тренажерами и лавочками для сидения. Спортивные снаряды не пользовались у пациентов большой популярностью. Больные бесцельно бродили по дворику, либо общались друг с другом, либо занимались своими странными делами. Гитлер, к примеру, маршировал, Наполеон – махал воображаемой шпагой, Билли – подкидывал в воздух кепку, пытаясь поймать ее на голову козырьком вперед, а Кейт – хвасталась перед другими женщинами своими шляпками. Лео сразу покинул Эндрю и пошел играть с санитарами в покер за стол в дальнем углу дворика. На протяжении всего часа прогулки из-за этого столика были слышны громкие возгласы и смех. Эндрю, оставшись в одиночестве, присел на лавочку и обратил внимание на красивый пурпурный закат солнца. Заходящее за горизонт солнце залило причудливые облака яркими красками. Это было поистине волшебное зрелище. Эндрю поймал себя на мысли, что давно не любовался закатом. Он вообще давно ничем не любовался и много не замечал. Не видел простых радостей жизни. Он работал. Постоянно работал. Ради чего? Ради семьи, благосостояния и будущего ребенка! Но правда ли это или просто красивые слова? Может это самообман, оправдания своей неспособности жить полноценной жизнью, бегство от собственных желаний? Он не мог ответить на эти вопросы. Мало кто может. Может все это не просто сон (а Эндрю был практически уверен, что это сон), а предупреждение. Если он ничего не поменяет в своей жизни, то вполне может закончить так: в одиночестве в сумасшедшем доме. Если ты не счастлив, значит надо что-то менять. Тут на Эндрю нахлынули воспоминания о тех временах, когда они с женой и сыном были одной счастливой и полноценной семьей.

– Чего скучаешь? – прервал поток приятных мыслей внезапно появившийся Лео.

Он самодовольно улыбался и был чрезвычайно горд собой.

– Очередная победа! Если бы мы играли на серьезные суммы, я бы оставил всех санитаров без штанов! – похвастался Лео. – Они совершенно не умеют блефовать. Мне иногда даже приходится специально проигрывать, чтобы не сильно их расстраивать. Вот бы со Стоуном сыграть! Уверен, что он бы был для меня достойным соперником! – эмоционально добавил он.

Лео что-то протянул Эндрю.

Эндрю присмотрелся и увидел, что это сигара.

– Спасибо за щедрость, но я бросил курить. – поблагодарил Эндрю.

– Я тоже. – парировал Лео. – Но тут так мало приятных моментов. Если отказывать себе в таких маленьких радостях, то для чего тогда жить?

– Убедил! – ответил Эндрю, взяв в рот сигару.

– Долго тебя уговаривать не пришлось. – ухмыльнулся Лео.

Лео достал себе сигару, зажигалку и закурил. Потом передал зажигалку Эндрю. Эндрю закурил, затянулся и почувствовал, как табачный дым заполняет его легкие. Он ощутил расслабленность и успокоение. «Все-таки Лео прав!» – подумал Эндрю.

Они покурили, время прогулки закончилось и все вернулись в палату.

Остаток вечера пациенты занимались своими делами, а Эндрю провел в раздумьях.

Он уже устал от тяжелых мыслей и от насыщенного событиями дня и хотел, чтобы все поскорее закончилось. У него не было желания с кем-либо разговаривать, хотя и пациенты не проявляли к нему особого интереса. Поэтому, когда, наконец, наступило долгожданное время отхода ко сну, Эндрю вздохнул с облегчением. Он решил, что он заснет, и этот глупый сон закончится. Он откроет глаза в своей квартире и пойдет на работу, где ему предстоит так много сделать. Эта мысль успокоила его, он разделся, лег на матрас, укрылся одеялом и закрыл глаза. Через десять минут он уже спал.

Эндрю проснулся среди ночи от шума. Было довольно темно, и он не мог разглядеть, что происходит. Он прислушался. С того места, где спала Кейт доносились шорохи, смешки и сладкие стоны. Эндрю посмотрел на место, где должен был спать Лео и понял, что его там. Где был Лео? Догадаться было не сложно. Эндрю был раздосадован тем, что ему не дают спать, но побоялся что-то сказать. Он решил поговорить об этом утром. Шум продолжался еще около получаса, а потом все смолкло. Слышно было только негромкое похрапывание Наполеона. Эндрю мучился еще двадцать минут, переворачиваясь с боку на бок, но все же сумел снова заснуть. Спал он плохо. Ему снились кошмары.

Глава 5. Секреты зеленых кепок

Эндрю проснулся. Он выспался, несмотря на кошмары. Он, с надеждой, открыл глаза, ожидая увидеть знакомые очертания своей квартиры. Но вместо этого он стену своей палаты. Эндрю еще раз протер глаза, но картинка не изменилась. Тут к нему подошел Билли и восторженно сказал:

– Смотри, как я умею! – И подкинул к потолку свою желтую кепку. Она сделала оборот в воздухе и приземлилась ему точно на голову козырьком вперед. Этот трюк он усердно отрабатывал на вчерашней прогулке. Не дождавшись от Эндрю какой-либо реакции, Билли расстроился и направился к Лео за оценкой своих стараний.

Эндрю был в шоке от происходящего. «Не может быть! Это не сон!» – вертелось у него в голове. Он был в отчаянии и растерянности. От переполнявших его эмоций, Эндрю захотелось заорать и он с трудом сдержал себя. «Это бред! Это невозможно!» – повторял про себя Эндрю. У него затряслись руки. «Что, черт возьми, происходит?!» – спрашивал он у себя, но не мог найти ответ.

Тут Эндрю услышал чей-то голос. Он понял, что обращаются к нему, но не мог разобрать слов. Голос доносился к нему будто из далека, хотя на самом деле был совсем рядом. Эндрю неимоверным усилием воли заставил себя очнуться от ужасных мыслей и вслушаться, что ему говорят.

– Я говорю: «Доброе утро!» – услышал он голос Лео.

– Доброе утро. – пробормотал Эндрю.

– Что-то ты неважно выглядишь. Ты не заболел? – поинтересовался Лео.

– Нет… – ответил Эндрю. Мне нужно выбираться отсюда! – хриплым шепотом добавил он.

Лео рассмеялся в ответ.

– А я уж думал, что тебе у нас понравилось! – сквозь смех заметил Лео. – Тебе что-то приснилось?

– Лео, я серьезно! Мне нужно отсюда выбраться! Причем срочно! – нервно заявил Эндрю.

– А остальным не нужно? Наполеону и Гитлеру давно пора завоевывать мир! Или у тебя более важные дела? – издеваясь, спросил Лео.

– Да пошел ты! – взорвался Эндрю.

Его лицо покраснело от злости.

– Я бы с удовольствием, но только не отпускают. – парировал Лео. – Ну а если серьезно, как ты собираешься убедить Стоуна выпустить тебя?

– Я скажу, что я уже в порядке, что готов носить зеленую кепку, и он меня выпустит.

– Ты иногда говоришь такие глупости… Я уже представляю, что он тебе ответит. – Лео откашлялся, сделал серьезное лицо и попытался ответить голосом Стоуна. – Эндрю, вчера Вы нарушали общественный порядок, вели себя неадекватно, набросились на полицейского, а теперь хотите, чтобы я Вас выпустил? К сожалению, я не могу этого сделать. Но не беспокойтесь, мы вас обязательно вылечим!

Лео снова рассмеялся. Очевидно, что эта ситуация его забавляла. Но вдруг он переменился в лице – в его взгляде появилась наигранная досада.

– Опять не очень получилось! – заметил он. – Билли, а ну изобрази Стоуна!

Билли поправил воображаемые очки и баритоном, точно копируя интонацию Стоуна, повторил слова, которые произнес Лео.

Лео был в восторге.

– Отлично получилось! Ты прирожденный талант! – похвалил Лео Билли.

– Спасибо, я старался. – радостно воскликнул Билли.

– Смейтесь сколько хотите, но я все равно пойду на прием к доктору! Уверен, что он меня поймет! – заявил Эндрю.

– Слушай, раз тебя все равно выпустят, возьмешь с собой Наполеона? А то он мне порядком надоел! Возьметесь за руки и пойдете вперед – на встречу светлому будущему! – сквозь смех выпалил Лео.

У Лео был громкий, заразительный смех. Эндрю заметил, что уже Билли и Кейт тоже начали смеяться. Он понял, что спорить сейчас с Лео не имеет смысла. И, к своему огорчению, он вынужден был признать, что слова Лео были достаточно логичными. Но все же он попросил Лео организовать встречу со Стоуном.

Встреча со Стоуном состоялась через час. Стоун практически дословно повторил слова Лео, и, несмотря на все просьбы и аргументы, отказался выписывать Эндрю. В конце разговора доктор попытался приободрить пациента, пообещав вылечить его «в кратчайшие сроки».

Эндрю был настолько подавлен после этого разговора, что Лео не стал над ним потешаться, хотя очень хотел.

Эндрю одолевали отчаяние, страх, гнев, безысходность, но все же он нашел в себе силы отбросить все плохие мысли и продумать план действий.

Эндрю начал напряженно соображать: «Итак, что мы имеем? Я оказался в каком-то дурацком мире, где все должны носить зеленые кепки. Как я сюда попал и почему я? Черт его знает! Да это и неважно сейчас. Главное поскорее отсюда выбраться! Ведь все: карьера, семья, все, что я имею, осталось в моем мире. Пока я здесь, все это находиться под угрозой. Возможно, меня уже ищут! Как я потом объясню свое отсутствие? Что делать?! Думай, думай! Должен же быть выход! Нужно начать с самого начала. Я стоял перед зеркалом и вдруг что-то произошло, я потерял сознание и очнулся уже в другом мире. Что я делал? Смотрел в зеркало, увидел какие-то волны на зеркале и дотронулся до зеркала. Потом меня будто затянуло внутрь. Следовательно, как бы глупо это не звучало, зеркало – это портал в другой мир. Раз я попал сюда через него, то, вероятно, также я могу вернуться обратно. Значит, мне необходимо срочно попасть в мою квартиру!».

Эндрю стало немного легче, пазл понемногу начал складываться. Теперь будет легче понять, что делать дальше.

Теперь он понял, почему Лео смеялся над его визитом к Стоуну. Эндрю совершил глупость. Этот неподготовленный визит к врачу значительно усложнил его положение. Теперь Стоун не выпустит его раньше времени и ему придется пробыть здесь две недели минимум. Эндрю стало страшно от этой мысли. Ведь никто не даст ему гарантию, что его не продержат в клинике гораздо дольше. Пока он будет сидеть здесь, там, в другом мире, будет рушиться его карьера и семья. Нет, он должен вернуться домой как можно скорее! Но как это сделать? Вариант один – побег. Да, это очень рискованно и может грозить серьезными последствиями, но другого выхода для себя Эндрю не видел. Решение принято и теперь надо думать, как его осуществить. Подкупить санитаров? Нет, у него с собой слишком мало денег, чтобы кто-то из них рискнул своей работой. Бежать напролом вовремя прогулки? Нет, слишком мало шансов, что его не поймают. Размышления Эндрю зашли в тупик. Слишком мало информации, чтобы придумать адекватный план побега. Но где взять эту информацию? У Лео! Он находится здесь достаточно давно, знаком с санитарами и охраной и любит поговорить. Возможно, он даже согласиться помочь. Необходимо втереться к нему в доверие и разузнать как можно больше.

Эндрю углубился в размышления, перебирая в голове все возможные и невозможные сценарии побега. Он практически машинально выпил лекарства, которые ему принесли. Он потерял счет времени и даже не заметил, когда в палату вошел санитар, чтобы увести всех на прогулку.

Он бы, возможно, так и простоял бы всю прогулку на одном месте, погруженный в размышления, но вдруг почувствовал, что перед его лицом что-то движется. Эндрю сфокусировался и увидел баскетбольный мяч, вращающийся на пальце у Лео.

– Что-то ты совсем завис. Тебе нужно отвлечься. Сыграем? – предложил Лео.

У Эндрю не было желания играть, но вспомнив, что Лео ему нужен, он согласился. Он не играл со времен университета, хотя когда-то у него получалось неплохо.

Играть договорились до двадцати одного очка по правилам стритбола. Лео дал право Эндрю на первую атаку. Как только Эндрю начал ведение, Лео выбил у него мяч, выбежал за линию трехочкового броска и забил. Потом он забил два очка в проходе. Забить третий гол Эндрю Лео помешал, умело сыграв в защите, и мяч от дужки кольца отлетел к Эндрю. Эндрю пошел в проход и, резко остановившись на полпути и выпрыгнув, забросил мяч в кольцо.

– Неплохо! – улыбаясь, сказал Лео. Он был доволен, что Эндрю может оказать ему хоть какое-то сопротивление.

Игра закончилась со счетом двадцать один на восемь в пользу Лео. Лео был доволен, не самой победой, а тем, что Эндрю смог навязать борьбу. Теперь Лео был более расположен к Эндрю.

– У тебя хорошие проходы с остановкой, но бросок и защиту надо подтянуть. – отметил Лео. – Вот тогда мы с тобой поборемся. Когда я попал сюда, я попадал меньше половины бросков, а сейчас забиваю почти все.

– Я давно не играл. – заметил Эндрю.

– Это заметно. – улыбнулся Лео. – Был у нас в палате один парень, Сэм, вот он отлично играл. Мы с ним боролись за каждый мяч! Мы выматывали друг друга каждую игру и, уставшие, но довольные, буквально уползали с площадки! По началу, он даже выигрывал у меня чаще, чем я у него. Золотые были времена!

Лео тяжело вздохнул.

– И что же с ним случилось? Он выздоровел? – поинтересовался Эндрю.

– К сожалению, нет. У него был необычный случай. Он был уверен, что он Олимпийский чемпион по боксу. Хотя он никогда не занимался боксом, а работал продавцом спортивных товаров.

Ты бы слышал, как уверенно, детально и вдохновенно он рассказывал про свои бои. Если бы у меня не было интернета, то я бы и сам ему поверил. Хороший был парень, неглупый и добрый. Хорошо разбирался в различных видах спорта. Однажды он серьезно повздорил с Гитлером и пустил в ход кулаки. У Гитлера потом две недели синяк под глазом красовался. А Сэма забрали в крыло для буйных. Мы с ними нигде не пересекаемся, поэтому я его уже давно не видел. Хотя я узнавал у санитаров как он. Они сказали, что все в порядке.

– Сочувствую тебе. Похоже, вы дружили. – ответил Эндрю.

– Нас нельзя было назвать лучшими друзьями, здесь вообще тяжело дружить, но я по нему скучаю. – грустно сказал Лео.

Тем временем прогулка закончилась и всем пришло время возвращаться в палаты.

До обеда время для Эндрю тянулось долго. Лео был занят просмотром какой-то спортивной передачи, а с остальными Эндрю не знал о чем разговаривать. Он хотел было пообщаться с Кейт, которая крутилась возле зеркала, но побоялся ревности Лео. Он не совсем понимал, какие у Лео с Кейт отношения, зато точно знал, что без Лео ему не справиться. Поэтому, когда настало время обеда и пришел санитар, Эндрю очень обрадовался. Но его хорошее настроение длилось не долго – на обед его ждало жидкое пюре с куском безвкусной рыбы и бульон. Лео же с аппетитом уплетал жаренный стейк с салатом «Цезарь». Эндрю не мог назвать себя завистником, но даже у него проснулась зависть.

После обеда Эндрю предложил Лео пообщаться, но Лео не закончил смотреть передачу, поэтому не захотел разговаривать. Эндрю был раздосадован и хотел высказать Лео свое неудовольствие, но сдержался. Эндрю решил поговорить с Билли, но толку было мало. За полчаса разговора Эндрю выведал не так много информации: вечером будет душ, в столовой вкусные котлеты, Билли любит, когда на небе облака (их интересно рассматривать). Также он выслушал долгую и скучную лекцию о том, почему желтый цвет лучше других. Эндрю мог бы узнать и больше, но он почувствовал раздражение к Билли и, с учетом пережитого стресса, испугался, что может сорваться и накричать на Билли. Ему оставалось только ждать, когда Лео освободиться. Это ожидание тянулось мучительно долго. Чтобы хоть как-то убить время, Эндрю начал думать о том, что скажет своему начальству по возвращении домой. Он придумывал свою речь и возможные возражения оппонентов. А также думал, к каким последствиям приведет вся эта ситуация. Выводы были неутешительными. Скорее всего, за несколько дней отсутствия его не уволят, а то, что он не отвечал на звонки, можно будет оправдать очень плохим самочувствием. Но доверие к нему будет подорвано. Ему уже не дадут реализовывать крупные проекты, а о повышении по карьерной лестнице придется забыть. Возможно, чтобы развиваться и быть успешным в своей профессии, ему придется искать другую работу. От всех этих тяжелых размышлений Эндрю стало грустно. Ему было жаль себя и свою карьеру, на которую он потратил так много времени и сил. Почему все это случилось именно с ним? Эндрю не мог найти ответ на этот вопрос. Пессимизм и плохое настроение все сильнее овладевали им. Но тут отворилась дверь и зашел санитар с большой картонной коробкой. Все взгляды устремились на санитара. Лео отложил смартфон и кивнул санитару.

– Привет, Алан! Мы тебя уже заждались! – обратился к санитару Лео.

– Привет, Лео! Чего стоите? Принимайте подарочки! – ответил санитар и открыл ящик.

Первой к Алану подбежала Кейт. Она буквально вырвала у него из рук часть содержимого ящика. Она сорвала упаковку. Внутри были какие-то материалы, бижутерия, перья, яркие лоскутки и белое платье. Кейт была вне себя от восторга. Ее прекрасная улыбка озарила палату, и каждый из присутствующих на мгновение ощутил ее теплоту. Даже у Эндрю поднялось настроение. Кейт поспешила за ширму, чтобы переодеться. Лео вопросительно взглянул на Эндрю.

А ты чего ждешь? – удивился Лео. – Все остальное – твое.

Тут Эндрю вспомнил, что заказывал одежду и средства гигиены. Эндрю обрадовался, теперь, наконец, он сможет почистить зубы и помыться. Как нельзя кстати, ведь сегодня прием душа. Начинаешь заново ценить маленькие радости жизни после того, как был их лишен. Эндрю примерил заказанные вещи, некоторые подошли, а некоторые оказались немного велики на него. Но он не расстроился, ведь по возвращению домой собирался их выкинуть. Тут из-за ширмы появилась Кейт. На ней было роскошное белое платье с поясом. Платье село превосходно, выгодно подчеркнув достоинства ее фигуры. Все мужчины с восхищением смотрели на Кейт. А она буквально светилась от счастья. Она бросила на Лео полный благодарности взгляд, а он ответил ей улыбкой. Она схватила в охапку все полученные сокровища и вернулась на свое место. Эндрю быстро сообразил, что все эти материалы – это элементы ее будущей шляпки. Также не сложно было догадаться, кто все это ей купил и почему. Даже от постороннего взгляда тяжело было скрыть те чувства, которые были между Лео и Кэйт. Они могли бы быть прекрасной парой, но не здесь. Здесь нет пар, нет мужчин и женщин, здесь все – пациенты. Здесь не должно быть влюбленности, страсти, дружбы и любви. Все должны полностью отдаваться процессу лечения. Но любовь не знает границ и не подчиняется логике, поэтому Кейт и Лео вынуждены были скрывать свои отношения. Делали они это старательно, но не очень умело. Вот и сейчас, когда их так тянуло друг к другу, они то отводили взгляд, то пожирали друг друга глазами.

Лео подошел к Алану и, похлопав его по плечу, поблагодарил за помощь. Они отошли поболтать в дальний угол. Они общались, словно старые друзья: смеялись и живо что-то обсуждали. Эндрю, не зная чем заняться, принялся изучать купленные вещи. Грубый небрежный крой и не очень качественные материалы, но он и не рассчитывал получить что-то классное за те небольшие деньги, что он заплатил.

Через пятнадцать минут Лео вернулся, а Алан вышел из палаты. Эндрю решил воспользоваться возможностью поговорить с Лео, пока тот не вернулся к просмотру видео на смартфоне.

– Твой приятель? – спросил Эндрю. Его совершенно не интересовал Алан, но он хотел начать разговор.

– Можно и так сказать. Отличный парень. Простой, надежный и человечный. Ты тоже должен быть ему благодарен – без него ты бы не смог почистить зубы! – заметил Лео.

– Передашь ему «спасибо».

– Ты знаешь, я даже ему завидую. Вчера он катался на велосипеде, в субботу встречался с друзьями, а в воскресенье был на рыбалке. У человека нет больших амбиций и грандиозных карьерных планов, он довольствуется тем, что есть. Его не интересуют проблемы социального неравенства, голода, глобального потепления. Его не волнует, носит кто-то зеленую кепку или нет. Он живет в свое удовольствие и даже не задумывается над вещами, которые его не касаются. Я старался заработать как можно больше, забраться вверх по карьерной лестнице, тратил свое драгоценное время на работу и профессиональное развитие, обманывал себя и других, чтобы добиться большего. И что в итоге? Я сижу в психушке, а он получает удовольствие от жизни.

– Понимаю тебя. Я сам вкалывал по десять-двенадцать часов в день…

– Может и нужно жить, как он. Но у меня не получается. Я пробовал не думать, не размышлять о глобальных проблемах, жить сегодняшним днем, но не смог. Ум – это и дар, и наказание одновременно. А ведь я мог бы быть таким как все, спокойно жить, носить зеленую кепку и не видеть дальше своего носа…

– Кстати, о зеленых кепках. Ты рассказывал про официальную версию. А есть еще не официальная?

Тут глаза Лео заблестели. Видно было, насколько сильно волнует его эта тема.

– Я уж подумал, что ты и не спросишь. Это моя версия, основанная на анализе фактов. Если у тебя есть немного времени и нет других важных дел, то я раскрою тебе глаза на правду жизни – усмехнулся Лео.

– Только освободился и жду с нетерпением.

– Итак, все началось недавно в нашей стране (точная дата неизвестна). В компании, которая занималась автоматизацией, значительно упали объемы продаж и увеличилось количество брака. Хотя объективных причин для ухудшения ситуации не было. Провели внутреннее расследование и пришли к выводу, что упала производительность труда во всех отделах, в том числе и в отделе продаж. Причина – низкая лояльность к компании некоторых сотрудников. Иными словами, кто-то вредил компании, саботируя приказы руководства, распространяя негативную информацию и некачественно выполняя свою работу. Но вычислить таких сотрудников было достаточно сложно, ведь они редко выдавали себя. Было собрано совещание с целью найти лучшее решение этой проблемы. Все предложения были либо тяжело осуществимы, либо слишком дорогостоящи. Поставить везде видеокамеры и установить подслушивающие устройства – слишком дорого. К тому же, кто будет прослушивать сотни часов разговоров различных подразделений? Обязать руководителей подразделений доносить на своих подчиненных? А кто может дать гарантию, что руководители подразделений не воспользуются этим, чтобы убрать неугодных, или, что сами руководители подразделений лояльны компании? Когда начало казаться, что обсуждение зашло в тупик, один сотрудник предложил простую, но интересную идею. Лояльные сотрудники будут выполнять любые, даже не совсем понятные, приказы руководства. Если, например, издать приказ одну неделю всем носить зеленые кепки, то лояльные сотрудники будут их носить, а нелояльные, либо откажутся сразу, либо будут снимать кепки при любой удобной возможности. Все это будет легко отследить, если установить видеокамеры с записью. Не будет необходимости следить за всеми в режиме реального времени. Достаточно будет посмотреть запись в режиме ускоренной перемотке. Если человек снимет кепку, это сразу же броситься в глаза. Эта идея понравилась руководству и уже на следующей неделе эксперимент начался. Это был безусловный успех. Нелояльные сотрудники были выявлены и уволены. На их место взяли новых. Объемы продаж значительно возросли, а количество брака уменьшилось. В местных СМИ широко освещали этот эксперимент. Было много обсуждений, но уже через месяц об этом забыли. Но через какое-то время этим экспериментом заинтересовались государственные спецслужбы. В связи с увеличением социального неравенства, ростом бедности, ухудшением условий труда, повышением тарифов значительно возросло недовольство населения, а также количество протестов и митингов. Но если падение рейтингов интересовало правительство только перед выборами, то протесты и митинги обходились достаточно дорого. К тому же они легко перерастали в массовые беспорядки, которые приходилось разгонять силой, что вызывало осуждение в обществе и новые протесты. В будущем ситуация угрожала выйти из под контроля и стать настоящей катастрофой для правительств разных стран. Кровавые бойни, погромы, мародерство, остановка предприятий, свержение правительств – это далеко не полный список, того что может случиться. Чтобы все это предотвратить, есть два пути. Первый, сложный, – реально решать проблемы простых людей, повышать их уровень жизни, бороться с коррупцией, идти против воли олигархов и международных корпораций… То есть нужно менять систему. А кто будет менять систему, которая привела его к власти? Второй, более простой, – уничтожать все протесты в зародыше. А еще лучше – предотвращать. Но как это сделать?

Социологи, психологи и другие специалисты провели масштабное исследование этой проблемы и пришли к выводу, что большинство людей неопасны и неспособны самостоятельно выступить против правительства. Людям нужны лидеры. Толпе нужен вожак, который сможет вдохновить их и повести за собой. Без него люди будут возмущаться, выражать недовольство, но не решаться на какие-либо действия. То есть, чтобы предотвратить или остановить протесты, нужно убрать их лидеров. Но как выявить лидеров до того как протест вступил в активную фазу? Это оказалось непростой задачей. Сначала спецслужбы начали активно следить за людьми в социальных сетях и прослушивать разговоры. На это были затрачены огромные бюджетные (то есть наши) средства, но эта стратегия не дала желаемого результата. Большинство из тех, кто ставил лайки и делал репосты антиправительственной информации, оказались всего лишь глупыми подростками, которые хотели бунтовать и им было неважно против чего. Будущие лидеры не выявляли себя, пока не было такой необходимости. Казалось, что оптимального решения не найти. Но в этот момент вспомнили об эксперименте с зелеными кепками. Если ношение зеленых кепок смогло показать лояльность к компании, то таким же образом можно проверить лояльность к правительству. Но данную концепцию необходимо доработать. Нужно, чтобы люди сами захотели носить зеленые кепки, а тех, кто их не носит, считали врагами. Нужна идея, ради которой люди будут носить эти кепки постоянно. И эта идея скоро появилась! В небольшом городе неожиданно объявили высокий уровень террористической угрозы. Как сообщалось, в городе планируется атака с применением взрывчатки. По радио и телевидению сообщили, что всем необходимо срочно получить в пунктах выдачи зеленые кепки и носить их постоянно. Это позволит быстро обнаружить террористов, ведь кепки будут выдаваться под роспись и у террористов их не окажется. К тому же, улицы города будут патрулировать вертолеты и с высоты сразу будет заметно, кто без зеленой кепки. Также горожан просили сообщать по бесплатной горячей линии о всех незнакомых лицах без зеленых кепок. Через 10 часов террористы были пойманы. У них обнаружили взрывчатку и огнестрельное оружие. Всю эту историю пафосно и долго обсуждали мировые СМИ, не скупясь на похвалы руководству и спецслужбам города за отличную идею и блестящую ее реализацию. Кем были террористы, какие у них были мотивы, почему они не оказывали сопротивление при задержании и, самое главное, какой была их дальнейшая судьба? Об этом не сообщалось. Были это террористы на самом деле или просто подставные актеры? Это уже не важно, ведь цель была достигнута. Через полтора месяца после этого случая состоялся международный форум, посвященный борьбе с терроризмом. И именно на этом форуме главами ведущих мировых держав была принята резолюция, изменившая всю историю человечества. В резолюции под названием «Меры предотвращения и уничтожения терроризма» пункт 4.1 гласил: «С целью предотвращения террористических атак, своевременного выявления и изоляции террористов, каждому человеку предписывается носить зеленую кепку вне помещения. Исключения не допускаются. Данный пункт является обязательным для выполнения всеми странами мирового сообщества.» Через два месяца, несмотря на критику и протесты некоторых граждан, данный пункт резолюции был закреплен законодательно во всех странах мира. Ношение кепки стало обязанностью. Невыполнение каралось тюрьмой сроком от одного до трех лет. Были сформированы специальные подразделения быстрого реагирования, которые отлавливали нарушителей. Большинство людей были рады стать частичкой общей великой победы над терроризмом. Поэтому они без угрызений совести сдавали полиции противников зеленых кепок. Как и ожидали мировые правительства, против зеленых кепок выступили интеллигенты, творческие люди и просто независимые, свободолюбивые и мыслящие. То есть те, кто представлял опасность для системы. Для этих людей кепка стала не символом борьбы с терроризмом, а символом несвободы и постоянного контроля со стороны государства. А за свою свободу они готовы были бороться. Начались протесты, за которыми последовали громкие аресты. Правительства рассчитывали быстро расправиться с протестантами, рассадив их по тюрьмам или запугав. Но правительства просчитались. Они не рассчитывали, что противники зеленых кепок смогут привлечь много сторонников среди обычных людей. Но так как противники зеленых кепок были умными и сильными людьми, с хорошими лидерскими и ораторскими качествами, им удалось воодушевить, увлечь и повести за собой многих. Тюрьмы они не боялись. Наоборот, тюрьма добавляла им популярности. Они становились своего рода мучениками и последователей у них становилось еще больше. К тому же, сторонников можно найти и в тюрьме. Протесты нарастали и затея мировых лидеров с зелеными кепками была близка к провалу. Чтобы победить в этой войне, нужно лишить противников зеленых кепок поддержки населения, дискредитировать, посеять страх в их сердца. Нужно сделать кардинальный шаг, который изменит все. И он был сделан. Сразу ряд ведущих мировых психологов и социологов выступили с публикациями о том, что нежелание носить зеленую кепку вызвано различными неврозами, асоциальным поведением, нарциссизмом и начальной стадией паранойи. Проще говоря, тех, кто отказывался носить зеленую кепку, признали сумасшедшими. Это был очень удачный ход. Кто поверит сумасшедшему? Никто! Его никто не поддержит и не станет слушать его аргументы. Из героев, которые борются за свою свободу, противники зеленых кепок в один миг превратились в больных, опасных для общества людей. Теперь нет нужды в судах, где часто всплывали неприятные для правительства факты. Теперь правительство могло сколько угодно держать опасных для себя людей в психиатрических клиниках. Хоть всю жизнь. А перспектива провести остаток своих дней с умалишенными, пугала противников зеленых кепок гораздо больше тюрьмы. В итоге большая часть противников зеленых кепок сдалась. Многие стали носить зеленые кепки, презирая себя за это. Другие стали попадать в психиатрические клиники, где их либо ломали морально, либо оставляли жить рядом с психами. В итоге, протесты прекратились. Зато резко выросло количество самоубийств без предсмертной записки и видимых причин. Некоторые люди не смогли жить без свободы. Что было дальше, думаю, ты помнишь: рост тарифов на коммунальные услуги, повышение пенсионного возраста, десятичасовой рабочий день, уменьшение отпуска, увеличение налогов для населения, уменьшение социальных расходов. В общем, население стремительно беднеет, в то время как у олигархов и международных корпораций наблюдается рост прибыли. Вот такая грустная история.

– А что на счет борьбы с терроризмом? – прервал монолог Лео Эндрю.

– Хороший вопрос. Официальной статистики нет. Вернее, к ней нет доступа общей массе населения. Сообщается, что количество террористических актов уменьшилось в разы. Хотя, я был бы не удивлен, если по официальной статистике уровень терроризма действительно снизился. Дело в том, что в последнее время многие теракты не признавали таковыми. Например, знаменитые «парижские разборки», когда погибли более ста человек, признали войной новой иммигрантской и коренной французской преступных банд за сферы влияния. Хотя не было представлено никаких весомых доказательств этой версии. В клубе «Батаклан» и на улицах Парижа были убиты десятки невинных людей. У нападавших была символика Исламского Государства, они говорили на арабском и подрывали себя. Что-то не похоже на бандитские разборки, не правда ли? А как на счет «брюссельской мести»? Мировые СМИ уверяют нас, что взрывы в аэропорту Брюсселя – это месть уволенных сотрудников, ссылаясь на тот факт, что один из убийц работал в аэропорту. Но эта версия не выдерживает никакой критики. Какой смысл убивать невинных людей и себя, если можно просто убить руководителя аэропорта? К тому же, многих увольняют, обманывают, не платят заработную плату, но они не идут убивать. При этом в каждой статье журналисты не забывают напоминать, что убийцы не любили носить зеленые кепки. Мне от всей этой лжи уже тошно.

– Твоя теория интересна и логична, но есть ли какие-то доказательства? – поинтересовался Эндрю.

– А ты не очень то доверяешь людям… Да, у меня есть доказательства!

Лео взял в руки смартфон и принялся что-то искать. Через минуту он протянул смартфон Эндрю. На экране было фото какой-то статьи. Эндрю прочитал ее. Она была о теракте в Орландо, когда были расстреляны посетители гей-клуба.

– Ты не открыл мне Америку, эта информация общеизвестна – сказал Эндрю.

– А теперь прочитай вот это! – невозмутимо ответил Лео.

Это также было фото статьи. Эндрю начал читать и с удивлением обнаружил, что это та же статья. Но он дочитал до конца. В статье было одно изменение: пропала информация о том, что убийца присягнул в верности «Исламскому Государству», но появилась информация, о том, что убийца не любил носить зеленую кепку. Странно, что автор вносит изменения в статью уже после ее публикации.

– Зачем автору статьи, корректировать ее после публикации? – спросил Эндрю.

– А кто сказал тебе, что это сделал автор? На данном ресурсе авторы не могут менять статью после публикации.

– А кто же тогда это сделал?

– Специальный государственный отдел по контролю информации в сети Интернет. Только они и администраторы сайтов могут это делать. Но зачем администраторам сайтов перечитывать и корректировать каждую статью, добавляя туда неподтвержденную информацию? А вот сотрудники данного отдела работают на правительство и поэтому заинтересованы поддерживать миф о том, что зеленые кепки эффективны в борьбе с терроризмом. Этот миф основан на том, что агрессивные и неуравновешенные люди не смогут носить зеленую кепку постоянно. Это было подтверждено рядом исследований. А как раз такие люди, по мнению специалистов, и становились террористами. Агрессивные люди могут быть опасны, но имеют ли они отношение к терроризму? Некоторые исследования, которые не были преданы широкой огласке, показали, что по психологическому типу и внешнему его проявлению террористы различны. Всех их объединяет одно – нереализованность в жизни. То есть, агрессия и терроризм не связаны. Следовательно, терроризм и нежелание носить зеленую кепку также никак не связаны.

– Я могу почитать эти исследования?

– Да, у меня есть текст одного из них. А знаешь, что самое неприятное для меня во всей этой истории? Закон «о зеленых кепках» сломал жизни многих ни в чем не повинных людей. Мне не жалко таких людей как я: мы знали, за что мы боремся и чем рискуем. Это та цена, которую мы заплатили, за желание быть свободными. Но есть такие люди, как Билли и Кейт. Они восстали против зеленых кепок неосознанно. Они не протестовали против зеленых кепок, были законопослушными, у них даже в мыслях не было выступать против системы. Они не поведут за собой людей. Они неопасны для правительства. Но все их существо было пронизано желанием свободы и самовыражения, они просто хотели выделиться из толпы, быть непохожими на других. Но системе нужна толпа, серая масса людей, которая будет полностью и беспрекословно подчиняться воле правительства. Поэтому неопасные, безобидные люди сидят сейчас в психиатрических клиниках рядом с непредсказуемыми, неуравновешенными душевнобольными. Чем эти люди провинились перед правительством? Да, у них есть небольшие странности, но что-то подобное есть у каждого второго. Такие люди могут даже не понимать причины, по которой они решились снять зеленую кепку, но это их не спасает. Взять, к примеру, Билли. Он хороший и добрый парень. Я решил помочь ему выйти отсюда. Я объяснил ему, что зеленый цвет – это смесь его любимого желтого цвета и синего. То есть в зеленом цвете есть немного желтого. Эта мысль ему понравилась. Я купил ему зеленую кепку, и он носил ее понемногу каждый день, ежедневно увеличивая время ношения. Прошло не так много времени и он уже мог ходить в зеленой кепке целый день. Я был уверен, что его выпишут. Но Стоуну нужна была уверенность, что Билли полностью здоров. Он сказал Билли, что, если тот две недели будет носить все зеленое, то его выпишут. Заметь, не просто зеленую кепку, а все зеленое вплоть до трусов. Зеленую одежду я ему купил, а желтую он должен был выкинуть, но я забрал ее себе. Несколько дней Билли мужественно держался, но однажды он отказался идти на прогулку, пожаловавшись на плохое самочувствие. Когда мы вернулись с прогулки, он сидел в углу абсолютно голый и рыдал, а рядом лежала его зеленая одежда. Я многое повидал в жизни, но видеть, как рыдает взрослый мужик, – это слишком. Такого не должно быть. Билли сделал все что мог, но это испытание оказалось слишком тяжелым для него. Я отдал ему его желтую одежду и он успокоился. Но еще более жестоко поступили с Кейт. Она без проблем носила зеленую кепку, но очень любила свои шляпки, которые делала своими руками. Как ты понимаешь, теперь их негде купить. Она носила их дома, а на улице ходила в кепке. Забрали ее в клинику из-за того, что однажды она просто забыла, что у нее на голове шляпка, а не зеленая кепка, и вышла в ней на улицу. Она легко прошла двухнедельное испытание Стоуна, когда ей нельзя было одевать ее шляпки. Она просто любовалась ими, а я поддерживал ее и верил в успех. Конечно, я не хотел ее отпускать, но помогал ей во всем. По окончанию испытания Стоун пригласил ее к себе. Они пообщались и он пообещал выписать ее в этот же день. Но нужно было сделать еще один маленький шаг на пути к свободе. Стоун пригласил ее во дворик для прогулок. В центре дворика лежали канистра бензина, спички и… ее шляпки. «Сожги свои шляпки и ты свободна!» – с леденящим душу хладнокровием сказал он тогда. Но ведь для нее это были не просто шляпки! В них она вложила всю свою душу. Эти вещи доставляли ей радость, они были частью ее личности. Естественно, она не смогла их сжечь. После этого случая, она проплакала весь день и у нее еще долго была депрессия. Вот так лечат в нашей клинике!

– А ты сам пробовал отсюда вырваться?

– Чтобы через месяц вернуться обратно? Ну уж нет, спасибо! Но я не сижу тут без дела, я собираю информацию, ищу нужных людей. Да, мы проиграли бой, но война не проиграна! Число противников зеленых кепок растет с каждым годом, в том числе и среди известных и влиятельных людей. Также открываются все новые и новые факты, доказывающие нашу правоту. Через несколько лет наше движение достаточно окрепнет, чтобы начать решающий бой за свободу.

– Ты открыл мне глаза на многие вещи. Будет о чем поразмыслить на досуге.

– Благо досуга у нас валом!

Эндрю задумался. Все, что рассказал Лео, было похоже на правду. Какой странный мир. Эндрю никогда бы не подумал, что зеленая кепка может вызвать столько проблем. Но с другой стороны что-то подобное вполне могло случиться и в его мире. Людей часто разделяли на группы, касты, сословия. Люди имели определенные символы, татуировки, стиль одежды, которые показывали принадлежность к определенной группе. Люди каждой группы были как бы отдельным маленьким обществом в составе одного большого. Люди делили всех на «своих» и «чужих» в зависимости от принадлежности к определенной группе. «Чужих» люди воспринимали с настороженностью и даже враждебностью. Даже когда люди сотрудничали и дружили с представителями других групп, полного доверия не было. Люди неохотно принимали свои группы чужаков. Нарушение правил поведения и ношения определенных элементов одежды вызывали осуждение или даже изгнание из группы. Логично предположить, что если все общество носит зеленые кепки, то тот, кто их носить не хочет, противопоставляет себя группе. То есть всему обществу. Естественно, такие люди подвергаются гонениям. Они становятся врагами народа. Общество искусственно разделили на два лагеря. В итоге, люди борются с противниками зеленых кепок за соблюдение правил поведения в обществе, а тем временем мировые правительства проводят непопулярные реформы и укрепляют свою власть. Разделяй и властвуй. Сильные этого мира легко решили свою основную проблему, дискредитировав возможных лидеров протестов, тем самым лишив основную массу населения возможности сопротивляться. Самое интересное, вместо зеленой кепки может быть практически любой предмет одежды или аксессуар. Это может быть значок, нашивка, татуировка, штрих-код, браслет. Да что угодно! Достаточно просто придумать важную для большинства причину, по которой этот предмет носить обязательно (в данном случае это борьба с терроризмом), закрепить ношение этого предмета законодательно и контролировать исполнение. А если возникнут какие-то проблемы, то всех противников этого предмета можно объявить сумасшедшими. Все гениальное просто. Возможно ли такое в нашем мире? Конечно! А с учетом сложной ситуации в мировой экономике даже весьма вероятно. Все таки, все познается в сравнении. Наш несовершенный и несправедливый мир по сравнению с этим сумасшедшим миром вовсе неплох. Нет, нужно побыстрее отсюда выбираться!

Эндрю посчитал, что сейчас как раз подходящий момент, чтобы обратиться к Лео за помощью. Лео много ему рассказывает, делиться своими идеями, значит доверяет. А значит, не откажет в помощи. По крайней мере, поделится необходимой информацией.

– Лео, поможешь мне сбежать?

– Похоже, я совсем задурил тебе голову! – с удивлением ответил Лео.

– Нет, я принял это решение еще до нашего разговора.

– Ты серьезно? – Лео явно был застигнут врасплох.

– Да. Но без тебя у меня ничего не получится. Я здесь ничего не знаю. Пожалуйста, помоги мне!

– Ты меня удивил. Не ожидал от тебя такого безрассудства! Но зачем тебе бежать?

– Моя карьера уже испорчена. Мне не будут доверять. К тому же я не знаю, сколько меня здесь продержат. А сейчас у меня есть возможность уехать из города и скрыться.

– Тебя здесь продержат не больше месяца, если будешь послушно себя вести. А если ты сбежишь, то тебя будут искать. А учитывая особое отношение к противникам зеленых кепок, то искать будут долго и тщательно, и, скорее всего, найдут. А до момента, когда тебя найдут, ты будешь жить в постоянном страхе. К тому же, даже хорошо продуманный план побега может не сработать…

– Поверь, мне главное выбраться отсюда, а дальше я знаю, что делать!

– Я думаю, что ты не понимаешь возможных последствий провала. Позволь я тебе объясню. Если тебя поймают в начале побега, то ты застрянешь в этой клинике на годы, а если найдут тебя через какое-то время, то до конца жизни. Но это не самое страшное. Ты попадешь в крыло для буйных, а там совсем другое отношение к пациентам. Время в нашей палате тебе покажется раем, и ты часто будешь вспоминать о нас долгими грустными вечерами.

– И что же такого страшного там происходит?

– Ты когда-нибудь сидел в тюрьме?

– Нет.

– Я тоже не сидел. Но, насколько я знаю, там есть вполне нормальные люди, а есть агрессивные, неадекватные придурки. Последние довольно часто становятся участниками и организаторами издевательств, жестоких драк, бунтов и изнасилований. А представь, что будет, если всех их посадить в одну камеру? Чтобы оживить в твоем воображении эту картинку, я расскажу о своем пребывании в крыле для буйных. Как ты мог заметить, Кейт девушка очень красивая, можно сказать «Мисс Сумасшедший дом». И хотя Стоун запрещает личные отношения между санитарами и пациентами и жестко их пресекает, но желающих заняться с ней сексом всегда было достаточно. Обычно дальше пошлых предложений и сальных шуточек дело не заходило. Но однажды один козел начал распускать руки. Естественно, я этого не стерпел и набил ему морду. В итоге, санитару выписали штраф и запретили появляться в нашей палате, а я попал в палату для буйных. Когда я зашел туда меня встретили с оживлением, ко мне подходили и задавали различные вопросы. Но вдруг все смолкли. Ко мне подошел двухметровый широкоплечий суровый мужчина. Я не из пугливых, но при виде его даже я испытал страх. В его взгляде было что-то звериное. Я сразу понял, что он здесь главный. Он узнал, кто я и почему попал в крыло для буйных. Сам он представился Джоном. Потом он задал мне довольно странный вопрос. Он спросил, чем я могу быть ему полезен. Я инстинктивно понял, что я должен быть ему полезен, иначе у меня будут проблемы. Я быстро перебрал в мозгу все варианты и нашел решение. Я предложил ему, что я буду платить, чтобы он ел то же, что и санитары. А как ты мог заметить, еда у нас и у санитаров сильно отличается. К сожалению, не в нашу пользу. Идея ему понравилась. Он объявил всем, что я нахожусь под его защитой и никто не имел права меня трогать. Позже я убедился, что своим поступком я спас себя. Я видел, что происходит с теми, кто не был полезен Джону. Они должны были бороться за выживание в этом террариуме. Тот кто, был достаточно силен морально и физически, выживал. А тот, кто не смог сразу постоять за себя, подвергался регулярным унижениям, оскорблениям и изнасилованиям. Его не считали за человека. Там настоящие джунгли – выживает сильнейший. Джон вмешивался в ситуацию, только в крайних случаях. Его все боялись и слушались. Для нового человека в палате очень важно было получить его поддержку. А если добавить ко всему этому еще и постоянные избиения пациентов палаты со стороны санитаров, то получается не очень приятная ситуация для новичка. Вернее, ужасная. Я попытался договориться со Стоуном, чтобы меня вернули в мою палату, но он еще полторы недели продержал меня у буйных в воспитательных целях. Потом я заплатил ему хорошую сумму денег и он вернул меня обратно. За то время, что я пробыл в палате для буйных, я насмотрелся такого, что мне еще долго снились кошмары. Я не представляю, как люди годами живут в той атмосфере страха, ненависти и насилия. Я тебя не запугиваю, просто предупреждаю о рисках. Если ты попадешь к буйным и не придумаешь, чем ты можешь быть им полезен, то у тебя мало шансов на выживание. Самое неприятное, что ты уже не сможешь использовать мою тактику. После моего ухода, Джон нашел себе нового «кормильца». Его зовут Адам. Каждый месяц мама приносит Адаму деньги, чтобы тот кормил Джона. Не факт, что ты попадешь именно в палату Джона, но, думаю, порядки в крыле для буйных везде одинаковые.

– Я не боюсь! – сказал Эндрю, хотя на самом деле он очень боялся. – Решение принято! Так ты поможешь мне или будешь продолжать рассказывать страшные истории?

– Идиотская затея! Но мне нравиться! Я не просто помогу тебе, я разработаю тебе идеальный план побега. Тебе останется просто следовать моим инструкциям.

– Спасибо, за помощь! Не ожидал от тебя такого великодушия! Почему ты решил мне помочь?

– Ты мне нравишься. Напоминаешь мне меня, когда я только попал сюда. Такой же глупый и отчаянный. К тому же, разве я могу пропустить такое веселье?

– У тебя есть идеи?

– Идеи есть, но надо все продумать. Подожди немного.

Лео сел к себе на матрас, а Эндрю оставалось только ждать.

Эндрю задумался над словами Лео. Из всей его истории про крыло для буйных было понятно одно: попадать туда нельзя. Эндрю явно недооценил возможные последствия побега и только после разговора с Лео начал понимать всю серьезность ситуации. Фактически от успешности побега зависела вся его жизнь. В случае неудачи Эндрю может провести остаток своих дней в сумасшедшем доме в чужом для него мире в компании агрессивных психов. Но в случае, если ему все же удастся вырваться, то он вернется домой и весь этот кошмар закончится. План должен учитывать все мелкие детали и нюансы. И доверить свою жизнь Эндрю пришлось малознакомому пациенту психиатрической клиники. Жизнь полна сюрпризов. Оставалось только надеяться на удачу.

Тем временем Лео очнулся от раздумий и улыбнулся. По блеску в его глазах Эндрю понял, что план готов. Оставалось только узнать его.

– Эндрю, Кейт, Билли – все идите сюда! – позвал Лео.

Все спешно подошли и внимательно посмотрели на Лео.

– Наш друг Эндрю решил покинуть нас… – начал он.

– Его выписывают? – с надеждой спросила Кейт.

– Нет. Он хочет сбежать. Видимо, ему не очень нравиться наша компания. – ответил Лео.

– И он думает, что его не поймают? – удивленно спросил Билли.

– Вот видишь, даже психи не верят в твою затею! – иронично заметил Лео, обращаясь к Эндрю.

Тем временем к ним подошли Наполеон и Гитлер.

– Здесь заговор против «Третьего Рейха»? – грозно спросил Гитлер.

– Да кому ты нужен, урод усатый! Здесь готовят бунт против великой французской империи! – возмутился Наполеон.

– Заткнись, коротышка! Иначе я прикажу тебя расстрелять! – огрызнулся Гитлер.

– Послушайте меня, уважаемые полководцы. Прошу Вас отойти в другой конец палаты и там выяснить, против кого ведется заговор. Кто победит в споре, тот и прав! – вмешался в их диалог Лео.

Наполеон и Гитлер удалились в другой конец палаты и можно было продолжить обсуждение плана.

– Я решил помочь Эндрю. Но мне нужна ваша помощь. Мы же не бросим друга в беде? – спросил Лео у Кейт и Билли.

– Мы с тобой! – ответил Билли.

Кейт молча кивнула.

– Завтра по нашей палате дежурит на «любимый» санитар Дилан…

– Очень неприятный тип! – заметил Билли.

– Согласен с тобой. Я позвоню Стоуну и скажу, что Эндрю плохо себя чувствует. Дилан придет забрать Эндрю на осмотр к врачу. Мы наденем на Эндрю смирительную рубашку и завяжем ее потуже. Дилан проверит, как завязана смирительная рубашка и начнет выводить Эндрю. И тут вступают Билли и Кейт. Все мы знаем, что Дилан неровно дышит к Кейт. Кейт отвлечет внимание Дилана, немного пофлиртовав с ним. Тем времен я развяжу Эндрю. Чтобы окончательно задурить Дилану голову, Билли покажет ему свой фокус с кепкой. Дилан уже не будет перепроверять, как завязана смирительная рубашка, и поведет Эндрю к врачу. В коридоре в это время никого быть не должно. Эндрю нужно будет подойти ко второй двери слева, там находится раздевалка сотрудников клиники. Дверь туда всегда открыта, так как у каждого сотрудника свой шкафчик с ключом, и они время от времени заходят туда, чтобы что-то взять или положить. Санитары ведут больных перед собой, поэтому Эндрю надо будет, по ходу движения, немного изменить траекторию, уйдя в сторону. По мере приближения к двери необходимо будет замедлить шаг, чтобы максимально поравняться с Диланом. Возле двери необходимо максимально резко и сильно толкнуть санитара на стену. Скорее всего, он не успеет среагировать на выпад, так как в крыле для тихих больных инциденты случаются крайне редко и санитары расслаблены и беспечны. Стены обшиты мягким материалом, поэтому удар о стену дезориентирует и свалит Диму с ног, но не нанесет ему серьезных повреждений. И тут наступает наиболее важный и сложный момент всего плана. Все санитары носят на правом боку электрошокер. У Эндрю будет всего пару секунд, чтобы воспользоваться дезориентацией Дилана и выхватить у него шокер. Если Эндрю не успеет, то план провален, так как Дилан значительно сильнее. Выхватив шокер, нужно сразу же ударить Дилана током. Если он не отключиться, то нужно ударить его еще раз. Когда Дилан потеряет сознание, нужно затащить его тело в раздевалку, забрать у него халат с бейджиком и зеленую кепку и надеть их. После этого необходимо неспешно идти к выходу из клиники. Желательно, ни с кем не пересекаться. На выходе сидит охранник Том. Он уже довольно стар, зрение у него не очень хорошее, да и внимательностью он не отличается. Санитары часто ходят в магазин рядом с клиникой за сигаретами и сладостями, поэтому на Эндрю не должны обратить внимание. Если вдруг Том что-то спросит, то лучше промолчать. Необходимо выйти за территорию, повернуть направо и идти по дороге. Она выведет на остановку, откуда можно уехать в любую точку города. Деньги на проезд я дам.

– Отличный план, Лео! – похвалила Кейт.

– Я и сам в восторге! – с улыбкой ответил Лео.

– Все это так волнительно, так интересно! – не унималась Кейт.

– Подумать только, мы организовываем побег! Прямо как в кино! – подхватил Билли.

Все радовались, как дети. Все, кроме Эндрю. Для них это было увлекательное приключение и возможность внести разнообразие в их скучную жизнь, а для Эндрю – это было опасное, серьезное мероприятие. План у Лео был действительно хорошим и продуманным до мелочей, но очень рискованным. План мог провалиться на любом из этапов. Но разве у Эндрю была какая-то альтернатива? Он точно не смог бы придумать ничего лучше. Придется четко следовать всем пунктам плана и надеяться на удачу.

– А ты чего молчишь? – спросил у Эндрю Лео. – Для тебя все стараемся.

– Просто я очень переживаю. Все это так рискованно!

– Ты же сам решил бежать. А теперь хочешь дать заднюю?

– Нет. Просто мне страшно.

– Не стоит переживать. Все равно тебя поймают! – ухмыльнулся Лео.

– А ты умеешь поддержать!

– Стараюсь, как могу.

– А если серьезно, какие шансы, что у меня получиться?

– Все зависит от тебя! Выполняй все в точности по плану и уже завтра ты будешь на свободе.

В моем плане нет слабых мест.

– Спасибо тебе за помощь!

– Это тебе спасибо! Давно я так не веселился!

Дальше вечер Эндрю прошел как в тумане. Он мало обращал внимание на то, что происходило вокруг. Он сосредоточился на плане побега, постоянно прокручивая его в голове. Он представлял разные варианты развития событий и его действия на изменение ситуации. Он пытался побороть сомнения в себе и настроить себя на успех. Ему важно было быть готовым к любым неожиданностям. Он ни с кем не общался вовремя прогулки, молчал вовремя ужина. Никто его не трогал, будто чувствуя его состояние. Эндрю предстоял очень важный и тяжелый день. Он понимал, что второго такого шанса вернуться домой у него, возможно, уже не будет. Он лег спать раньше, но долго не мог заснуть.

Глава 6. Побег

Эндрю проснулся достаточно рано. Какое-то время он полежал на матрасе, побродил по комнате, почистил зубы. Ему было не по себе, он не мог найти себе места от волнения. Гитлер и Наполеон тоже не спали. Гитлер негромко разговаривал сам с собой, а Наполеон что-то чертил на бумаге. Эндрю краем глаза заметил, что это какие-то планы нападения. Потом проснулись Билли и Кейт. Эндрю про себя отметил, что Кейт очень красива и без макияжа. Конечно, ей здесь не место. Многие мужчины почли бы за счастье терпеть ее милые причуды. В другом мире она уже давно могла бы быть любящей женой и хорошей матерью. Но в этом безжалостном мире она тратит свои лучшие годы в психиатрической клинике. Хотя, если подумать, ее положение не такое уж и плохое. У нее есть приносящие радость отношения и она занимается любимым делом. Да, ее свобода ограниченна. Да, ее жизнь не назовешь полноценной. Но разве все, кто находится на свободе, живут полноценной жизнью? Она не выглядит несчастной и жалеть ее глупо. Лучше подумать о себе и о том, что предстоит сегодня. Но этого делать не хотелось. Эндрю и так мало поспал и сильно нервничал. Накручивать себя было неразумно и даже опасно. Это могло поставить под угрозу все мероприятие. В тяжелой ситуации важно сохранять самообладание. Лео еще спал, поэтому, чтобы как–то отвлечься, Эндрю начал думать о работе. Вскоре Лео проснулся, но Эндрю терпеливо ждал, пока Лео приведет себя в порядок. Лео сам подошел к Эндрю.

– Доброе утро! Ну что, ты готов? Не передумал еще? – спросил Лео, похлопав Эндрю по плечу.

– Я готов. – уверенно заявил Эндрю.

– А выглядишь неважно. Но это хорошо! Так Дилан точно поверит, что ты заболел! – заметил Лео.

– Надеюсь на это.

– Кстати, можешь изобразить больного? Тебе надо быть убедительным!

– Послушай, Лео! Мне сейчас не до баловства! Дело очень серьезное! – с легким раздражением ответил Эндрю.

– Нет, это ты послушай! В таком деле как побег не бывает мелочей! Нужно продумать каждую деталь. А вот таким нервным точно быть нельзя! Ты же нам весь план испортишь! – резко возразил Лео.

«Возможно, он прав. Нервы точно не помогут!» – подумал Эндрю.

Эндрю сосредоточился и попытался изобразить больного.

Лео захохотал, а Билли и Кейт подхватили его смех! Лео так смеялся, что на его глазах появились слезы. Прошло пару минут, прежде чем Лео смог успокоиться.

– Ну ты даешь! Я так давно не смеялся! В тебе умер хороший комик! – сказал Лео.

– Да пошли вы все! Вам лишь бы посмеяться! – гневно ответил Эндрю.

– Нет, серьезно! Ты подойди к зеркалу и изобрази больного еще раз!

Хотя Эндрю злился, но любопытство все же взяло верх. Он подошел к зеркалу и повторил попытку. Получилось ужасно. Лицо было перекошено, рот приоткрыт. Больше было похоже на то, что он съел что-то кислое, чем на недомогание. Выглядело это действительно смешно и Эндрю невольно улыбнулся. За спиной он услышал смех, но он уже не сердился. Смех помог разрядить ситуацию и немного снять напряжение. Смех помогает преодолеть трудности.

– Это очень смешно! – заметила Кейт.

– Только не вздумай повторять это представление перед санитаром! Вряд ли он оценит! – смеясь, добавил Лео.

– Посмеялись и хватит! Давайте еще раз обсудим план! – сказал Эндрю.

– А ты что его уже забыл? – усмехнулся Лео.

– Я не забыл бы его, даже если бы захотел. Но надо еще раз обсудить все детали, а также назначить время начала побега.

– Да тут нечего обсуждать! Все остается без изменений. Время начала – через полчаса после утренней прогулки. В это время нас никто трогать не будет, а санитары будут заняты своими делами. До обеда никто не заметит твоего отсутствия или отсутствия Дилана. У тебя будет хорошая фора во времени, чтобы добраться домой, быстро взять все самое необходимое и скрыться. После этого домой ты уже не вернешься. Тебя ждет абсолютная свобода, мой друг. Ты можешь начать новую жизнь и делать то, что хочешь! Как я тебе завидую! Цени свою свободу! Оберегай ее! Все мы когда-то были свободными, но не ценили этого. Теперь мы, слабые и несчастные люди в зеленых кепках, под колпаком у правительства и не можем жить так, как мы того хотим. Такую высокую цену мы заплатили за свою беспечность!

– Так давай сбежим вместе! – вырвалось у Эндрю.

– Спасибо, за заманчивое предложение. Но, как я уже говорил, это очень глупая идея. К тому же я не смогу заставить себя носить зеленую кепку.

– Почему? Думаю, это не так сложно.

– Придется рассказать тебе, как я оказался здесь. Как я уже рассказывал, я был довольно успешным банкиром. У меня была хорошая семья, престижная работа, деньги и прочие атрибуты успешной жизни. Я был вполне доволен своей жизнью. Да, как и многие из нас, я не любил носить зеленую кепку и постоянно жаловался друзьям по этому поводу. Но нельзя сказать, что я сильно страдал из-за кепки, или, тем более, что я собирался протестовать против правительства. Ничего этого не было. У меня был лучший друг Бен, владелец небольшого рекламного агентства. Умный, обаятельный, веселый, всегда готовый прийти на помощь, – таким его знали все, с кем он близко общался. Мужчины его уважали, а женщины – обожали. При этом он был порядочным семьянином и прекрасным отцом двух очаровательных дочерей. Конечно, у него были завистники и недоброжелатели, но они не доставляли ему особых проблем. Казалось бы, живи и радуйся. Но никто, кроме меня, не знал, что его мучает каждый день и отравляет его жизнь. Да и я узнал об этом совершенно случайно. Бен открыл свою сумку, чтобы показать мне свою новую именную банковскую карту. Я заметил в одном из отделений фотографию какого-то мальчика и попросил посмотреть ее. Бен дал мне ее неохотно. На фотографии был красивый улыбающийся мальчик лет семи, который стоял на фоне качели. На его голове не было зеленой кепки, и его густые темные волосы развивались на ветру. «Кто это?» – спросил я. «Это я! Правда, красавчик?» – ответил Бен. «Конечно! Получше, чем сейчас!» – пошутил я. «Да. Тогда одноклассницы по мне с ума сходили!» – с улыбкой вспомнил Бен. «Сейчас ты уже не так популярен. А если серьезно, чего ты до сих пор таскаешь эту фотографию? Логичней бы было увидеть у тебя фотографию твоей замечательной семьи…» – заметил я тогда. «Понимаешь, это фотография для меня символична. Это момент абсолютного счастья и абсолютной свободы. В тот день мы пошли с отцом в детский парк и я катался на качелях пока не устал. Папа не останавливал и не одергивал меня, он терпеливо ждал и с радостью разделил со мной этот момент веселья. Когда я спрыгнул с очередной качели, папа направил на меня фотоаппарат и попросил не двигаться. Он не просил меня улыбаться, так как счастливая улыбка не сходила в тот день с моего лица. Я стоял, уставший, но счастливый, приятный прохладный ветер трепал мои волосы и не было этой дурацкой зеленой кепки. Я на всю жизнь запомнил этот момент! Я делал то, что хотел и как я хотел. Тогда я понял, что свобода может сделать счастливым. И что ее нужно ценить и отстаивать. А потом появились зеленые кепки и я потерял свою свободу. Каждый раз, когда я смотрю в зеркало или когда дует ветер, а мои волосы покоятся под кепкой, я понимаю, что я не свободен. И я ненавижу зеленую кепку, будь она проклята!» – рассказал свою историю Бен. «Детство – это счастливое время. Но ты уже большой мальчик и должен понимать, что в обществе ты не можешь быть абсолютно свободен. У тебя есть обязанности в семье, на работе, перед друзьями и своей страной. Ты поставлен в рамки, за которые выходить нельзя. Иначе последует наказание. Это законы общества и зеленые кепки тут не причем.» – ответил я. «Ты прав лишь от части. Я ограничен лишь рамками законодательства. А вот выполнять мои обязанности или нет – это мой выбор. Свобода – это выбор. Если, допустим, я решу ничего не делать для своей семьи, то общество будет меня осуждать, но не более. Да, делая выбор, нужно всегда думать о последствиях. Но решение о выполнении своих обязанностей перед обществом я принимаю самостоятельно. Вернее принимал. Общество диктует тебе, как себя вести, но у тебя есть выбор не принять это. Например, мода. Она диктует нам определенный стиль одежды, который постоянно меняется, но заставить нас его придерживаться она не может. Худшее, что нам грозит, – это насмешки «модников» и их осуждение. Может, я и был не полностью свободен, но, по крайней мере, я чувствовал себя свободным. Теперь всего этого больше нет. Зеленая кепка – это постоянное напоминание о том, что правительство контролирует меня. Я уже не свободен внутри. А если, вдруг, я решусь не носить кепку, то я лишусь свободы внешней. Формально выбор у меня есть, но на самом деле его нет!» – возразил Бен. «Допустим. Но ты же не можешь, к примеру, выйти на улицу в трусах, хотя законом это не запрещено. Общественное мнение все же имеет на тебя влияние. И оно задает тебе рамки твоей свободы. Так почему бы тебе просто не принять тот факт, что носить зеленую кепку необходимо?» – привел свои аргументы я. «Это я не могу выйти в трусах?! А ты разве не помнишь, как мы отдыхали на море лет десять назад, когда я вышел на балкон без трусов?» – рассмеялся Бен. «Да, весело было. Девушки из домика напротив были в шоке!» – согласился я с улыбкой. «А если серьезно, то ты же знаешь, что не все подчиняется логике. У нас есть чувства и поэтому мы люди. Девушка может тысячу раз понимать, что ты замечательный парень, но это не заставит ее полюбить тебя. Когда, после тяжелой болезни, умирает твой близкий человек, ты не можешь заставить себя радоваться, хотя смерть избавила его от мучений. Также и я не могу заставить себя быть счастливым, если не чувствую себя свободным!» – добавил Бен. «Ты хочешь, чтобы я заплакал? Ты же знаешь, счастье – вещь непостоянная. Сегодня оно есть, а завтра – нет. Оно, как карточный домик, который рассыпается при легком дуновении ветра, любая мелкая неприятность способна его испортить. У тебя есть многое, о чем другие могут только мечтать. Так что хватит жаловаться! У меня есть отличная идея, как вылечить твою раненую душу! Тут за углом есть неплохая кафешка, где всегда свежее и вкусное пиво! Сходим?» – предложил я. «Идея неплохая, но какая-то непродуманная, недоработанная…» – заявил Бен. «Я угощаю!» – сказал, я поняв его намек. «Вот это другое дело! Пошли!» – согласился он. Это последнее, что я помню из нашего разговора. Мы неслабо напились тогда! А через три дня он повесился… Я был первым, кому позвонила его жена. Я бросил все дела и примчался к ним. Жена была будто в трансе, а дети в неведении. Он весел на кухне, куда его жена не пускала дочерей, чтобы не травмировать их детскую психику. Даже мне было тяжело и больно смотреть, на его висевшее бездыханное тело. Особенно страшно было смотреть ему в глаза. Всегда полные жизни, энергии и ума, тогда они были пустыми и ничего не выражали. Я не сразу осознал, что его больше нет, что я больше не поговорю с ним, не услышу его заразительного смеха, не пожму его горячую руку. Когда я это понял, то внутри стало так пусто, будто я вдруг остался один в целом мире. Я не могу это объяснить, но я неожиданно понял, что моя жизнь с этого момента поменялась навсегда. Я хотел, но смог заплакать. Я начал смотреть везде, пытаясь найти предсмертную записку. Но ее нигде не было. И тут я увидел в мусорном ведре зеленую кепку, порезанную на маленькие кусочки. И я все понял! Я начал прокручивать в голове наш последний диалог и осознал, что я не увидел всего масштаба мучавшей его душевной боли. Если для одних ношение зеленой кепки доставляло лишь небольшой дискомфорт, то другим ломало жизнь. Покончил жизнь самоубийством из-за зеленой кепки. Звучит как бред сумасшедшего! Наверное, поэтому он и не оставил предсмертной записки. Люди, не знавшие, что для Бена значит свобода, все равно бы не поняли его. В этот момент я почувствовал, как во мне рождается ненависть. К правительству, к системе и, особенно, к зеленым кепкам. Я попытался утешить его рыдающую жену, хотя и понимал, что не смогу этого сделать. Вскоре должны были подъехать полицейские и врачи. Я забрал детей и отвел к их бабушке. Я не нашел в себе силы объяснить детям произошедшее, поэтому просто молчал. Я передал их бабушке и спешно вышел на улицу. Я снял зеленую кепку и бросил ее на землю. Я почувствовал, что больше не хочу и не буду ее носить… Меня задержали через пять минут. Насколько я знаю, в полиции созданы специальные отделы быстрого реагирования, которые занимаются исключительно отловом людей без зеленых кепок. К тому же по городу установлены системы наблюдения, которые им в этом помогают. Поэтому на такие вызовы полиция приезжает значительно быстрее, чем на места настоящих преступлений.

Вот так я и оказался здесь.

– Я сочувствую твоему горю. Но ты не виноват в его смерти! – воскликнул Эндрю.

– Я знаю. Виновата система, которая, чтобы держать людей под контролем, калечит их жизни!

– И что, ты теперь собираешься тут гнить до конца дней?

– С каких пор ты начал за меня переживать? Естественно, не собираюсь. Протестное движение набирает обороты. Мы собираем факты, подтверждающие необходимость отказа от зеленых кепок, находим компроматы на правительство, подключаем к нашему движению влиятельных людей. Количество наших сторонников неуклонно растет. Уже через несколько лет мы сможем начать решающую битву за свободу. Но у меня есть и запасной вариант. Если через год-два я увижу, что ситуация не меняется и мы топчемся на месте, то мы с Кейт постараемся выйти отсюда вдвоем и начать новую жизнь. Ради нее я смогу перебороть себя и заставить себя носить зеленую кепку. Я готов к любому испытанию от Стоуна и уверен, что справлюсь. Кейт я помогу выйти. Мы сфотографируем все ее шляпки в разных ракурсах. Стоун потребует сжечь шляпки, но потом Кейт сможет их сделать заново по фотографиям. Я разведусь с женой и мы с Кейт будем жить вместе. Я куплю Кейт все необходимое оборудование и материалы, и она будет делать шляпки. А я буду их продавать для использования на маскарадах и вечеринках. Возможно не сразу, но со временем такие головные уборы приобретут популярность. Люди, которые будут их носить, увидят насколько они лучше и интереснее зеленых кепок и почувствуют внутреннюю свободу. И вскоре эти люди пополнят наши ряды. А мы с Кейт поженимся и заведем ребенка. У нас будет счастливая семья.

– Похоже, ты все продумал.

– Нет. Все продумать невозможно. Нужно верить в себя, следовать своей цели и быть готовым меняться. Ведь мир постоянно меняется. Тебе я тоже советую быть готовым к неожиданностям.

– Не надо меня пугать! Я и так боюсь.

– Не бойся, а готовься! Скоро все случится!

На этом разговор был окончен. Лео ушел на свое место и уткнулся в смартфон.

После обеда и прогулки пришло время действовать. Лео дал Эндрю последние наставления.

– Запомни, кое-что на случай, если ты попадешься. Скажешь, Стоуну, что ты очень скучал по семье и бежал только, чтобы забрать вашу семейную фотографию. Стоун ценит семью, поэтому будет к тебе более снисходительным. В случае, если он спросит меня, то я упомяну, что ты очень тосковал по семье. Так эта версия будет выглядеть более правдоподобно. – сообщил Лео.

– Надеюсь, до этого не дойдет. – ответил Эндрю.

– Я тоже на это надеюсь. Вот еще одна важная деталь. Никто из нас не знал о твоем побеге. И даже предположить такого не мог. Ты все понял?

– Разумеется!

– Ну, тогда начинаем! – восторженно произнес Лео.

Лео позвонил Стоуну, что Эндрю себя плохо чувствует, надел на Эндрю смирительную рубашку и тщательно ее завязал. Через десять минут появился санитар Дилан. Он был русый парень среднего роста и невзрачной наружности. Он немного сутулился, его серые глаза постоянно бегали, а грязные волосы торчали из-под кепки в разные стороны. В общем, впечатление он производил не очень приятное. Дилан не скрывал своего недовольства от того, что его оторвали от дел и стал спешно проверять смирительную рубашку, надеясь быстро все закончить. Когда он начал выводить Эндрю из комнаты, санитара окликнула Кейт.

– Дилан, мне нужна Ваша помощь! – сказала она кокетливым тоном.

Санитар обернулся и увидел Кейт в соблазнительном платье с глубоким декольте. Естественно, он не мог не отреагировать.

– Чем могу быть полезен? – спросил Дилан, стараясь смотреть ей в глаза.

– Мне идет эта шляпка? – ответила она, красиво выгнув спинку.

– Да, очень идет! – сказал Дилан, немного смущаясь.

– У Вас хороший вкус! Вы такой стильный и подкаченный! – сделала комплимент Кейт.

– Спасибо! Я регулярно занимаюсь в спортзале! – гордо ответил Дилан. Ему было приятно, что его старания заметили.

Тем временем Лео развязал Эндрю и кивнул Кейт, сигнализируя о том, что можно заканчивать разговор.

– Хотите посмотреть все мои шляпки? У меня их много! – спросила Кейт, сделав акцент на слове «много».

Понимая, что этот процесс может затянуться надолго, Дилан решил отказаться. Хотя про себя отметил, что Кейт очень сексуальна и явно им интересуется. Необходимо продолжить общение.

– Давайте на прогулке. Сейчас у меня нет времени. – ответил он.

Кейт изобразила сожаление.

– Хорошо. Как скажете! – подчеркнуто холодно сказала Кейт.

Дилан повернулся, чтобы увести Эндрю. Тут к нему подошел Билли!

– Смотри, как я умею! – восторженно воскликнул Билли. Он подкинул кепку, она сделала два оборота в воздухе и приземлилась Билли прямо на голову.

Но Дилан не оценил трюка.

– Отвали от меня! – грубо обратился он к Билли. – Пошли! – сказал Дилан Эндрю, раздраженный тем, что его задержали.

Они вышли из палаты и направились в медпункт.

Эндрю начал сбавлять шаг, но Дилан заметил это.

– Чего ты плетешься как черепаха? Давай пошевеливайся! – сказал санитар, толкнув Эндрю в спину.

Эндрю немного ускорил шаг, но начал менять траекторию, отклоняясь вправо. Когда они подошли к двери раздевалки, Эндрю сделал шаг назад и резко толкнул санитара плечом, навалившись на него всем телом. Дилан ударился о стену и упал. Эндрю устремился к нему и схватился электрошокер. Но вытащить его моментально не получилось. Он был пристегнуть к ремню. Эндрю начал нервно отстегивать шокер. В это время Дилан начал приходить в себя. Он собрался с силами и сильно оттолкнул Эндрю двумя ногами. Эндрю отлетел на несколько метров, но сумел удержаться на ногах. Он успел вытащить шокер, но выронил его. Эндрю и Дилан встретились взглядами. Оба понимали, что у них будет всего один шанс победить в этой схватке. Они оба кинулись к шокеру. Но так как Эндрю был ближе, он на доли секунды опередил Дилана и без промедления ударил санитара током. Дилан затрясся, упал и сразу же отключился. Эндрю облегченно вздохнул. Самый тяжелый момент побега был позади. Он снял с Дилана белый халат и зеленую кепку и надел их на себя. Он затащил неподвижное тело в раздевалку и направился к выходу. К его счастью, он не встретил по пути других санитаров и беспрепятственно дошел до проходной. Он собрался с духом, натянул кепку на глаза и пошел. «Доброе утро!» – сказал ему охранник. Эндрю, помня совет Лео, просто кивнул в ответ и вышел за пределы клиники. Он остановился и вдохнул полной грудью. Его сердце наполнилось радостью. Наконец-то он свободен! Он обернулся и посмотрел на клинику. Его никто не преследовал. Теперь осталось сделать последний шаг: вернуться домой. Эндрю бодро пошагал по дороге и через пять минут был на автобусной остановке. Через несколько минут подъехал нужный Эндрю автобус. Эндрю зашел в него, оплатил проезд и сел на свободное место. Автобус был заполнен наполовину, поэтому Эндрю выбрал себе двойное сиденье в центре. День был жаркий и в автобусе было довольно душно. Эндрю вспотел всего за несколько минут. Он снял кепку и положил ее на сиденье рядом, чтобы вытереть пот со лба. После двадцати минут езды, автобус доехал до нужной Эндрю остановки. Двери распахнулись и Эндрю вышел. Он спешно направился к своему дому. По дороге он начал ловить на себе недоброжелательные взгляды прохожих, некоторые останавливались и косились на Эндрю с опаской, некоторые показывали на него пальцами, некоторые перешептывались между собой. «Что со мной не так?» – подумал Эндрю. Подул ветер и всколыхнул волосы на голове Эндрю. И тут Эндрю понял: «Кепка! Черт возьми, кепка! Я забыл ее в автобусе! Вот идиот!». Эндрю ускорил шаг. Где-то поблизости раздался вой сирен. Эндрю был уверен, что это едут за ним. И он не ошибся. На другом конце улицы показалась полицейская машина. Она направлялась к нему. Эндрю побежал. Машина быстро настигала его. Он повернул за угол и спрятался в кустах. Вокруг никого не было, кроме одного маленького мальчика лет шести. Эндрю умоляюще посмотрел на него и, поднеся указательный палец к своим губам, показал, чтобы тот молчал. Полицейская машина остановилась возле мальчика, метрах в пятнадцати от места, где прятался Эндрю.

– Привет, мальчик! Ты не видел тут дядю без зеленой кепки? – спросил один из полицейских.

Мальчик молчал.

– Он должен был пробегать возле тебя. – добавил другой полицейский.

Мальчик продолжал молчать.

– Этот дядя плохой и злой. Он обижает детишек. – сообщил первый.

– Он прячется в кустах! – ответил мальчик, указывая пальцем на место, где сидел Эндрю.

Эндрю бросился бежать со всех ног. Он пробежал десять метров и почувствовал резкую боль в ноге. Нога быстро онемела и он упал, как подкошенный. В голове был будто туман, картинка мира перед глазами начала расплываться и все вдруг исчезло…

Глава 7. Палата для буйных: выживает сильнейший

Эндрю очнулся после какого-то толчка в спину. Он открыл глаза и осмотрелся. Он увидел оббитые мягким материалом стены и решетки на окнах. Он сразу же понял, что он снова в психиатрической клинике. Но в палате не было, ни Лео, ни других знакомых Эндрю пациентов. Эндрю ощущал общую слабость и ноющую боль в правой ноге. Он пощупал место, где болело сильнее всего, и понял, что там небольшая рана. Но эта рана была не от пули. Похоже, что в него стреляли транквилизатором. «Прямо как в обезумевших животных! Вот такое в этом мире отношение к нарушителям закона!» – с досадой подумал Эндрю. Он посмотрел на людей, которые окружили его. У них были злобные, мрачные лица, некоторые безобразно скалились, практически все они были заросшие и неопрятные. Среди них не было женщин. Эндрю быстро догадался, что он находится в палате для буйных. Ближе всех к Эндрю был неприятный бородатый тип с длинным носом и желтыми зубами.

– Ты уже проснулась, моя спящая красавица? А я уже думал будить тебя поцелуем! – обратился он к Эндрю.

– Кто ты такой? – спросил Эндрю недоброжелательно.

– Я твой прекрасный принц! Меня зовут Фред!

– Отвали, Фред!

– А я смотрю, что ты строптивая девчонка! Это хорошо. Я люблю таких! С ними интересно в постели.

Эндрю почувствовал, что начинает закипать. «Что этот идиот о себе возомнил? Я не позволю так с собой разговаривать!» – злился Эндрю. Он сжал кулаки, собираясь врезать обидчику.

Но тут раздался громкий, грубый бас: «Разошлись все!».

И все отпрянули от Эндрю, как от прокаженного.

К Эндрю направлялся высокий, широкоплечий мужчина средних лет. Даже не высокий, а огромный! Он был выше двух метров, крепкого телосложения, лысый, с большими сильными руками и мужественным лицом. У него был низкий морщинистый лоб, большие глаза и нос, одно ухо было сломано. В его походке, грозном взгляде и быстрых движениях было что-то звериное. Он внушал страх. И он знал это.

– Ты кто? – спросил незнакомец.

– Эндрю.

– Почему ты здесь?

– Меня отправили сюда за побег.

Незнакомец улыбнулся. Вернее, Эндрю догадался, что это была улыбка. Потому что больше это походило на звериный оскал.

– Я – Джон. Чем ты можешь быть мне полезен? – спросил мужчина.

Эндрю сразу понял, что это тот самый Джон, о котором рассказывал Лео. Нужно срочно придумать, что можно предложить этому психу–переростку. Вкусную еду ему уже не предложишь, так как это, наверняка, уже сделал кто-то другой, деньги ему сейчас не нужны, сигареты ему тоже кто-то покупает (Эндрю увидел пачку сигарет, лежащую на матрасе). Предложить Эндрю было нечего. А это означало, что его бросят на растерзание этим мерзким шакалам, которые только и ждут разрешения от Джона. Значит надо что-то придумать. Причем срочно. Эндрю, в условиях серьезной опасности, начал быстро соображать. И нашел решение.

– Я отправлен к вам Стоуном. Он проводит эксперимент: как отразиться на здоровье небуйного больного пребывание в агрессивной среде. Скоро в клинику приедет комиссия, и он хочет предъявить им результаты.

– Результатом эксперимента может быть избиение, изнасилование и даже смерть подопытного. Мы же буйные больные! Всякое может случиться! – ответил Джон.

– Вы же не хотите испортить Стоуну эксперимент?

– И что нам будет? Мы и так сидим в психушке.

– Поверьте, Стоун найдет способ испортить вам жизнь.

– Зачем ты Стоуну? Таких как ты у нас полно, он легко найдет тебе замену.

Для себя Эндрю отметил, что Джон далеко не так глуп, как могло показаться на первый взгляд. Он достаточно легко находил слабые места в истории Эндрю и безжалостно по ним бил. Но Эндрю нельзя было проиграть в этой словесной дуэли. Слишком высока была для него цена поражения.

– Стоун – опытный психолог. Он подбирает испытуемых по определенным критериям и особенностям психики. Чтобы подобрать другого подопытного, ему понадобиться время. А времени до приезда комиссии у него очень мало.

– Допустим. Тогда объясни мне, почему ты бежал?

– Я не хотел участвовать в этом эксперименте. Кто захочет жить рядом с агрессивными, неадекватными больными?!

Джон обнажил свой звериный оскал. Фраза Эндрю попала в яблочко. Джону явно нравилось, что его боялись и не хотели иметь с ним дела.

– Это точно! Но я тебе не верю. Похоже, ты вешаешь мне лапшу на уши, чтобы спасти свою задницу. Через три дня я буду у Стоуна и спрошу за тебя. Если ты мне соврал, то ты об этом пожалеешь! Так что лучше признайся сейчас! – сказал Джон и испытывающее посмотрел на Эндрю. Взгляд Джона был настолько тяжелым, что Эндрю невольно отводил глаза.

– Я рассказал все, как есть! – заявил Эндрю, пытаясь вести себя как можно увереннее.

– Никому его не трогать, пока я не разрешу! – обратился Джон ко всем присутствующим.

Все молчали.

– Все меня поняли? – прокричал Джон таким голосом, что Эндрю вздрогнул.

Все дружно закивали.

Эндрю не испытывал облегчения. Он понимал, что только отсрочил беду. Теперь его основная задача – попасть на прием к Стоуну раньше Джона и уговорить главного врача отправить его обратно в палату к тихим больным. Это будет непростой задачей. Стоун может не захотеть его принимать после дерзкого побега. А даже если примет, то не факт, что он согласиться с доводами Эндрю.

– Где мое место? – спросил Эндрю у Джона.

– Там! – угрюмо ответил Джон, указав пальцем на место в углу. Он был явно недоволен, что его, вожака этой палаты, поставили в определенные рамки. Он привык, что он решал, кому и что делать. Он любил власть и не привык подчиняться.

Эндрю пошел на свое место. Дорогу ему преградил Фред.

– Ничего, красавица! Я подожду несколько дней. Это только добавит страсти в наши отношения! Скоро у нас начнется медовый месяц! – сообщил он Эндрю пафосно.

– Отвали от меня, придурок! Нет у нас никаких отношений! – резко сказал Эндрю.

– Пока нет! – ответил Фред, ехидно улыбаясь.

Фред очень раздражал Эндрю, но Эндрю сдерживал себя. Он не знал, заступится ли кто-то за Фреда. Он не хотел нажить себе новых врагов. В тоже время Эндрю понимал, что не должен терпеть унижения. Он должен показать, что может постоять за себя, иначе его сочтут легкой жертвой. А с Фредом нужно быть всегда осторожным, контролировать его действия. Похоже, Фред решил проверить из какого Эндрю теста. Если Эндрю не выдержит испытания, то будет постоянно подвергаться насилию и унижениям. Пощады не будет! Здесь каждый сам за себя. Здесь царит закон джунглей: «Выживает сильнейший».

Эндрю измерил Фреда презрительным взглядом и пошел дальше. Он лег на свой матрас и уставился в потолок. Он здесь никого не знал, поговорить было не с кем, делать было нечего. Даже время он не мог узнать. Он то и дело ловил на себе недоброжелательные, хищные взгляды. Некоторые тихо переговаривались, косясь в сторону Эндрю. Но никто не подходил к нему. В палате царила тяжелая атмосфера. «В таких условиях действительно можно сойти с ума!» – подумал Эндрю.

Через какое–то время к Эндрю подошел молодой парень. Он добродушно протянул Эндрю руку.

– Я – Адам! – представился парень.

– Эндрю. – Эндрю сразу догадался, что это именно тот Адам, о котором упоминал Лео. Видимо, он до сих пор покупает Джону еду. Можно сказать «товарищ по несчастью». «Что ж, союзник мне точно не помешает!» – подумал Эндрю и протянул Адаму руку в ответ.

– Ты не переживай. Пока ты под защитой Джона, тебе нечего бояться… – начал разговор Адам.

– Пока я и не переживаю. А ты покупаешь Джону еду?

– Откуда ты знаешь? – удивился Адам.

– Я экстрасенс!

Адам рассмеялся. У него был приятный смех.

– Экстрасенсов у нас в палате еще не было! А если серьезно?

– Мне рассказал Лео.

– Я понял, о ком ты говоришь. Я его не застал, но мне о нем рассказывали. Этой мой предшественник. Он первым придумал покупать Джону еду. А это помогло выжить здесь не только ему, но и мне. Так что, если увидишь его, то передай от меня «привет».

– Обязательно. Почему ты попал в эту клинику?

– Я работал менеджером в одной небольшой компании по продаже мебели. У меня были неплохие объемы продаж, и я постоянно выполнял ежемесячный план продаж. Но у нас был ужасный директор. Он орал на всех подряд, по поводу и без. Он матерился, как сапожник. Каждый сотрудник нервничал, когда директор вызывал его к себе. Но, как мне кажется, особенно он любил орать на меня. Я не знаю, почему именно на мне он срывался так часто. Что только я не слышал в свой адрес. Какими только словами он меня не называл. Но я молча терпел. У меня была мечта купить машину, поэтому я не увольнялся и покорно выслушивал все обидные слова, крики и несправедливые упреки. Но однажды нервы не выдержали. Директор очередной раз вызвал меня к себе и начал кричать. Что случилось дальше, я не могу объяснить. Мой рассудок словно затуманился. Это была вспышка ярости, гнева и ненависти. Я со всей силы ударил ему кулаком по лицу, и он упал. Тогда я запрыгнул на него сверху и избивал его, пока меня не оттащили. Директор лежал без сознания, а его лицо было похоже на кровавое месиво. Потом меня забрали в отделение полиции, где допросили и оставили под арестом. Через какое-то время ко мне пришел психолог, обследовал меня и пришел к заключению, что я серьезно болен. И теперь я здесь.

– И давно ты здесь сидишь?

– Больше года.

– И за это время ты ни разу не попытался выйти отсюда?

– Как ты, наверное, уже знаешь, выйти отсюда не так-то просто. Для каждого пациента Стоун придумывает свое испытание, не пройдя которое ты не выйдешь из клиники. Для меня он особенно постарался. Он позвонил в компанию, где я работал и, прикинувшись недовольным клиентом, потребовал связать его с директором. Как только Стоун услышал голос директора, он начал хамить и разговаривать грубым тоном. А нашего директора нетрудно вывести из себя. Он наорал на Стоуна в ответ и бросил трубку. И это было как раз то, что было нужно нашему главному врачу. Он записал разговор и вырезал из аудиозаписи крики моего директора. Меня посадили в комнату без окон, в ней не было абсолютно ничего. Мне дали еды и воды и поставили пластмассовое ведро с крышкой для того, чтобы справлять естественную нужду. В комнате беспрерывно проигрывалась запись с голосом моего директора. Я должен был продержаться сутки. Стоун оставил мне прибор с красной кнопкой, на случай если я захочу прекратить эксперимент. Я продержался пять часов. Дальше мне стало плохо, я почувствовал беспричинный гнев, я стиснул зубы и терпел. Но не смог сдержаться и нажал эту чертову кнопку. Эксперимент прекратился, но у себя в голове я еще долго слышал голос своего бывшего директора. На новую попытку выйти отсюда я пока не решился. А как ты попал в клинику?

Прежде чем ответить, Эндрю задумался над словами нового знакомого. Эндрю уже не первый раз слышал, что Стоун проводит для желающих выписаться пациентов своеобразные испытания. Эти испытания не назовешь гуманными, а некоторые из них довольно жестокие. Скорее всего, свое испытание будет и у Эндрю. Но что это может быть? Стоун достаточно изобретательный человек и к испытаниям подходит творчески. Он изучает человека и бьет по самым слабым местам. Похоже, что это доставляет ему особое удовольствие. Так что на досуге необходимо продумать все возможные варианты, чтобы быть готовым морально.

Эндрю решил не рассказывать Адаму правду о том, почему он попал в клинику. Как бы ни странно это звучало, он боялся показаться сумасшедшим. Он уже давно заметил, что в этой клинике есть вполне адекватные люди. Некоторые из них попали в сумасшедший дом из-за проблемы «зеленых кепок» и их язык не поворачивался назвать сумасшедшими. Такие люди держались подальше от остальных пациентов. Если им рассказать историю о том, что он из параллельного мира, то с ним никто из них не захочет общаться.

– Я работал менеджером в компании, которая занимается автоматизацией. Работал по десять-двенадцать часов в день. Часто выходил на выходных. На работе было много стрессовых ситуаций, которые необходимо было быстро решать. Я очень устал. Видимо, у меня случился нервный срыв. Я просто забыл надеть зеленую кепку, выходя из дома. Здесь я всего несколько дней.

– Для тебя здесь есть возможность хорошо отдохнуть! – рассмеялся Адам.

Для себя Эндрю отметил, что, несмотря на тяжелую атмосферу в палате и злобных соседей, Адам сохранил бодрость духа и чувство юмора.

– Я бы лучше на море отдохнул, понежился на пляже с бокалом пива! – ответил на шутку Эндрю.

– Тут выбирать особо не приходится. Отдых у всех одинаковый. С таким отдыхом я бы лучше работал.

– Это точно!

– А чего ты вдруг решил сбежать? – неожиданно сменил тему Адам.

– Попав сюда, я почувствовал одиночество, отчаяние и тоску по семье. И решился сбежать.

– Как тебе это удалось?

– Долбанул санитара электрошокером.

– Правда?! Ну ты даешь! Тогда жди его в гости.

– В каком смысле «в гости»?

– В прямом! Он этого так не оставит! Это точно! А учитывая, что в крыле для буйных разрешено бить пациентов, то встреча для тебя будет не очень приятной.

Эндрю был неприятно удивлен. Лео говорил ему, что в крыле для буйных бьют пациентов, но Эндрю даже не подумал, что санитар, которого он ударил шокером, может прийти и отомстить. При планировании побега Эндрю явно не учел всех возможных последствий. Хотя разве можно все учесть? Эндрю начал думать, как ему избежать расправы, но с горечью понял, что придется принять неизбежное. Он понимал, что никто за него не заступится, поэтому нужно, чтобы все закончилось как можно быстрее. Значит, нельзя оказывать сопротивление. Нужно сразу же упасть и прикрываться от ударов. Эндрю было не по себе от мысли о скором избиении, но он не привык жалеть себя. Он всегда был нацелен на решение проблемы, поэтому его и ценили многие люди.

– Ты открыл мне глаза. Теперь мне нужно собраться с мыслями. Не возражаешь, если я немного побуду один?

– Конечно! Здесь у тебя будет достаточно времени, чтобы насладиться одиночеством, возненавидеть его и смириться с ним. Было приятно познакомиться. Если нужен будет совет или просто захочешь поговорить – обращайся!

– Спасибо, Адам! Еще пообщаемся.

Адам отошел, и Эндрю ушел в себя. Как вести себя с Диланом, чтобы избежать расправы? Сколько теперь Эндрю пробудет в клинике? Как ему попасть к Стоуну раньше Джона? Как уговорить Стоуна перевести его обратно в палату к Лео? Как убедить Стоуна, что Эндрю здоров? Какое испытание ждет Эндрю в конце? Все эти вопросы Эндрю задавал себе и пытался найти на них ответы, но получалось не очень хорошо. Голова продолжала болеть, решение проблем не находилось, а время шло очень медленно. К тому же, тяжесть ожидания усиливало вероятное появление разъяренного санитара Дилана в ближайшее время.

И Дилан не заставил себя долго ждать.

Он буквально ворвался в палату с криком: «Где эта тварь?!». В руке у него была резиновая дубинка. Он увидел Эндрю и побежал к нему. Все разбежались и попрятались по углам и только Джон спокойно сидел на своем месте и с интересом наблюдал за происходящим. Дилан подбежал к Эндрю и с размаха ударил его дубинкой. Дилан целился в голову, но Эндрю успел выставить руки, поэтому удар был заблокирован. Следующий удар пришелся в правый бок. Эндрю почувствовал резкую боль и невольно согнулся. И сразу же получил апперкот в челюсть. Эндрю рухнул на пол. Он сразу же скрутился калачиком и закрыл голову руками. На Эндрю посыпался град ударов. Дилан безжалостно бил руками, ногами, дубинкой во все незащищенные места. «Тебе нравиться, тварь?» – кричал Дилан в ярости. «Получи еще!» – крикнул Дилан, и Эндрю почувствовал, как ужасная боль покатилась волной по его телу. Он понял, что его ударили током. Затем последовал еще один удар, а потом еще один. Эндрю потерял сознание. Дилан еще раз пнул неподвижное тело ногой, чтобы убедиться, что Эндрю отключился. Дилан улыбнулся довольной улыбкой. Он обвел всех присутствующих презрительным взглядом и сказал: «Так будет с каждым, кто поднимет руку на санитара!». Ему никто не ответил и он ушел.

Когда Эндрю пришел в себя, он сразу же почувствовал боль. Тело болело в разных местах, но особенно сильно там, куда били шокером. Эндрю с облегчением обнаружил, что лицо не пострадало, лишь немного болела челюсть. Видимо, он хорошо закрывался от ударов. Он попытался встать, но закружилась голова и он не смог этого сделать. Эндрю пополз на свое место и лег на матрас. К нему подошел Джон.

– Живой? – спросил он.

– Да.

– Добро пожаловать к нам в палату. Привыкай.

«Надеюсь, что привыкать не придется!» – подумал Эндрю. Эндрю надеялся, что после того как Дилан выпустил пар, их конфликт исчерпан. Сначала он хотел пожаловаться Стоуну на Дилана, но потом решил, что глупо наживать себе врагов среди санитаров.

Эндрю приходил в себя до ужина. Ужин был невкусный, но Эндрю ел с аппетитом, потому что пропустил обед. Для себя он отметил, что буйные больные едят тихо и быстро. Вокруг стоят санитары с резиновыми дубинками наготове.

После ужина и приема лекарств настало время прогулки. Прогулка у буйных больных сильно отличалась от прогулки у тихих. Если тихие больные могли делать, что захотят, в том числе и заниматься спортом, то буйные медленно ходили по кругу, как заключенные. Эндрю бродил по двору и рассматривал людей. Он заметил, что почти все они сильно заросшие, с неаккуратными бородами и усами. Как позже узнал Эндрю, это потому что буйным больным нельзя было пользоваться бритвой и ножницами. Их брили и стригли один раз в месяц. Эндрю обратил внимание на одного высокого парня. Он выделялся среди других больных тем, что гулял в красном вечернем платье.

– Понравился? – услышал Эндрю насмешливый вопрос Адама.

– Нет. Я предпочитаю женщин. Но удивлен тем, что он не боится показывать свою ориентацию среди таких агрессивных людей.

– У него нормальная ориентация!

– Тогда почему он носит платье?! – поразился Эндрю.

– А ты не догадался?

– Нет.

– Это очередное испытание от Стоуна. «Парень в платье» попал сюда из-за агрессии на почве ненависти к гомосексуалистам. Однажды он вломился в гей-бар с битой и начал избивать всех подряд без разбору. Психологи провели экспертизу и заключили, что он неадекватен. Так он оказался здесь. Через какое-то время «парень в платье» заявил, что пересмотрел свои взгляды на жизнь и относиться к гомосексуалистам терпимо. Но Стоун никому не верит на слово. Говорят, что Стоун лично пошел в магазин подержанных вещей и выбрал там платье для нашего героя. Теперь бедолага должен ходить в платье целую неделю, чтобы доказать Стоуну свою адекватность. Идет только второй день, а он уже выслушал столько пошлых шуток и едких замечаний, что его нервы на пределе. Можно по разному относиться к нашему главному врачу, но в изобретательности ему не откажешь!

– Главное, чтобы человек вышел отсюда здоровым!

– Здоровым?! – Адам громко рассмеялся. – Да всем плевать на нас и на наше здоровье!

– Не понимаю тебя…

– Ты серьезно думаешь, что Стоуну важно, чтобы мы вышли отсюда здоровыми?! Стоун очень гордится и часто хвастает тем, что наша клиника лучшая в городе и одна из лучших в стране по наименьшему количеству «рецидивистов». То есть у нас очень малый процент людей, которые снова возвращаются в сумасшедший дом. А знаешь почему?

– Почему?

– Потому что для Стоуна самой важной задачей является выпустить человека безопасного для общества. А будет он психологически здоров или нет, – это его уже не особо волнует.

– Но разве одно не подразумевает другое?

– Нет. Я объясню тебе почему. Что опасно для общества? Опасно, когда люди проявляют открытую агрессию или пропагандируют свои сумасшедшие идеи. То есть, когда они действуют. Что творится у человека в душе, не интересует никого, кроме него самого и его близких. Он может быть в глубокой депрессии, болезнь может пожирать его изнутри, но никому до этого нет дела, пока его проблемы их не касаются. Так что лечить человека Стоуну не обязательно. Достаточно заставить человека контролировать свои эмоции и не показывать их. То есть создать видимость психологического здоровья. Чем Стоун успешно и занимается. Ты оглянись вокруг! Здесь одни депрессивные, угрюмые, обозленные люди! А ведь некоторых из них уже совсем скоро выпишут!

– Это твоя теория. Откуда ты знаешь, выходят люди из этой клиники больными или здоровыми? Мы не специалисты, чтобы ставить им диагноз!

– Да, я не психолог. Возможно, некоторые пациенты действительно излечиваются. Но есть некоторые вещи, которые подтверждают мою теорию. Я никогда не слышал счастливые истории о выписавшихся из нашей клиники пациентах. О том, что они достигли в жизни больших высот, создали крепкую семью… Они не приходят нас навещать, хотя некоторые находили тут настоящих друзей. Зато я знаю некоторые истории с несчастливым концом. В соседней палате был один мой знакомый. Неплохой парень, работал поваром, неконфликтный был. Жил с девушкой на съемной квартире, у него был подержанный, но хороший автомобиль, на жизнь им хватало. Но в один не очень прекрасный день девушка ушла от него к другому. Он впал в депрессию и начал пить. Однажды он увидел подростка, который курил на его лестничной клетке, взял на кухне нож и начал за ним гоняться с криками «Я убью тебя!». Так он стал моим соседом по палате. Он пробыл здесь четыре месяца. Потом его выписали. Через три месяца я узнал от моей мамы (она периодически общается с его мамой), что он спился. Живет со своей мамой, за ее деньги, не работает и постоянно пьет. Были случаи, когда он крал вещи из дома и продавал их. Моя мама видела своими глазами, как он валялся без сознания возле дома. Вот такие результаты лечения доктора Стоуна.

– Это единичный случай, который ничего не доказывает.

– Возможно. Но нет даже единичных позитивных случаев. К тому же, я уверен, что после определенного времени в нашей палате, ты изменишь свое мнение. Когда ты каждый день наблюдаешь насилие, жестокость, избиения и ненависть, то тяжело быть нормальным человеком. А когда все это направлено против тебя, то тем более. Тебе еще предстоит понять это и прочувствовать на себе. Поэтому я тебе не завидую!

– Да, контингент у нас в палате особенный!

– И не говори! Собрались сливки общества!

– А что ты можешь рассказать про Джона?

– Страшный человек! Это вожак нашей волчьей стаи. У нас тут все нервные, но Джон умеет быстро успокоить. Пару ударов и приступ агрессии проходит. Немногословен, эгоистичен, жесток. Что еще ты хочешь знать?

– Как он попал сюда?

– Он попал сюда за убийство. Джон работал слесарем на заводе. Он отдыхал после тяжелой ночной смены. Он пытался заснуть, но сосед снизу громко слушал музыку. Джон спустился к нему и попросил выключить музыку. Сосед послал его в грубой форме. За доли секунды Джон свернул ему шею и пошел домой спать. А труп соседа так и остался лежать возле открытой входной двери. Джона судили и ему грозил большой срок. Но его адвокат настоял на проведении психологической экспертизы и Джона признали сумасшедшим.

– Теперь я боюсь его еще больше.

– Его все боятся! И ему это нравиться! Из всех в нашей палате, Джон больше всего доволен своим положением. У него есть власть, все его слушают. Если ему что-то не нравиться, кто-то ведет себя буйно или просто плохое настроение, Джон может избить любого из нас. Более того, все это происходит с разрешения Стоуна. Джон единственный из нас, кого даже санитары не трогают. Кстати, у Джона очень хорошая интуиция. Поэтому его тяжело обмануть. В твою историю он не поверил, поэтому я тебе советую любыми способами договориться со Стоуном о переводе в другую палату. Джон отвечает за свои слова. И если он сказал, что ты пожалеешь о своем обмане, значит, ты пожалеешь.

– Что расскажешь про остальных?

– Рассказывать можно много. Но основное, что ты должен знать – им нельзя верить! Это просто стая шакалов. Они могут улыбаться тебе в лицо, мило разговаривать, но, как только ты попадешь в немилость к Джону, они сожрут тебя и не подавятся. К тому же, они ненавидят таких, как я и ты. Мы для них люди, которые купили свою неприкосновенность, в то время им приходится выживать в этих джунглях самостоятельно. В случае проблем с Джоном, на их пощаду не надейся. Лично я с ними стараюсь не общаться.

– Спасибо, что рассказал мне все это. Думаю, это поможет мне выжить.

– Рад помочь! Знаешь, у нас и поговорить то не с кем и мне бывает очень одиноко. А ты, вроде бы, парень нормальный. Хорошо, что ты появился в нашей палате!

– Мне тоже приятно с тобой познакомиться!

Вдруг Адам оглянулся по сторонам, подался ближе к Эндрю и перешел на шепот.

– Нас убивают! Пациенты нашего крыла постоянно дерутся друг с другом, нас избывают санитары и бывают случаи со смертельным исходом. У Стоуна есть договоренность с руководством города, о том, чтобы не квалифицировать смерть пациентов клиники как убийство. Врачи ставят диагноз либо инфаркт, либо инсульт, либо еще что-нибудь. В моргах не вскрывают трупы. Родственникам и близким погибшего предъявляют тело только перед похоронами, одетое и загримированное. Жалобы на такой порядок вещей не принимаются либо сознательно затягивается время их рассмотрения. У нас нет никаких прав! В этом плане, тут хуже, чем в тюрьме! Правозащитники и СМИ живо интересуются жизнью преступников и стараются искоренить нарушение их прав и свобод. К тому же сами арестанты могут взбунтоваться, если руководство тюрьмы злоупотребляет своей властью. Мы не нужны никому! Формальные проверки изучают лишь внешние условия жизни, комфортность проживания, но никто не спрашивает у нас, как нам живется. Что самое обидное, многие из нас не сделали ничего плохого, мы просто заболели, а к нам относятся как к скоту. Но самое страшное не это. Каждый преступник знает, сколько он должен пробыть в местах лишения свободы. У него есть определенный срок. Никто из нас не знает, сколько он пробудет в клинике. Все зависит от воли главного врача. И эта неопределенность еще больше усиливает наше и без того тяжелое психологическое состояние. Никому нет дела до сумасшедших – такие реалии жизни! Только никому не говори о том, что я тебе рассказал! Хорошо?

– Хорошо. – ответил Эндрю.

Адам был сильно возбужден и тяжело дышал. Его глаза блестели. Как показалось Эндрю, это был нездоровый блеск. «Похоже на паранойю!» – подумал Эндрю. Но в тоже время нельзя полностью исключать, что все это может быть правдой. В этом мире все возможно! Хотя, по правде говоря, в нашем мире отношение к психически нездоровым людям точно такое же. Что мы знаем о них? Кто и как ставит им диагноз? Как они попадают в клинику? Какие методы лечения к ним применяются? В каких условиях они лечатся? Как складывается их жизнь после выхода из клиники? Эндрю имел смутное представление обо всем этом. Да, честно говоря, никогда особо и не интересовался. Такое же безразличие к судьбе душевнобольных проявляет большинство людей.

В любом случае, общение с Адамом будет полезным. Можно узнать всю необходимую информацию, чтобы планировать дальнейшие действия.

После прогулки Эндрю лежал на своем матрасе и думал, как ему встретиться с Стоуном. Неожиданно зашел санитар. В его руках была коробка с какими-то вещами, в основном там была одежда. Санитар подошел к Эндрю, небрежно кинул коробку рядом с его матрасом и молча ушел. Эндрю заглянул в коробку. Там были вещи, которые он покупал, когда был в палате для тихих больных. К Эндрю неспешно подошел Джон. Он взял из рук Эндрю коробку и начал в ней рыться. Джон вытащил из коробки мыло, шампунь, зубную пасту и носки. Он молча взял это все и пошел на свое место. Через минуту Джон вернулся и кинул в коробку какой-то обмылок, на половину использованный тюбик зубной пасты и носки с дырками.

– Какие-то возражения? – спросил Джон.

– Нет. Все нормально! – ответил Эндрю сквозь зубы. Эндрю не понравилось такое отношение к себе, но он понимал, чем ему может грозить неповиновение.

Джон был доволен ответом. Он понял, что Эндрю боится его и признает его власть.

После этого эпизода ничего достойного внимания не произошло и в десять часов все улеглись спать.

Эндрю проснулся посреди ночи от чьего-то прикосновения. Эндрю спал на боку, но почувствовал, как чьи-то руки пытаются перевернуть его на живот. Он ощутил, как кто-то навалился на него всем телом.

– Слезь с меня, придурок! – заорал Эндрю.

– Не надо кричать, красавица! Тебе понравиться! – раздался неприятный голос Фреда.

Эндрю отчаянно сопротивлялся, но Фред был в более выгодной позиции и давил на него массой. Он перевернул Эндрю на живот и своим тело прижал его к матрасу. Эндрю почувствовал, как волосатая рука Фреда стягивает с него трусы. Эндрю пытался скинуть Фреда, но, несмотря на неимоверные старания, ничего не удавалось. Вдруг Фред куда-то исчез. Секунду спустя, Эндрю услышал громкий звук, как будто упало что-то большое. Эндрю не сразу понял, в чем дело. Он обернулся на звук и увидел лежащее рядом тело Фреда. Было темно, но все же Эндрю удалось разглядеть, что происходит. Джон сначала схватил Фреда и отшвырнул его, как щенка. Затем с размаху сильно ударил его ногой в живот. Фред издал жуткий, душераздирающий вопль и свернулся клубком.

– Эндрю никому не трогать! Всем понятно?! – заорал Джон. Его крик был похож на рев льва. Все закивали в ответ. – Я не слышу Вас, твари!

– Да.

– Понятно.

– Хорошо.

Все ответили согласием.

– Спасибо! – с благодарностью сказал Эндрю.

Но Джон ничего ему не ответил.

Глава 8. Чудесное спасение

Шел третий день пребывания Эндрю в крыле для буйных больных. Это были тяжелые дни. Эндрю мало общался, ему нечем было заняться, и он изнывал от скуки. Два раза Эндрю стал свидетелем припадков бешенства. Оба раза Джон их жестко пресекал. В первый раз мужчина средних лет по непонятным причинам вдруг начал рычать и колотить руками стену. Когда Джон подошел к нему, мужчина кинулся на Джона, но тут же получил хлесткий хук справа и упал. Джон прижал разбушевавшегося больного к полу и не отпускал, пока припадок не прошел. Во втором случае пациент начал бегать по палате и громко кричать: «Мы все умрем!». Джону не сразу удалось его поймать, поэтому на помощь пришли санитары. Они ворвались в палату с резиновыми дубинками и начали колотить нарушителя порядка. К ним присоединился и Джон. После первых нескольких ударов «бунтарь» упал и не оказывал сопротивления. Но его избиение продолжалось. Когда, наконец, избиение прекратилось, один из санитаров достал шокер и ударил бедолагу током. После этого все разошлись, как ни в чем не бывало, оставив взбунтовавшегося больного валяться на полу. Эндрю заметил одну интересную деталь: ни санитары, ни Джон не били этого пациента по голове. «Видимо это указание Стоуна. В случае проверки заведения, гематомы, синяки, раны и ссадины на голове сразу бросались бы в глаза проверяющим. А на теле их легко скрыть под одеждой!» – подумал Эндрю. Еще один важный факт: никто не подошел к потерпевшему после избиения, не поинтересовался – жив ли он вообще. В крыле для буйных больных не было место сочувствию. Каждый боролся за выживание самостоятельно. В таких тяжелых условиях хотелось поддержки и понимания, но их не было. Люди не доверяли друг другу и всего боялись. Эндрю тоже боялся, поэтому не подошел к избитому пациенту, хотя очень хотел. Кроме всего этого однажды ночью он наблюдал страшную картину. Он проснулся посреди ночи от странных звуков. Он прислушался и понял, что это шепот, шорохи и стоны. Он повернул голову на звук и ужаснулся. Он увидел силуэты трех людей. Один из них лежал на животе, второй держал его, а третий был сзади первого и совершал резкие движения тазом. Эндрю сразу понял, что происходит. Это изнасилование! Эндрю хотел закричать: «Остановитесь! Что вы делаете?!». Он промолчал. Он боялся стать следующей жертвой этих маньяков. Он лежал и молчал. Эндрю закрыл глаза, чтобы не видеть всего этого. Но эта страшная картина все еще стояла у него перед глазами. Через какое-то время все звуки прекратились, но Эндрю еще долго не мог заснуть. Если он вовремя не выберется из этой палаты, то его тоже может постигнуть такая же участь. И Эндрю отчаянно пытался выбраться. Он просил каждого санитара, сообщить Стоуну о необходимости встречи. Он умолял, требовал, жаловался на плохое самочувствие, придумывал различные поводы. Например, Эндрю говорил, что у него есть важная информация для Стоуна. Эндрю пытался подкупить санитаров. Он говорил, что у него есть деньги и он отдаст их все, если они организуют ему прием у Стоуна. Но ему никто не верил. Его сообщения никто не передавал. Для санитаров он был всего лишь одним из многих психов с бредовыми идеями. А время шло. Неминуемо приближался визит Джона к Стоуну. Последствия этого визита Эндрю страшно было даже представлять. Эндрю могло спасти только чудо. И оно произошло.

На утренней прогулке среди санитаров Эндрю увидел знакомое лицо. Он присмотрелся, чтобы убедиться, что не ошибся. Да, это был приятель Лео – санитар Алан. «Это мой шанс!» – мелькнуло в голове у Эндрю. И он побежал к этому санитару. «Это я, Эндрю! Я друг Лео из палаты для тихих больных! Передай Лео, что мне нужно встретиться со Стоуном!» – кричал Эндрю, направляясь к Алану. Ему на встречу бросился крупный санитар. Он махнул резиновой дубинкой, но Эндрю удалось проскочить. Наперерез Эндрю уже бежали два санитара. Удар одного из них Эндрю заблокировал рукой, но второй попал Эндрю в плечо. Эндрю не удержал равновесия и упал. На Эндрю налетели сразу несколько санитаров. Они сильно били его дубинками. Но Эндрю продолжал кричать: «Я – Эндрю! Передай Лео, что я должен увидеть Стоуна!». Эндрю кричал, что есть силы, пока кто-то из санитаров не ударил его током.

Эндрю все же смог сходить на обед, хотя испытывал сильные боли во всем теле.

После обеда у Эндрю состоялся неприятный разговор с Джоном.

– Что такого важного ты хотел рассказать Стоуну? – злобно спросил Джон.

– Я хотел поделиться своими наблюдениями.

– Так хотел, что нарвался на санитаров? Что же это такое важное, чтобы ради него рисковать своим здоровьем? Расскажи мне.

Эндрю думал, как ему уйти от ответа. Но ощутив на себе тяжелый взгляд Джона, понял, что нужно придумать что-то правдоподобное.

– Я хотел рассказать ему об изнасилованиях!

Джон улыбнулся своей звериной улыбкой.

– Ты думаешь, Стоун об этом не знает?

– Не может быть! – попытался изобразить удивление Эндрю.

– И об избиениях он тоже знает. Но ему плевать!

– Проверка может выявить это! Я обязательно поговорю с ним по этому поводу!

– Можешь говорить с ним о чем угодно. Но если ты меня обманул, то тебе никто не поможет!

– Я тебя не обманывал! – заявил Эндрю, пытаясь придать своему дрожащему голосу максимальную уверенность.

– Я это скоро узнаю. Совсем скоро. Завтра утром. Тогда и поговорим. – ответил Джон и испытывающее посмотрел на Эндрю. Эндрю смог сохранить внешнее самообладание, но внутри него что-то дрогнуло. Он боялся даже думать, что так и не встретиться со Стоуном раньше Джона. В какой-то момент Эндрю даже хотел признаться во всем Джону, но удержался, понимая, что наказание все равно не избежать.

Через час после обеда в палату зашел санитар. Он надменно оглядел всех присутствующих и остановил свой взгляд на Эндрю. «Собирайся!» – буркнул он. Эндрю надел смирительную рубашку. Санитар подошел к нему и туго завязал рукава. «Давай, шевелись!» – обратился к Эндрю санитар, подтолкнув Эндрю к выходу. Они вышли из палаты. «Куда мы идем?» – спросил Эндрю, но не получил ответа. Когда они, наконец, подошли к двери, Эндрю с облегчением вздохнул. Это была дверь в кабинет Стоуна. Санитар постучал в дверь и, получив разрешение войти, открыл дверь и втолкнул Эндрю внутрь помещения.

Стоун дежурно улыбнулся и попросил санитара выйти из кабинета.

– Добрый день! – начал Стоун.

– Добрый день.

– Лео сказал мне, что у тебя есть ко мне важное дело. Рассказывай! – невозмутимо заявил врач, хотя прекрасно понимал, зачем Эндрю к нему пришел.

– Я прошу Вас перевести меня обратно в палату Лео!

– На каком основании?

– Оставаться в палате Джона мне опасно для жизни! Я соврал Джону, что послан к ним в палату для сбора информации и, когда Джон узнает правду, то он расправиться со мной!

– Я Вам сочувствую… – иронично заметил Стоун.

– Нет, я серьезно! Там избивают и насилуют! Я там не выживу! Прошу Вас спасите меня! – воскликнул Эндрю.

– Другие же как-то выживают. Вот и Вы выживете! – спокойно ответил Стоун. Ему нравилось выводить Эндрю из себя.

– Я готов носить зеленую кепку всегда! Я хочу ее носить! Дайте мне зеленую кепку! Я сделаю все, что Вы скажете, только верните меня в палату к Лео! – просил Эндрю с отчаянием в голосе.

– Почему Вы не думали об этом, когда устроили побег? Вы бы могли спокойно вылечиться за полторы-две недели и дальше жить нормальной жизнью. Но Вы совершили безумный и глупый поступок. Вы сами виноваты в том, что сейчас с Вами происходит! Почему Вы не думали о последствиях? О чем Вы вообще думали?

– Я думал о семье! Я очень тосковал по ним! Я хотел забрать из дома нашу семейную фотографию.

– Я ценю семейные узы. Крепкая семья – залог психического здоровья. Но я заходил на Вашу страницу в социальной сети. Там достаточно Ваших семейных фотографий…

Эндрю отметил для себя, что Стоун достаточно грамотно загоняет его в угол. Но Эндрю не собирался сдаваться.

– Дело в том, что эта фотография – особенная! Она была сделана…

– Эндрю, мы с вами взрослые люди! – резко прервал его Стоун. – Так что не надо мне нести всякую чушь! В психиатрическую клинику попадают не от хорошей жизни. Через меня прошли сотни людей со своими маленькими драмами. Поверьте, за те годы, что я здесь работаю, я слышал и видел такое, что волосы дыбом встают! Если Вы хотите меня разжалобить, то у вас ничего не выйдет. У меня не так много времени, чтобы тратить его на пустые разговоры. Так что, если у Вас есть для меня конкретное предложение, то рассказывайте, если нет – уходите!

«Конкретное предложение? Ну конечно! Теперь все ясно! Стоуну нужны деньги!» – обрадовался Эндрю.

– Я заплачу Вам! – заявил Эндрю.

– С этого надо было начинать! Это уже совсем другой разговор! Сколько? – оживился Стоун.

– Две тысячи! Это практически все, что у меня есть на карточке.

– Это, конечно, немного… – разочарованно заметил главный врач. – Ну, хорошо. Я переведу вас в палату к Лео. Деньги перечислите мне на кредитную карту. Номер карты есть у Лео, он поможет Вам осуществить платеж. Если сегодня я не увижу денег, то уже завтра Вы окажетесь в палате у Джона.

– Я Вас понял. Спасибо.

– Не за что. Всего доброго!

– До свидания.

– Колин, зайди! – крикнул Стоун. Санитар вошел в кабинет. – Отведи его в палату к Лео.

Санитар был удивлен, но выполнил требование главного врача.

Глава 9. Вечеринка для золушек

Когда Эндрю вошел в палату, все повернули головы в его сторону. Узнав его, все радостно заулыбались, только Гитлер и Наполеон не проявили к нему особого интереса.

– Привет всем! – весело воскликнул Эндрю. Все познается в сравнении. После нескольких дней в крыле для буйных он был искренне рад вернуться.

– Смотрите, кто вернулся! Да это же наш легендарный беглец! – ответил Лео.

К Эндрю подошли Билли, Кейт и Лео. Эндрю пожал руку Билли, поцеловал Кейт в щечку и крепко обнял Лео. Если бы все они не были пациентами психиатрической клиники, можно было бы сказать, что это встреча давних друзей.

– Я рад вас видеть! – сказал Эндрю.

– Взаимно! О твоих похождениях ходят легенды! Хотелось бы услышать подробности из первых уст! – заявил Лео.

– Тогда устраивайтесь поудобнее. Рассказ будет длинным!

Эндрю подошел к своему матрасу и сел на него. Остальные расположились рядом. Эндрю рассказал им красочно и детально историю побега и скупо упомянул основные моменты пребывания в крыле для буйных больных. Он ничего не сказал об изнасилованиях, потому что ему была неприятна эта тема, и он старался как можно быстрее выкинуть ее из головы. Весь рассказ сопровождался шутками Лео, которого очень забавляла вся эта история. Но Эндрю не обижался на него. Во-первых, Эндрю был в хорошем настроении. Во-вторых, без помощи Лео он не смог бы вовремя вырваться из крыла для буйных и его ждала бы страшная расправа. Так что Эндрю был многим обязан Лео.

Когда, наконец, Эндрю закончил рассказ, все были в полном восторге. У этих людей каждый день был похож на предыдущий. Поэтому такое незаурядное событие как побег дало им пищу для обсуждений и шуток на несколько дней.

Эндрю попросил Лео перечислить две тысячи на счет Стоуна. У Эндрю осталось совсем мало денег, поэтому одежду и предметы личной гигиены он себе заказывать не стал. Он надеялся, что ему передадут вещи, которые остались в палате Джона.

– Можешь достать мне зеленую кепку? – спросил Эндрю у Лео.

Лео нахмурился. Ему не очень понравился ход мыслей Эндрю.

– Зачем это тебе?

– Я хочу носить зеленую кепку! – заявил Эндрю.

– Прямо таки хочешь? – язвительно переспросил Лео.

– Она мне нужна, чтобы выйти отсюда! Ради этого я готов носить что угодно, хоть клоунский колпак! – эмоционально ответил Эндрю.

– Как знаешь. Тебе с этим жить. У меня кепки нет. Спроси у Билли. У него где-то должна быть.

– Билли, у тебя есть зеленая кепка?

– А зачем тебе? У меня есть еще одна желтая кепка. Лучше возьми ее! – заявил Билли.

– Нет, мне нужна именно зеленая кепка. Но желтая, безусловно, намного лучше и более стильная! – ответил Эндрю, стараясь польстить Билли.

– Сейчас поищу зеленую кепку! – ответил Билли, окрыленный высказыванием Эндрю о преимуществе желтой кепки.

Билли порылся в своих вещах и торжественно вручил Эндрю зеленую кепку. Эндрю сразу же надел ее и поблагодарил Билли.

– Поздравляю! Ты успешно влился в общую серую массу! – услышал Эндрю едкий комментарий Лео.

Но Эндрю промолчал. Он не хотел ввязываться в бесполезный спор. Для себя Эндрю уже все решил. Он понимал, что отношения с Лео испортятся, но Эндрю было жизненно необходимо выйти из клиники как можно быстрее.

Вечером за ужином произошло необычное событие. Все давились обычной едой, а перед Лео стояла аппетитная солянка и большая пицца с курицей, грибами и томатами. Он с удовольствием съел солянку. Потом он взял пиццу и дал Эндрю, Кейт и Билли по кусочку. «Быстро допивайте свой компот!» – приказал Лео. Все были заинтригованы и быстро допили компот. Лео взял свою большую чашку и отлил каждому по чуть-чуть. Эндрю осторожно поднес чашку к губам и немного отпил. В чашке было шампанское! Эндрю бросил изумленный взгляд на Лео. Лео поднес указательный палец к губам и жестом показал Эндрю молчать. Затем Лео поднял чашку вверх, будто это бокал, и произнес тост: «За возвращение нашего блудного сына Эндрю!». Все выпили. Эндрю почувствовал, как алкоголь течет по жилам, приятно согревая организм. Затем Эндрю откусил кусочек пиццы. После безвкусной повседневной еды, пицца показалась ему необыкновенно вкусной. Он ел не спеша, тщательно пережевывая и смакуя каждый кусочек. Эндрю оглядел довольных людей рядом с ним. Он неожиданно почувствовал к ним какую-то теплоту, будто они были ему очень близки. В тот момент между ними была какая-то необъяснимая связь, сделавшая на миг родными четверых разных, малознакомых людей. Иногда людям нужно так мало для счастья. В тяжелых условиях, когда человек многого лишен, он снова начинает ценить маленькие радости, которые дарит ему жизнь. В тот момент Эндрю был по-настоящему счастливым человеком.

Эту ночь Эндрю, наконец-то, спал спокойно.

На следующий день не происходило ничего необычного. Только Гитлер с Наполеоном снова повздорили. Наполеон обозвал Гитлера «усатым чучелом», а Гитлер, в свою очередь, пообещал, что, когда его войска захватят этот жалкий город, он лично будет пытать Наполеона. Со стороны смотреть на это было достаточно забавно. Но достаточно было вспомнить, что это несчастные, тяжелобольные люди и становилось не до смеха.

Эндрю постоянно носил зеленую кепку, надеясь, что Стоун периодически просматривает видеозаписи и увидит это. Эндрю стал меньше общаться с Лео. Внешне Лео не изменил своего отношения к Эндрю – он был все также доброжелателен, весел и общителен. Но Эндрю чувствовал, что их отношения испортились. Хотя, возможно, что Эндрю это просто казалось. Он испытывал некое чувство вины перед Лео. Нет, Эндрю не считал себя предателем. Но Лео так много сделал для него, что Эндрю было неприятно разочаровывать Лео. Но, в конце концов, с какой бы симпатией Эндрю не относился к Лео, Лео всего лишь временный попутчик в его жизни. Эндрю нужно было вернуться в свой мир и жить своей жизнью. Эндрю пришлось пойти на сделку с совестью, но он делал это не в первый раз. Люди часто поступают не по совести. Слишком часто.

Вечером к Эндрю подошла Кейт. Она присела на краюшек матраса и улыбнулась ему.

– Расскажи про нее! – попросила она.

– Про кого? – не понял вопроса Эндрю.

– Про свою жену, глупенький! Какая она?

– Ее зовут Натали. Работает бухгалтером на заводе. Красивая, высокая, стройная шатенка. Умная, хозяйственная, добрая девушка с большими зелеными глазами.

– А как вы познакомились?

– Мы оба потянулись за одним шоколадным мороженным в супермаркете. Я поднял глаза и первое, что я увидел – это ее ослепительная улыбка. Я предложил ей купить мороженое, и она согласилась. Мы гуляли по улицам города, рассказывая друг другу о своей жизни. Мы много смеялись. Мне было так легко с ней общаться будто мы старые друзья. Потом мы зашли в кафе, выпили кофе и съели большую пиццу. Я проводил ее домой. Когда пришло время прощаться, я попытался поцеловать ее в губы, но она подставила щеку, рассмеялась и побежала домой. Было поздно, уехать на общественном транспорте я уже не мог, а денег на такси у меня не было. Я брел домой больше двух часов по тихим, ночным улицам. Я смотрел на звезды, с радостью вспоминал каждый момент нашей прогулки и мечтал о следующей встрече. В тот вечер я был счастлив.

– Ой, как романтично! А какой у нее характер? Что она любит?

– Она общительная, добрая, эмоциональная, но иногда может и поворчать. Обидчивая, но отходчивая. Замечательная хозяюшка! Вкусно готовит. Постоянно старается чем-то удивить, ищет рецепты в интернете. Дом у нее всегда в чистоте и она очень ругается, если кто-то намусорил. Любит общаться с подружками по телефону, может делать это часами. Когда смотрит мелодрамы, может расплакаться. Любит общаться в социальных сетях. Всегда мечтала побывать на Мадагаскаре, но мы так и не скопили денег на эту поездку. Боится темноты, поэтому она с трудом засыпала, если меня не было рядом. Хорошо рисует. Как-то я случайно наткнулся в ее вещах на свой портрет. На нем я получился даже лучше, чем в жизни. Очень забавно и громко чихает… Мне ее очень не хватает.

Кейт взяла Эндрю за руку.

– Бедненький. Она, наверное, тоже по тебе очень скучает и ждет твоего возвращения?

– Нет. Мы уже полгода не живем вместе…

– А что же случилось?

– Да ничего особенного. Как говорится, быт заел. Я много работаю, чтобы обеспечить нашу семью. Из-за этого начали возникать ссоры и скандалы, мы стали отдалятся друг от друга и она ушла. История стара как мир.

– Девушкам нужно внимание.

– А деньги им не нужны?

– Нужны.

– А что им еще нужно?

– Всё.

– Так что же мужчинам делать?

– Смириться! – ответила Кейт с улыбкой. – А если серьезно, то женщине нужно совсем мало, если она влюблена. Поэтому нужно просто не дать женщине тебя разлюбить.

– Всего то!

– Не отчаивайся! Если она до сих пор не подала на развод, то какие-то чувства у нее остались. Нужно только сделать решительный шаг на примирение.

– На подвиги меня подбиваешь?

– А тебе слабо? Не нужно искать оправдание, нужно искать решение.

– Спасибо за поддержку! Надеюсь, что смогу ее вернуть.

– Конечно, сможешь. Ты ведь любишь ее?

– Очень сильно.

– Тебе очень повезло – у тебя есть семья! Семья – это большое счастье! Ты просто обязан ее сохранить!

– Знаешь, иногда так приятно пообщаться с умной женщиной!

– Только иногда? – рассмеялась Кейт. – Только не забудь об этом, когда покинешь нашу клинику.

– Я бы не смог забыть мое пребывание в клинике, даже если бы и хотел. Вы еще будете сниться мне в ночных кошмарах!

– А может и в эротических снах!

– Да, особенно Наполеон и Гитлер! – сказал Эндрю, и они вместе с Кейт громко рассмеялись.

У Эндрю поднялось настроение после этого разговора. Было приятно пообщаться с красивой веселой девушкой. Что ни говори, но никто не может так сильно поднять мужчине настроение как женщина. Хотя и никто не может его так сильно испортить.

После этого разговора Эндрю еще долго вспоминал счастливые моменты семейной жизни. Вспоминал и заново переживал, те неповторимые эмоции, которые были у него с женой. Страстные, радостные, вдохновляющие отношения превратились в унылую, скучную, неинтересную рутину. Почему так произошло? Эндрю часто задавал себе этот вопрос, но не мог дать на него четкого ответа. Возможно, это произошло потому, что они не работали над своими отношениями. Люди часто думают, что если они полюбили друг друга, то любовь будет длиться вечно. Не надо ничего делать, не надо стараться, не надо трудиться над отношениями, идти на компромиссы, поддерживать страсть, романтику и доверие. Они думают, если они любят друг друга, то этого достаточно. «Любовь все преодолеет!» – такое послание звучит из уст героев романтических фильмов. Люди ничего не делают, а потом очень удивляются, когда отношения заходят в тупик. «Прошла любовь!» – констатируют они, расстраиваются, страдают и, через время, вступают в новые отношения, чтобы снова повторить старые ошибки. А над отношениями нужно работать. Причем работать вместе. И тогда любовь будет длиться вечно. Хотя гарантировать этого никто не может.

В общем, Эндрю провел вечер в воспоминаниях. Даже когда выключили свет, он еще долго лежал и думал о своей семье.

Следующий день также не был богат на события. На утренней прогулке Эндрю поиграл с Лео в баскетбол. На этот раз счет был уже двадцать один – двенадцать в пользу Лео. Лео похвалил старания Эндрю, пообещав, что через пару месяцев Эндрю будет играть с ним на равных.

Перед обедом Лео решил развлечь себя и столкнул лбами Наполеона и Гитлера. Он напомнил им, что они оба очень хотят сокрушить Россию, но Россия всего одна. Поэтому победить ее сможет только один из них, тот, кто лучше другого. Лео поинтересовался, как же они будут решать этот спорный вопрос. И тут началась жаркая дискуссия. Каждый пытался доказать, что именно он достоин завоевать Россию. Лео очень потешался с этой ситуации. Он вмешивался в их спор своими едкими замечаниями, тем самым подливая масла в огонь. Когда градус спора поднялся, Лео разнял их и отвел Наполеона поговорить. Эндрю не слышал, о чем они говорили, но когда Наполеон вернулся, он не стал продолжать спор, несмотря на нападки Гитлера. Наполеон молчал и с ненавистью смотрел на окружающих. Лео же был доволен своей выходкой и задорно улыбался.

Перед ужином Лео попросил Эндрю подойти.

Эндрю подошел к Лео. Лео вертел в руках смартфон и был чем-то взволнован.

– Погляди на это! Что думаешь? – сказал Лео и сунул Эндрю смартфон.

«Что за дурацкая привычка – давать смартфон и ничего не объяснять!» – с раздражением подумал Эндрю. Но ничего не сказал. Он начал читать, что было написано на экране. Там речь шла о шокирующем теракте в Ницце, когда террорист на грузовике давил людей, а потом еще и расстреливал их. Ниже, под статьей, поражали сознание фотографии погибших и раненых, в результате этой кровавой бойни.

Пока Эндрю читал, Лео нетерпеливо переминался с ноги на ногу. Наконец, Эндрю закончил изучение статьи.

– Мир сошел с ума! – растерянно заявил Эндрю.

– Не то слово! А ведь это еще не все! Теракты произошли еще в Германии и Японии. В Германии подросток расстрелял посетителей торгового центра, а в Японии какой-то псих устроил резню в центре для инвалидов! Погибли десятки невинных людей!

– Не пойму, что происходит. Вроде бы все было более-менее спокойно и вдруг теракты стали происходить чуть ли не каждый день!

– Заметь, что, в основном, все эти зверства совершают наши товарищи по несчастью – душевнобольные.

– Какой бы не был человек, мне все равно не понятно, что может заставить его пойти на такое. Что твориться у них в голове?

– Зато мне понятно! Рассказать?

Эндрю понимал, что сейчас последует монолог от Лео, но ему было интересно послушать версию Лео. Лео умел красиво говорить и четко излагать свои мысли, поэтому его монологи никогда не были скучными.

– Конечно. Интересно, что ты там придумал.

Лео улыбнулся. Он любил, когда его слушали.

– Я уже давно нахожусь в психиатрической клинике и мне довелось пообщаться здесь с множеством людей, в том числе и с буйными больными, которые убивали или избивали людей. Мне всегда было интересно установить первопричину их помешательства и понять, что привело их к таким бесчеловечным поступкам. Ведь, если знать причину, понимать мышление таких людей, то можно предотвратить множество трагедий. А если систематизировать эти знания и разработать метод выявления таких людей по внешним признакам (речь, манера поведения и общения, язык тела), то можно было бы спасти не только жизни невинных людей, но и вылечить душевнобольных пока болезнь не начала прогрессировать. В таком случае у мировых правительств не осталось бы весомых оснований для поддержки «закона о зеленых кепках» и мы бы вынудили их отказаться от этого закона. Я внимательно выслушивал и анализировал их истории, чтобы понять суть. И знаешь, что я понял? Во всем виновато одиночество! Одиночество и безразличие других людей. Мы поколение одиноких людей. Мы избегаем глубокого, душевного общения, возводим вокруг себя невидимые стены, замыкаемся в себе, общаемся в социальных сетях. Мы не доверяем друг другу. У нас много знакомых, но мало друзей. Мы говорим о любви, а хотим только секс. Мы хотим много денег, а не работу, которая приносит радость. Нам вообще мало вещей приносят радость. Мы редко испытываем сильные, настоящие эмоции, но часто притворяемся, что их испытываем. Мы много врем окружающим и себе. Мы упорно ищем счастья, хотя не знаем чего именно мы хотим. А хотим мы чаще всего, то, что нам навязывает реклама. Но когда мы это получаем, то разочаровываемся. Мы вечно куда-то спешим. Спешим жить. Нам всегда мало. Нам всегда кажется, что где-то лучше. Мы разучились любить и ненавидеть. Зато мы много завидуем – звездам, соседям, богачам. Мы предпочитаем, чтобы наши проблемы решал кто-то другой. Мы не хотим ответственности. По этой же причине мы не спешим вступать в брак и рожать детей. Мы много жалуемся на жизнь и вечно всем недовольны. Мы боимся оставаться наедине с собой, потому что одиночество заставляет взглянуть внутрь себя, учит понимать и принимать себя, помогает найти ответы на главные вопросы. Но мы боимся заглянуть в свою душу и увидеть там пустоту. Мы не помогаем другим. Нам на всех наплевать!

Люди по-разному справляются с проблемой одиночества. Кто-то ведет разгульный образ жизни, употребляет алкоголь и наркотики. Кто-то с головой уходит в работу. Кто-то находит хобби и отдается ему без остатка. Кто-то постоянно меняет сексуальных партнеров, прыгая из постели в постель. Кто-то проводит все свое время в виртуальном мире, играя в компьютерные игры или общаясь в социальных сетях. Но есть люди, которые не могут справиться с одиночеством. Они ищут, но не находят выхода. Одиночество отравляет их жизнь и заставляет страдать. И эти несчастные люди начинают искать помощи у других. Они жалуются, ворчат, ноют, рассказывают о своих переживаниях друзьям и знакомым, надеясь быть понятыми. Но никому не нужны чужие проблемы! От этих людей отмахиваются как от назойливых мух. Люди стараются свести общение с ними к минимуму, говоря им банальные, избитые фразы типа «Такова жизнь!» или «Тебе надо развеется!». И эти несчастные люди решают пойти к психологу. Они надеются, что хотя бы психолог сможет их понять. Но психолог, внимательно их выслушав, утверждает, что всему виной детская психологическая травма. Конечно, психологу виднее, но они не могут вспомнить никаких детских травм, зато хорошо помнят каждый год своего одиночества. Не найдя спасения у психолога, эти люди окончательно уходят в себя и начинают сходить с ума. Кто-то заканчивает жизнь самоубийством, кто-то живет в страданиях до конца своих дней, кто-то ложится на лечение и болезнь отступает на какое-то время. Но некоторые люди решают отомстить. Отомстить обществу, которое их не приняло. Отомстить людям, которые от них отвернулись. Отомстить всем! «Пусть тоже страдают! Пусть узнают, что такое боль и отчаяние! Пусть поймут, что значит потерять смысл жизни! Пусть увидят, что я есть! Я существую! Больше они не смогут меня не замечать!» – так они думают. И начинаются теракты и нападения на мирных граждан. Погибают невинные люди, родители теряют своих детей, люди страдают, теряют смысл жизни. Общество дружно осуждает убийц. Люди разводят руками, что с них возьмешь – сумасшедшие. Они не задумываются, о причинах этих трагических событий и не видят причинно-следственных связей между своим безразличием и этими нападениями. А значит, нападения будут продолжаться. Также люди не понимают, что шаги правительства направленные на усиление мер безопасности не приведут к положительному результату. Правительство борется с последствиями проблемы, а не с самой проблемой. Это все равно, что вместо лечения, давать больному обезболивающее. Боль временно отступает, но болезнь прогрессирует. К тому же, цена такого «обезболивающего» достаточно высока. Увеличивается количество полицейских и спец служб, следовательно, уменьшаются социальные расходы. Устанавливается слежка за людьми в социальных сетях и прослушивание их телефонных разговоров, следовательно, нарушается право на личную жизнь. Про ограничение свободы выбора, как например, обязанность носить зеленые кепки, я вообще молчу. Вся эта неприятная ситуация усугубляется еще и ростом социального неравенства как внутри каждой отдельной страны так и между странами. Представь, каково работяге, который пашет, как проклятый, и получает за это гроши, видеть как какой-то сын миллионера, который и не знает, что такое работа, купается в роскоши и сорит деньгами! А как чувствует себя специалист, который знает, что в другой стране кто-то получает во много раз больше чем он за абсолютно такую же работу? И таких примеров сотни! Тут не захочешь, начнешь ненавидеть весь мир! А мировые правительства продолжают играть в свои политические игры. Они продолжают разжигать войны и убивать людей, лишать их жилья и средств к существованию. И вот эти обездоленные бредут в Европу, надеясь там найти свое счастье. Они, рискуя жизнью и тратя последние сбережения, попадают туда. Но тут обнаруживается, что их там никто не ждет. Более того, им там не рады. У них наступает прозрение и разочарование. А потом гнев. И тут как тут появляются пропагандисты «Исламского Государства», которые предлагают отомстить. Пропагандисты предлагают все блага после смерти и значимость при жизни. Так появляются новые террористы. А ведь все могло бы быть по другому, если бы правительство серьезно занималось борьбой с бедностью, а люди заботились друг о друге. Если бы все поняли, что от их отношения к несчастным, одиноким людям могут зависеть их жизни и жизни их близких. Тогда бы все было по-другому. Счастливому человеку нет необходимости кому-то мстить и кого-то убивать. Но люди не хотят признавать своих ошибок, а значит, проблема терроризма будет только усугубляться.

– Тебе бы с трибуны выступать, а не в сумасшедшем доме сидеть! – заявил Эндрю. Хотя вся эта тирада его утомила, но все было логично и хорошо обосновано. Эндрю восхитился красноречием Лео, его способностью к глубокому анализу информации. Из Лео мог бы получиться хороший политик.

– Возможно, когда-нибудь так и будет. Какое твое мнение на счет всего этого?

– Ты все по делу сказал. С тобой трудно не согласиться. Но вот что мне не нравиться – ты будто снимаешь с сумасшедших ответственность. Да люди их обидели. Но разве это дает сумасшедшим право делать все, что они захотят? Расстройствами психики в той или иной мере страдает каждый второй. Но они не идут убивать. Более того, многие больные вылечиваются и живут нормальной жизнью. Судя по твоей логике, сумасшедшие ни в чем не виноваты.

– Не соглашусь с тобой. Ответственность они несут. И не малую. Многие за свои преступления отдают свою жизнь. А остальные проводят долгие, мучительные годы в психиатрических клиниках. Но можно ли спрашивать с сумасшедших как со здоровых людей? Они не могут контролировать себя. Ими управляют эмоции, а не разум. Поэтому я пытаюсь мыслить как сумасшедший, чтобы их понять. А логика – это пластилин. При желании, можно вылепить все, что угодно. Другими словами, можно найти для себя нужные аргументы и оправдать любой, даже самый мерзкий поступок. Признай, ты и сам часто считал свою подлость логичной. Так же делал и я. И любой другой человек. Так что не говори мне про логику. Здесь она не работает. Мы говорим с тобой не о логике сумасшедших, а о причинах тех поступков, которые они совершают. А причины я уже назвал выше. Да, конечно, неприятно признавать, что косвенная вина в смертях невинных людей лежит на обществе в целом и на каждом из нас в отдельности. Но пока не признаешь проблему – не сможешь ее решить. Поэтому уничтожение «Исламского государства» или любой другой террористической организации не решит проблему. Вместо нее появится другая организация. И так бесконечно. Конечно, проще развести руками и сказать: «Что поделаешь, это ведь сумасшедшие!», чем решать сложную, длительную задачу. Но разве наше безразличие поможет вернуть невинных жертв терактов к жизни? Разве оно утешит их близких и друзей, убитых горем? Ты согласен со мной?

– Конечно, согласен. С тобой не интересно спорить – ты уже продумал ответы на все возможные возражения. Лучше скажи мне, ты еще долго будешь философствовать?

– Потерпи немного. Тебя ведь скоро выпишут. Поэтому я хочу вбить в твою голову, полезные мысли. Может, сделаешь какое-нибудь доброе дело и будешь помогать несчастным, одиноким людям. А, может, не забудешь своих старых друзей сумасшедших из твоей палаты и будешь иногда нас проведывать.

– Пребывание в таком замечательном месте, как сумасшедший дом, тяжело забыть. А с чего ты решил, что меня скоро выпишут?

– Можешь считать это интуицией. Ты скажи мне, что ты усвоил из моей долгой и воодушевляющей речи?

– Что психам все можно: убивать, насиловать, взрывать…

– Ответ неправильный. Подумай еще.

– Надо хорошо относиться к одиноким и слегка чокнутым людям, выслушивать их бредни, чтобы они потом тебя не убили.

– Это уже лучше. Хорошо нужно относиться не только к сумасшедшим, а к людям в принципе. Добро возвращается. Хотя и не всегда.

– Да тебе проповедовать надо! Скоро Библию начнешь цитировать.

– Зря ехидничаешь. Я тебе дело говорю. Подумай над тем, что я сказал.

– Хорошо. Не обижайся.

– Не обольщайся на свой счет. Меня не так просто обидеть. – спокойно ответил Лео и пошел к себе.

Эндрю почувствовал, что немного переборщил с сарказмом, но извиняться не стал.

Больше в этот день ни Лео, ни другие пациенты к Эндрю не подходили. Вечер прошел скучно и Эндрю обрадовался, когда, наконец, пришло время отбоя. Эндрю уснул за десять минут.

Он проснулся от того, что кто-то тормошит его за плечо.

– Просыпайся! – услышал он шепот Лео.

– Что случилось?! – прошептал Эндрю в ответ.

– Собирайся! Только тихо! У нас вечеринка!

– Какая вечеринка?! Ты совсем с ума выжил?! – удивился Эндрю.

– Ты задаешь слишком много вопросов. Собирайся или оставайся!

Эндрю был заинтригован, поэтому начал спешно собираться, выбирая одежду на ощупь. Он заметил, что рядом с ним, в темноте, стоят два человека. По их очертаниям он узнал Кейт и Билли. Они уже были одеты и ждали его. Эндрю быстро оделся.

– Я готов! – сообщил он Лео.

– Иди за мной! Осторожно и тихо! – приказал Лео и пошел к выходу из палаты.

Остальные пошли за Лео. Лео тихо отворил дверь ключом. Эндрю был в шоке! Зачем было устраивать весь этот цирк с побегом, если у Лео был ключ?! На Эндрю нахлынул приступ гнева, но он сдержался и не стал устраивать разборки. Он обязательно задаст Лео этот вопрос. Хотя логично было предположить, что Лео просто не хотел подставлять себя. Эндрю понятия не имел, куда они все идут и зачем он пошел с ними. Видимо, любопытство одержало верх над здравым смыслом или просто Лео застал его врасплох своим предложением. Когда они вышли из палаты в темный коридор, Эндрю охватил страх. Эндрю пожалел, что согласился идти со всеми неизвестно куда. Он очень хотел спросить, но боялся шуметь в коридоре, ведь их могли услышать санитары. Его товарищи по несчастью не сильно рисковали – в ближайшее время их все равно никто бы не выписал, а за побег их, скорее всего, даже не отправили в палату для буйных. А вот Эндрю серьезно рисковал. Если он еще раз попадется, то будет переведен в палату для буйных, где его ждет Джон. Эндрю был сонный, поэтому долго соображал. Когда, наконец, он понял, что ему нужно вернуться, то они уже были во дворе. Возвращаться было уже поздно. Они шли по темному двору и только луна освещала им путь. Фонари во дворе были, но они не горели. Видимо в клинике был режим экономии. Только одинокий фонарь горел возле проходной. Во дворе никого не было. Все санитары были в помещении клиники. Когда они подошли к выходу из клиники, Лео жестом показал всем остановиться. Он осторожно подошел к проходной и заглянул в окно. После этого Лео приказал следовать за ним. Он подошел к шлагбаумы, нагнулся и ловко прошмыгнул под ним. Остальные последовали его примеру. Они оказались за пределами клиники и побрели по дорожке. «Как, оказывается все просто!» – подумал Эндрю.

– Послушай, Лео! – начал разговор Эндрю.

– Т–с–с–с! – прошипел Лео, приложив указательный палец к губам.

Эндрю понял, что они отошли еще не достаточно далеко, чтобы можно было разговаривать. «Ну, сейчас мы отойдем от этого проклятого сумасшедшего дома, я все Лео выскажу!» – со злостью подумал Эндрю.

Когда они потеряли клинику из виду, Лео заговорил.

– Чего ты орешь? – с укором спросил он Эндрю.

– Чего я ору?! – возмутился Эндрю. – Куда, черт возьми, мы идем?! Почему вы потащили меня с собой?! Откуда у тебя ключи и почему ты мне не дал их, когда я совершал побег?! – закричал Эндрю в гневе.

– Не кипятись. Отвечаю по порядку на все вопросы. Мы идем в кафе. Сегодня у нас вечеринка. Я угощаю! Почему взяли тебя с собой? Хотели сделать тебе приятный сюрприз. Заметь, что силой тебя никто не тащил, ты сам решил пойти с нами. Что касается ключей, то они у меня уже давно. Появились они у меня при помощи волшебства. Волшебство называется «взятка санитару». Я не дал бы их тебе, даже если бы и захотел, потому что этим поступком я мог подставить не только себя, но и остальных. Начались бы обыски в палате, нас бы расселили и наказали. Так что забудь, что ты видел эти ключи. Они тебе привиделись. Ты же псих, как и мы. Или ты уже забыл об этом. Я ответил на все твои вопросы?

– С какой радости, вы вдруг решили пойти в кафе? – буркнул Эндрю.

– Мы ходим туда каждый месяц. Там так весело! Не злись, Эндрю! Тебе понравиться! – вмешалась в разговор Кейт.

– И какой черт меня дернул идти с вами! – вздохнул Эндрю.

– Можешь не идти. Тебя никто уговаривать не будет. – ответил Лео.

– Да, куда уже деваться? – печально сказал Эндрю.

– Мы идем веселиться, поэтому недовольные ворчуны нам не нужны! Правда, ребята?

– Правда! – хором ответили Кейт и Билли.

– Нам нужны энергичные, задорные, веселые парни! Ты веселый парень? – иронично спросил Лео у Эндрю.

– Конечно! – ответил Эндрю и натянуто улыбнулся.

– Да уж, уровень веселья зашкаливает! – заметил Лео с издевкой. – Тогда вперед! А чтобы поднять всем настроение, я расскажу забавный случай, который случился в нашей клинике…

Пока они брели по темной дороге, Лео рассказывал о необычном пациенте их клиники. В клинику попал пациент, который утверждал, что он психиатр. Стоун определил его в палату для тихих больных и назначил лечение. У пациента не было при себе удостоверения личности, а назваться он мог как угодно. Как назло, у пациента разрядился мобильный телефон, и он не мог никому позвонить. Переночевав с психами, ему все же удалось уговорить Стоуна позвонить своей матери. Мать пациента, до смерти напуганная, привезла его диплом. Все очень удивились, когда он действительно оказался психиатром. Тогда стали разбираться, почему он попал в клинику. Оказалось, что бедолага настолько активно рекламировал свои услуги, приставая к прохожим, что те приняли его за сумасшедшего и вызвали соответствующие службы. Когда санитары направились к нему, горе-предприниматель испугался, начал звать на помощь и кричать, что он психиатр. Естественно, санитары решили, что он неадекватен и забрали его в клинику. Вот так психиатр сам оказался в роли пациента.

Когда Лео закончил свой рассказ, они уже вышли на освещенную часть улицы и приближались к остановке.

– Мы приближаемся к нашей цели! Билли, напомни всем правила поведения. – попросил Лео.

– Лучше ты! У тебя так хорошо это получается! – ответил Билли.

– Хорошо. Слушайте, все! Мы – чертовы «золушки»! У нас, как в сказке, время до полуночи. Ровно в двенадцать, когда закроется кафе, мы превратимся из обычных посетителей обратно в сумасшедших. Поэтому нам нужно будет срочно покинуть это заведение. Никому не разбредаться. Возвращаемся все вместе. Если в кафе какой-то пьяный посетитель захочет с вами подраться, то этого делать не нужно. Даже если очень хочется. Лучше предложить хулигану выйти на улицу, а уже там – сбежать с высоко поднятой головой. О том, что мы из психиатрической клиники никому рассказывать не надо. Пить в меру. Никто вас обратно тащить не будет. Ничего дорого не брать. Не то, чтобы я жадный, но денег у меня не так много, а погулять еще хочется. Всем понятно?

– Да! – ответили Кейт и Билли.

– Скорее бы уже дойти! – с волнением в голосе сказала Кейт.

Эндрю промолчал. У него не было настроения, чтобы гулять. Он очень переживал из-за своего глупого решения пойти с ними. Хотя он пытался изобразить радость, понимая какое это счастье для его новых друзей – вырваться на свободу и повеселиться.

– И еще одно. У нас праздник! А на празднике все веселятся! А если, кому-то не весело, Эндрю, то он может уйти из кафе и ждать нас где-то по дороге в клинику. Мы его подберем по возвращении.

– Я тоже хочу развеяться! Так что не переживай, я вам не испорчу вечеринку. – ответил Эндрю на язвительное замечание Лео. А сам подумал: «Если тебе не нравиться мое настроение, то какого черта ты меня тащил с собой?!». Эндрю все еще не мог успокоиться после такого неожиданного сюрприза.

Они прошли мимо остановки, прошли еще метров двести и остановились рядом с непримечательным двухэтажным зданием, на котором красовалась неоновая вывеска «Оазис». Лео отворил дверь и пропустил Кейт вперед, а затем зашли все остальные.

Интерьер в кафе был достаточно простым. Зал был довольно большим и светлым. В зале стояли шесть прямоугольных столов с обыкновенными металлическими стульями. На стенах висели картины, изображающие пейзажи пустыни. В конце зала был бар с изобилием спиртного. В зале достаточно громко играла популярная музыка. Посетителей было достаточно много. Четыре из шести столов были заняты. Публика была достаточно разношерстная: от шумной мужской компании, которая пила водку, до симпатичных девушек неспешно потягивающих коктейли. Лео выбрал столик рядом с выходом, видимо, на случай, если придется уносить ноги. Все расселись по местам. Эндрю отметил себе, насколько галантно Лео задвинул за Кейт стул. Было видно, как он старается для нее. Еще по дороге в кафе они нежно держались за руки. Похоже, что Кейт для Лео не просто сексуальная девушка. Даже по его страстному взгляду можно было понять, что у него есть какие-то чувства по отношению к ней.

Когда все расселись поудобнее, Лео жестом подозвал официантку. Молодая, приветливая шатенка быстро подошла к их столику, улыбнулась, поздоровалась и протянула им меню. Лео сразу же передал его Кейт. Она довольно долго и внимательно изучала меню и, наконец, выбрала кусочек шоколадного торта и шампанское. Мужчины остановили свой выбор на пиве, а также взяли пиццу, жареный арахис, сушеных кальмаров и сыр сулугуни. Лео сделал заказ. И все начали с нетерпением ждать, когда все принесут. Чтобы заполнить паузу, Кейт решила рассказать, как ей вместе с подругой часто приходилось отшивать надоедливых ухажеров в подобных заведениях. Наконец, минут через пятнадцать принесли еду и выпивку. Все накинулись на нее, как стая голодных волков. Эндрю сделал глоток пива и ему показалось, что ничего более вкусного он никогда не пил. Ему пришлось сделать над собой усилие, чтобы не выпить весь бокал залпом. Он попробовал пиццу – она была вкусная, но очень калорийная. А вот сыр сулугуни Эндрю сразу понравился. Сыр был соленый, прокопченный и отлично сочетался с пивом. Теперь Эндрю уже не так жалел, что Лео вытянул его развеяться. Побег из клиники превратил обычные посиделки в кафе в настоящее приключение. Да, это чертовски глупо, но и чертовски интересно. Это такой важный глоток свободы! Эндрю вдруг снова почувствовал себя пятнадцатилетним подростком, который незаметно убегает из дома, чтобы погулять с друзьями. Он на какое-то мгновение вернул себе молодость. Это было незабываемое ощущение! «Ради таких моментов стоит иногда совершать глупости!» – с восторгом подумал Эндрю.

Вдруг Эндрю заметил, как две симпатичные девушки за соседним столиком машут ему. Он огляделся по сторонам. Нет, все верно, машут именно ему. «Что происходит?!» – Эндрю был в недоумении.

– Я смотрю, ты популярен у девушек! – весело заметил Лео, толкнув Эндрю в бок.

– Что это за шутки? – недовольно спросил Эндрю.

– Никаких шуток! – спокойно ответил Лео. – Просто вы с Билли очень щедрые! Посмотри девушкам на стол – там стоит бутылка шампанского, которую вы им великодушно подарили.

– И зачем мы это сделали?

– Эндрю, ты, конечно, извини, но иногда мне кажется, что ты идиот! Ты уже большой мальчик и можешь догадаться, зачем угощают девушек. Надеюсь, мне не придется объяснять тебе, откуда берутся дети?

– Но разве я тебя просил их угощать?!

– Не стоит благодарности, за то, что я нашел вам с Билли приятную компанию на вечер. Кстати, не вздумайте говорить, что вы сбежали из психиатрической клиники. Если вы с Билли вдруг забыли, то я напоминаю: вы менеджеры, которые приехали на переговоры по проекту модернизации строительного предприятия. Тебя, Эндрю, будут звать Майк, а тебя, Билли, – Дон. В двенадцать сорок у вас поезд домой, поэтому задержаться не можете. Страничек в социальных сетях у вас нет. Кстати, Билли, желтый цвет – это не единственная тема для разговоров! Эндрю, хоть вы и щедрые, но экономные!

– Неужели? А я уже подумал, что погуляю на славу!

– Тогда за свои!

– Нет уж, спасибо.

– Ну и чего вы ждете?! Вперед, веселитесь!

Эндрю, в отличии от Билли, не очень горел желанием знакомиться с девушками. Во-первых, он хотел просто спокойно отдохнуть. Во-вторых, он уже разучился знакомиться с девушками и не чувствовал себя уверенно. Однако, Эндрю не хотел выглядеть трусом и подставлять Билли, поэтому он решительно встал и направился к девушкам. Билли последовал за ним.

Девушки оказались довольно дружелюбными. Они были студентками университета, который находился неподалеку, где учились на факультете экономики. Одну из них звали Эмма, а вторую, стройную кареглазую шатенку, – Мила. Мила, понравилась Эндрю, ведь кроме красоты, у нее был еще и ум. Он старался больше общаться именно с ней. Эндрю, вместе с Билли, заказал девушкам коктейли и фруктовый десерт. Студенток заинтересовали менеджеры крупного строительного проекта и девушки жаждали деталей. Эндрю пришлось выкручиваться и плести всякую ерунду. Тут на помощь ему пришел Билли, который, как оказалось, обладает развитой фантазией. Билли так живописно и уверенно рассказывал о проекте и о своей работе менеджером, что ему трудно было не поверить. Эндрю же что-то придумать было сложнее, и он подхватывал темы, которые поднимал Билли. У них получилась неплохая команда. Общение было живым и интересным для всех, без неловких пауз. Эндрю увлекся общением и не обращал внимания на то, что происходит за столиком Лео. Внезапно музыка стихла. Через несколько секунд заиграла красивая медленная композиция, и Лео пригласил Кейт на медленный танец. Они нежно смотрели друг другу в глаза, Лео уверенно вел партнершу. Мила вопросительно посмотрела на Эндрю. Он понял, что тоже должен пригласить ее на танец. Эндрю встал, протянул ей руку и пригласил Милу на танец. Она охотно согласилась. Они вышли в центр зала и начали танцевать. Мила прижалась к Эндрю, положив руки к нему на плечи, а Эндрю осторожно взял ее за талию. Когда Эндрю ощутил прикосновения молодого, красивого тела партнерши, по его коже пробежали мурашки. Он почувствовал прилив адреналина и сердце забилось быстрее. В нем проснулось желание. В голове начали крутиться пошлые мысли. Эндрю старался их отогнать, думая о жене, но получалось с трудом. Он бросил взгляд на Лео – он был увлечен Кейт и не замечал никого вокруг. Эндрю увидел, что Билли с Эммой тоже танцуют, причем делают это достаточно умело. Кто бы мог подумать, что Билли, которого Эндрю не воспринимал в серьез и считал глупым, умеет танцевать и обращаться с женщинами. Вот уж действительно, первое впечатление не всегда оказывается верным. Как часто мы судим о человеке, совсем не зная его. Мы вешаем на него ярлыки, считая, что так будет проще. Потом мы очень удивляемся, что ошиблись на его счет. А ведь иногда такие ошибки могут нам стоить очень дорого.

Эндрю посмотрел Миле в глаза и прочитал в них симпатию. Он наклонил голову и нежно прошептал ей на ушко, что она очень красива. Он не кривил душой – это была правда. Мила игриво улыбнулась и погладила его по плечу. «Что я делаю?!» – подумал Эндрю. Но инстинкты начали брать верх над разумом, его рука с талии Милы соскользнула вниз. Мила улыбнулась, но никак не отреагировала. Видимо, она была не против этого. «Что эта девочка хочет? Чего добивается? Зачем ей я?» – крутилось в голове у Эндрю. «Может она ищет приключений? Может она просто хочет весело провести вечер? Может я ей действительно понравился? Может она играет со мной?» – Эндрю задавал себе много вопросов, на которые не мог найти ответы. Да и, в глубине души, не хотел искать. Он закружил Милу в танце. Она радостно улыбалась и не отрывала от него взгляд. После танца они вернулись за стол и продолжили употреблять спиртные напитки. Эндрю пересел поближе к Миле, а Билли – к Эмме. Мила увлеченно рассказывала Эндрю забавные истории из студенческой жизни и негромко смеялась. Эндрю не вслушивался в ее рассказы, он слушал ее голос. Нежный, приятный, задорный, молодой, живой голос девушки, которая еще полна сил и энергии и не испытала всех тягот и разочарований жизни. Для Эндрю этот голос был как музыка. Ее молодость, красота и оптимизм очаровали его, и Эндрю наслаждался общением. Эндрю с Билли взяли себе еще пива, а девушки попросили мороженое. Лео подошел к бармену и о чем-то поговорил. Через минуту заиграла ритмичная танцевальная музыка и Лео с Кейт вышли танцевать. Мила сразу же схватила Эндрю за руку и потащила на танцпол. Ее гибкое тело ритмично извивалось под музыку, заставляя Эндрю желать ее еще сильнее. Эндрю не любил танцевать и двигался немного неуклюже, но старался не ударить в грязь лицом. Они потанцевали какое-то время, и к Эндрю подошел Лео. Он сказал, что через пятнадцать минут кафе закрывается и нужно просить у официантки счет. Эндрю очень удивился, что время пролетело так быстро. Он не хотел уходить, ведь он только раскрепостился и начал веселиться. Но это было необходимо. Он на какое-то время забыл, что он пациент психиатрической клиники, и ему неприятно было снова об этом вспомнить. Эндрю пошел обратно к столу и, подозвав официантку, попросил у нее счет. Счет он сразу сказал нести за столик Лео, поэтому даже не знал, на какую сумму он погулял. Пока Лео рассчитывался за общий праздник, Эндрю с Милой вышли из кафе. На улицы было прохладно, дул легкий ветерок, а на небе мерцали звезды.

– Хорошо сегодня! – задумчиво сказал Эндрю.

– Да, сегодня, чудесный вечер! Я отлично провела время! Спасибо тебе! – ответила Мила.

– Да, мне тоже понравилось! Было весело!

– С тобой так приятно общаться! Чего ваш проект не начался раньше?

– Всему свое время! Ты очень красивая и танцуешь классно!

– Спасибо, ты тоже ничего. Но над танцами нужно поработать! Ничего, думаю, мы это исправим! – сказала Мила и рассмеялась.

Они посмотрели друг другу в глаза. Какая-то неведомая сила заставила их броситься в объятия друг друга и слиться в страстном поцелуе. Эндрю почувствовал эйфорию, радость, страсть, желание. Он гладил Милу по ее волосам, спине, ягодицам, ногам. Он терял контроль над собой. Мила тоже поддалась чувствам, и страстно целовала Эндрю, держа его лицо в своих ладонях. Но когда он запустил ей руку под блузку и нащупал ее упругую грудь, он вдруг одернул себя. «Что я творю, черт возьми?! У меня жена и ребенок! Как я потом буду смотреть им в глаза? Я вообще не из этого мира!» – подумал Эндрю. Он прекратил целоваться и осмотрелся по сторонам. Билли с Эммой тоже вышли из кафе и тихонько о чем-то шептались, держась за руки. Лео с Кейт еще не было. Эндрю очень хотелось, чтобы Лео скорее появился и забрал его подальше от соблазнов. Но Лео не было. Мила недоуменно смотрела на Эндрю.

– Что-то случилось? – с тревогой спросила она.

– Нет, ничего не случилось, просто я вспомнил, что нам пора на поезд! – сказал Эндрю.

Мила разочарованно вздохнула.

– Не уезжай! Пошли ко мне в общежитие! Я найду, где тебе переночевать! – взмолилась Мила и бросила на Эндрю многозначительный взгляд.

Эндрю был достаточно опытным в амурных делах, чтобы понять, что значит этот взгляд. Мила хотела его. Хотела провести с ним эту ночь. И он этого хотел. Очень хотел, но понимал, что не должен этого делать.

– Нет, нам пора! Я забыл свой телефон в гостинице! Сохрани мой номер и набери меня. Я перезвоню тебе, когда вернусь домой.

Эндрю продиктовал Миле номер и она тут же набрала его. Она услышала в трубке, что «абонент не может принять звонок». Телефон Эндрю разрядился, пока лежал на хранении в клинике.

– Ну, Майк! Утром возьмешь билет на другой поезд. Куда тебе спешить?

– Нет, там меня ждут!

– Давай я провожу тебя. Или ты не хочешь? – не унималась Мила.

Тут из кафе вышли Лео с Кейт. Они прямо светились от счастья.

– Наш, коллега Лео, показывает мне, что нам пора. Нас ждет машина.

– Лео, нам пора? – спросил Эндрю и умоляюще посмотрел на Лео.

– Да. Пойдем! – ответил он, поняв намек.

– Билли, мы уходим! – окликнул Билли Лео.

– Дай хоть попрощаться! – отозвался Билли.

– Прощайтесь, у вас минута! – заявил Лео.

Билли начал что-то рассказывать Эмме.

Эндрю крепко обнял Милу.

– Жаль, что я не могу остаться. Я благодарю тебя за прекрасный вечер. Ты необыкновенная девушка…

– Лучше заткнись и поцелуй меня! – прервала его Мила. Она буквально впилась в него губами. «Вот это горячая девчонка! Я многое потерял, не пойдя с ней!» – мелькнуло в голове у Эндрю. И тут он получил звонкую пощечину. – А это тебе за то, что обманываешь меня! Я ложь за версту чую!

Эндрю был в шоке от подобного поведения, но возразить ему было нечего. Он даже не спросил, где именно он прокололся. «Сумасшедшая! Хотя, я это заслужил. Так прощаться даже лучше!» – подумал Эндрю.

– Эмма, пойдем, поищем нормальных мужчин! – громко воскликнула Мила и, демонстративно отвернувшись от Эндрю, пошла к Эмме.

Но, уходя, она шепнула Эндрю: «Позвони мне!».

«Вот это женщина!» – восхищенно подумал Эндрю.

Когда девушки уходили, Эндрю и Билли пристально смотрели им вслед. Эмма обернулась и улыбнулась Билли, а Мила и не думала оборачиваться. Эндрю проводил ее взглядом и улыбнулся. Мила хорошо играла свою роль и была в образе до конца. «С такой девушкой не соскучишься! Жаль, что я не могу пойти с ней!» – подумал Эндрю.

– А ты умеешь обращаться с девушками! Сначала она тебя целует, а потом дает пощечину! Шикарно! Хорошо, что я тебя от нее спас – страшно подумать, что она могла бы с тобой сделать дальше! – насмешливо заметил Лео.

– Сумасшедшая! Что с нее возьмешь? – улыбнулся Эндрю.

– Так забрал бы ее с собой в нашу палату! Постеснялся?

– Вообще-то, я женат!

– Серьезно? А я уж было подумал, что ты об этом забыл. А знаешь, что еще я заметил?

– И что же?

– Что ты ужасно танцуешь! Твое неуклюжее топтание на месте – это что-то!

– Ты был как маленький медвежонок! – подхватила тему Кейт.

– Точно! Удивительно, как девушка ушла из кафе с целыми ногами! – заметил Лео и все рассмеялись. Эндрю не смеялся вместе с остальными, но и не обижался на них. Ведь именно благодаря этим людям, он провел необыкновенный вечер, который останется у него в памяти на всю жизнь. Поэтому Эндрю не обращал внимания на шутки Лео. Более того, он вынужден был признать, что некоторые из них действительно смешные. По дороге в клинику они много шутили, дурачились, смеялись. Все были довольны вечером и переполнены позитивных впечатлений.

Глава 10. Цена Свободы

Эндрю готовился к встрече со Стоуном. Прошел день после похода в кафе, страсти немного улеглись, Эндрю решил рискнуть и попросить главного врача выписать его. Эндрю стоял перед зеркалом и расчесывался. На всякий случай, он уже собрал свои вещи в пакет. Лео уже позвонил Стоуну и оставалось только ждать, когда за Эндрю придут. Утром Эндрю удивил поступок Билли. Билли был в восторге от Эммы, хвалил ее, вспоминал их разговор, думал о ней, в общем, похоже, что парень влюбился. Утром Эндрю смотрел на Билли и не мог понять, что в его облике изменилось. Какая-то небольшая, но важная деталь… Тут Эндрю осенило – на голове у Билли была зеленая, а не желтая кепка! Видимо, после встречи с Эммой, у Билли появился стимул в корне поменять свою жизнь. Он хотел выйти из клиники и встретится с ней. У Билли появилась цель, ради которой он был готов на все, даже пересилить болезнь и переступить через свои страхи. Когда Эндрю сказал Лео, что собирается поговорить со Стоуном о выписке, Билли подошел к Эндрю и пожелал ему удачи. Билли сказал Эндрю, что верит в него. Билли сказал, что скоро и сам выйдет из клиники. Эндрю вдохновил его на борьбу. Но еще больше Билли вдохновила Эмма, которую он почти не знал, но очень хотел узнать.

Немного позже к Эндрю подошел Лео.

– Решил от нас сбежать? – спросил Лео.

– Да. Видеть тебя не могу! – шутливо ответил Эндрю.

– Это у нас с тобой взаимно! Почему ты решил, что Стоун тебя отпустит?

– Я уже давно ношу зеленую кепку, соблюдаю все правила и готов пройти любое испытание, чтобы доказать, что я не болен!

– Я вижу – ты оптимист! Ты забыл, как ты недавно совершил побег?!

– Такое не забывается! Можешь, считать, что у меня проснулась интуиция. Думаешь, Стоун меня не отпустит?

– Все может быть. Стоун очень любит деньги. Тебе нужно это использовать. Если ты сможешь доказать ему, что на свободе ты принесешь ему больше денег, то у тебя есть шанс.

– А как же психологическое здоровье?

– Я тебя еще недостаточно изучил, но, судя по всему, ты – скучный и эгоистичный человек. То есть, ты – нормальный. Я не заметил у тебя каких-то существенных отклонений в психике. В тебе есть нездоровый дух авантюризма, а в остальном – ты вполне обычный человек. Твой протест против зеленой кепки был неосознанным и больше не повториться. Хотя парень ты умный, со временем ты поймешь, о чем я тебе говорил. Поэтому я и трачу на тебя свое время. У тебя есть потенциал к анализу информации и получению правильных выводов. Пройдет время, ты присоединишься к нам и станешь бороться против системы.

– Не слишком ли большие надежды ты возлагаешь на «скучного и эгоистичного человека»?

– Время покажет.

– Как думаешь, какое испытание для меня приготовил Стоун? Только можешь отвечать коротко?

– Да пошел ты!

– Не настолько коротко!

– Тогда слушай… Тебя не смутило, что во всей клинике нет ни одного лечащего врача, кроме Стоуна?

Эндрю очень удивился. «Ведь это правда странно! Почему я раньше не обращал на это внимания?» – подумал Эндрю.

– Я как-то над этим не задумывался. – ответил Эндрю.

– На самом деле, официально лечащие врачи есть. Но они работают санитарами. Зарплата санитара в два раза ниже, чем у врачей. Половину от этой разницы забирает себе Стоун, а половину отдает этим врачам. Как следствие, главный врач занимается сразу всеми больными. Естественно, что достаточно времени уделить каждому пациенту он не может. Стоун нашел выход из ситуации – он находит основной страх пациента, морально готовит пациента и сталкивает его лицом к лицу с этим страхом. Как говорится, клин клином вышибает. У этой методики лечения есть как преимущества, так и недостатки. Иногда она действительно помогает. Можно, вспомнить любимый пример Стоуна, который он часто приводит, чтобы доказать эффективность своей методики. Был у нас молодой парень по имени Рой. Рой очень боялся высоты. Высоты боятся многие, но Рой – уникальный случай. Ему было страшно даже встать с кровати или выглянуть в окно первого этажа. В итоге, его страх настолько его достал, что он добровольно лег на лечение в клинику. Стоун какое-то время не знал, что делать с такой сильной фобией. Но, все же, он нашел решение. Стоун сказал Рою, что тот сможет выйти из клиники только тогда, когда пройдет по канату, подвешенному во дворе на высоте трех метров над землей. Первые недели две Рой боялся даже влезть на данную конструкцию, но через месяц он решился. Он пошел по канату, посмотрел вниз, пошатнулся и упал. Раздался душераздирающий крик. Рой неудачно упал и сломал руку. Но на следующий день, в гипсе, он снова забрался на конструкцию и прошел по канату. Он сумел преодолеть свой страх. Но есть и другие случаи, которые Стоун не любит вспоминать. Например, история Сары. Об этой истории запрещено вспоминать санитарам. Непослушание карается штрафами. Сара боялась темноты. Хотя «боялась» – это не совсем точное слово. Скорее, она была в ужасе от темноты. Она всегда и везде брала с собой фонарик, в котором она каждый день меняла батарейки. Она поднималась домой на шестой этаж. Вдруг во всем подъезде погас свет. Она достала фонарик, но он не сработал. Сара кричала и плакала, она звала на помощь. Так, рыдающую и невменяемую, ее и забрали санитары. Она еще несколько дней не могла прийти в себя в клинике. Ей разрешили на ночь включать фонарик. Теперь у нее их было два – на случай, если один из них сломается. Главный врач решил, что такой тяжелый случай нужно лечить радикальными методами. Он на сутки запер Сару в звуконепроницаемой комнате без окон с бутылкой воды и буханкой хлеба. И выключил свет. Среди санитаров ходят слухи, что Сара кричала так сильно и отчаянно, что ее было слышно даже из звуконепроницаемой комнаты. Через сутки дверь в комнату открыли, но оттуда не было слышно ни звука. Сара была мертва. Как констатировали медики, она умерла от сердечного приступа. Ее страх оказался сильнее ее. Стоун подключил свои связи в администрации города и эту историю быстро замяли. Эта история учит нас тому, что каждый пациент индивидуален и к нему нужно подбирать индивидуальные методы лечения.

– Если бы ты не сидел со мной в одной палате, я бы подумал, что ты – психолог. Истории, конечно, поучительные, но они не дают ответ на вопрос: «Что ожидает меня?»

– Мне тяжело понять, какой именно основной страх у тебя. Тебя тяжело раскусить. Ты то сам, что думаешь?

– Думаю, на данный момент, мой самый большой страх – остаться здесь навсегда!

– Такой страх есть у многих из нас. Это не показатель. Поищи в себе страхи и слабые места, чтобы быть готовым к испытанию.

– Спасибо, учитель! Теперь ты должен мне сказать какую-то вдохновляющую речь!

– Шути, шути… Посмотрим, как ты будешь шутить у Стоуна. Санитар будет с минуты на минуту. Похоже, нам пришла пора прощаться.

К Эндрю подошел Билли и крепко пожал ему руку. Кейт поцеловала Эндрю в щечку и пожелала удачи.

– Было приятно познакомиться. Не забывай того, что я тебе рассказывал. Если соскучишься, то возвращайся! Ты знаешь, где нас искать.

– Спасибо за все! Надеюсь, что увидимся уже на свободе!

– Обязательно! – ответил Лео и обнял Эндрю.

Тут в палату зашел санитар.

– Хватит обниматься! Собирайся!

Лео быстро надел на Эндрю и ловко завязал рукава. Санитар проверил, насколько крепко завязаны рукава и остался доволен.

– Пошли! Только без фокусов! – буркнул санитар.

– Всем удачи! – крикнул Эндрю всем пациентам в палате. Наполеон и Гитлер настороженно обернулись. Наполеон промолчал, Гитлер сказал что-то на немецком языке, а остальные стояли и улыбались Эндрю.

– Рано прощаешься! – злобно проворчал санитар и толкнул Эндрю к выходу.

Эндрю бросил последний взгляд на своих товарищей и покинул палату. Через пару минут Эндрю был уже в кабинете у главного врача клиники. Стоун встретил его дежурной улыбкой и предложил Эндрю присесть на кушетку. Стоун жестом показал санитару выйти из кабинета и только после того, когда он остался с Эндрю один на один, начал разговор.

– Здравствуйте, Эндрю! Как Ваши дела?

– Здравствуйте, доктор! Спасибо, хорошо! А у Вас?

– Тоже неплохо. Я смотрю, что Вы начали носить зеленую кепку. Зачем Вы это делаете?

– Потому что так нужно!

– Кому нужно?

– Нужно мне.

– Хороший ответ. Правильный. Я вижу, вы хорошо подготовились к встрече со мной. Примите мою похвалу.

– Спасибо, доктор. Но я действительно так думаю.

– Да ладно Вам, Эндрю! Не переигрывайте! Лучше расскажите, что привело Вас ко мне? Неужели хотите нас покинуть?

– Да, я хочу, чтобы меня выписали!

– Вполне логичное желание. Я наблюдаю за Вами и вижу значительный прогресс в Вашем лечении. Вы уже выглядите и рассуждаете, как здоровый человек. Но я не первый год работаю с психологическими расстройствами и знаю, что впечатление может быть обманчиво. Почему Вы решили, что Вы здоровы?

– Я чувствую себя лучше. Я осознал свои ошибки! Больше я уже не сорвусь!

– Если бы Вы только знали, сколько раз я это слышал! Людей послушать, так у них вообще не бывает психологических проблем. Как Вы думаете, Эндрю, какая основная цель моей работы?

– Лечить людей от психических заболеваний.

– Это – средство. Моя цель – безопасность общества. На мне лежит тяжелая и важная миссия – я должен спасти общество от психически больных людей. Такие люди опасны своей непредсказуемостью. Нельзя точно сказать, что они хотят сделать и когда. Для них не существует моральных границ, запретов, табу. Они могут совершать самые ужасные вещи. Они могут убить себя и других, могут насиловать и пытать, даже не понимая, что они творят. Самое страшное, что психически больной человек может не подавать никаких внешних признаков болезни. Он может быть кем угодно – вашим соседом, продавцом из ближайшего магазина, дворником, врачом или, даже, вашей супругой. Этот человек может приветливо Вам улыбаться, непринужденно поддерживать беседу, в то время, как в своей голове он уже будет разрабатывать план, как убить Вас и выколоть Вам глаза. Когда Вы, наконец, заподозрите, что с ним что-то не так, будет уже слишком поздно. Поэтому среди террористов большое количество душевнобольных людей. И именно поэтому у человечества возникла потребность в ношении зеленых кепок. Именно этот ритуал позволяет вовремя выявлять психически нездоровых людей и спасать тысячи жизней.

– Вы хотите сказать, что все, кто не хочет носить зеленую кепку – больны?

– Безусловно. Разумеется, что ношение зеленой кепки нравиться не всем. Это вполне нормально. Но здоровый человек прислушается к голосу разума и не станет рисковать своей жизнью, карьерой и семьей из-за небольших неудобств, которые доставляет ношение зеленой кепки. У больного человека, наоборот, есть нездоровое желание отстоять свою правоту любой ценой. У него есть потребность к протесту, к заведомо проигрышной борьбе против системы, к противопоставлению себя и общества. Так он повышает собственную значимость в своих глазах и находит цель своей жизни. Такой человек видит в обществе причину собственных проблем. То есть он видит в обществе врага. И начинает с ним бороться. Зеленая кепка – это просто повод. Кстати, это не только мое мнение, но и мнение авторитетных психиатров всего мира.

– И нет никаких исключений? А как же творческие люди? Им нужна свобода, чтобы творить!

– А разве творческие люди не могут быть сумасшедшими? Человек свободен делать то, что он хочет, но в рамках законов и правил общества. Абсолютной свободы не существует. Законы нужны людям, чтобы мир не погрузился в хаос. Если человек не способен соблюдать законы, значит и свободы он не достоин. Он не должен жить в обществе и должен быть изолирован. Или Вы не согласны со мной, Эндрю?

– Я согласен с Вами, доктор. Просто любой человек может совершить глупость и не надеть зеленую кепку! Неужели этот поступок автоматически возводит его в ранг психически нездорового человека?

– Не обязательно. Но причину такого поступка выяснить необходимо. Для этого я здесь и сижу. Если человек действительно совершил ошибку на фоне сильно стресса, то долго держать его я не стану. Небольшое профилактическое лечение и он будет выписан. Но я могу выписать человека, только если он полностью здоров, чтобы потом с ним не случился рецидив. Моя клиника лидирует по наименьшему количеству рецидивов среди психически больных людей. Все этого благодаря моему подходу к работе. Я возвращаю человека в общество, только если уверен на сто процентов. А для того, чтобы эта уверенность была, я устраиваю желающим выписаться определенные испытания. Вас, наверное, пугали страшным испытанием?

– Еще бы!

– Как Вы думаете, что это может быть?

– Теряюсь в догадках!

– Скоро узнаете. Потерпите. Зачем я устраиваю сложные испытания, если есть различные тесты и другие методики выявления психических отклонений? У всех этих методик есть существенный недостаток – они работают с человеком, находящимся в обычном, повседневном состоянии. На него не оказывается необходимого психологического давления и он не испытывает стресса. В расслабленном состоянии даже больной человек без особого труда может справиться со своими эмоциями и страхами. А вот в критической ситуации все проблемы и фобии вылезут наружу. Человек сталкивается со своей проблемой лицом к лицу. И эту проблему нужно решить. Отвертеться или убежать не получиться. Если человек психологически здоров, то он сможет преодолеть себя и справиться со своим страхом. А если – нет, тогда он потеряет контроль над собой и над ситуацией. Я не могу себе позволить выписать непроверенного мной пациента. Иначе, все те преступления, которые он совершит, будут на моей совести. Некоторые пациенты проходят действительно сложные испытания, которые не каждому под силу. У Вас же испытание будет достаточно простым и недолгим. Заинтригованы?

– Еще бы. Хочу поскорее с этим закончить и поехать домой!

– Это похвально. Тогда слушайте внимательно! Я просматривал видеозаписи из вашей палаты и видел, как Лео Вам постоянно что-то показывает на смартфоне. Расскажите мне, что именно. Только не вздумайте мне врать! Я хорошо понимаю язык тела и легко выведу Вас на чистую воду. И тогда Вы останетесь тут надолго. Очень надолго. Покажите мне, на что Вы готовы ради свободы!

«Значит, Стоун хочет, чтобы я сдал Лео! Вот оно – хваленое психологическое испытание! Он так долго рассказывал мне, что выпускает только выздоровевших людей, а сам готов выпустить меня просто за информацию. Разве то, что я расскажу ему правду, докажет, что я здоров? Нет! Ему просто наплевать на меня! Что же мне делать?! Рассказать правду – подвергнуть риску Лео, а соврать – потерять возможность выйти из клиники!» – подумал Эндрю.

Тем временем Стоун пристально смотрел на Эндрю и ждал ответа. Медлить было нельзя.

– Лео показывал мне статьи из интернета. – выдавил из себя Эндрю.

Стоун удовлетворенно улыбнулся. Он понял, что добился своего.

– Рассказывайте подробнее. Мне нужны детали! – ответил он.

– Это статьи о терроризме. Лео просто делился со мной новостями.

– С Вас прямо все нужно клещами вытягивать! Что Лео делал с этими статьями? В чем была особенность этих статей?

– Он рассылал их своим друзьям. Особенного в них ничего не было, просто подробности терактов.

– Эндрю, не морочьте мне голову! У его друзей нет доступа в интернет? Они сами не в состоянии найти информацию? Не тратьте мое драгоценное время! Если не хотите рассказывать, то уходите! – надавил Стоун.

– Лео высылал своим друзьям ссылки на статьи в их первоначальном виде. Друзья сохраняли себе эти тексты. Как говорил Лео, тексты редактируются спецслужбами: в них добавляется информация о том, что убийцы не носили зеленых кепок, а теракты подаются как обычные криминальные разборки или преступления неадекватных людей. Лео заявлял, что это манипуляции правительства с целью доказать необходимость ношения зеленых кепок. Это все что я знаю.

– Уже лучше. Уверен, что это не все, что Вы знаете! Что планируют эти люди делать с сохраненными текстами?

– Они планируют использовать эту информацию, чтобы доказать обман правительства и добиться отмены ношения зеленых кепок.

– А Вы тоже думаете, что правительство Вас обманывает и зеленые кепки не нужны?

– Я думаю, что правительству виднее. Зеленые кепки спасают от терактов, значит, они нужны. Поэтому их нужно носить.

– Хороший ответ! Вы умеете давать правильные ответы, Эндрю. Но верите ли Вы в то, что говорите? Я сомневаюсь. Но, в любом случае, я узнал что хотел.

Стоун замолчал, и в кабинете повисла пауза. Чувствовалось большое напряжение. Главный врач клиники сделал свой ход и ждал ответа от пациента. Эндрю догадывался, чего ждет Стоун. Он ждал вопроса о судьбе Лео. Эндрю терзали сомнения о том, стоит ли задавать этот вопрос, но он все-таки отважился.

– А что будет с Лео?

Стоун удовлетворенно и снисходительно улыбнулся, он ждал именно этого вопроса.

– Сначала я расскажу ему, что ты его предал! Он доверял тебе, помогал тебе, а ты так с ним поступил! – Стоун неожиданно повысил голос, его глаза блестели. Казалось, что его переполняет гнев, который он не в силах сдержать. – Благодаря тебе он потеряет веру в людей. После этого я отберу у него смартфон, чтобы он не мог общаться с единомышленниками и пользоваться деньгами. Потом я переведу его на обычный режим питания, чтобы даже еда не доставляла ему удовольствия. Затем я переведу его в палату для буйных больных. Специально для него я подберу палату с наибольшим количеством агрессивных отморозков. Лео будут избивать и насиловать каждый день! Ну и, напоследок, я отберу у него самое главное – Кейт. Я переведу ее в другую клинику, и никто не будет знать, где она находиться. Я уничтожу Лео. Он будет жалеть о знакомстве с тобой до конца своей жалкой никчемной жизни!

Стоун тяжело дышал, его лицо покраснело, а взгляд был сосредоточен на Эндрю.

Эндрю раздирали противоречия. Возможно, что Стоун блефует и не тронет Лео. Но Стоун может решить отомстить Лео за то, что тот так долго водил его за нос. Судя по рассказам пациентов, Стоун легко может сломать человеку жизнь. Защищать Лео сейчас – это бессмысленно, так как главный врач сам принимает решения. Советоваться со своими пациентами он точно не будет, а вот шанс выписаться Эндрю мог потерять. К тому же, все это будет выглядеть очень глупо после того как Эндрю предал своего товарища. «Как бы дальше не поступил с Лео Стоун, я навсегда останусь предателем. Для Лео я буду ничтожеством, у которого нет совести. Но что я мог сделать?! У меня семья и ребенок! Я не мог поступить иначе! На моем месте Лео поступил бы также! Любой человек поступил бы также!» – пытался успокоить себя Эндрю, но на душе было очень скверно.

– Я ему ничего не должен! – собравшись с мыслями, заявил Эндрю. Он старался сказать эту фразу как можно спокойнее и увереннее, чтобы ему поверили. Но только Бог знает, каких усилий ему это стоило.

Стоун расхохотался. Ему понадобилось около минуты, чтобы успокоится и взять себя в руки.

– Какое низкое, подлое, мерзкое и, вместе с тем, правильное решение. Я ожидал подобного ответа, но не такой формулировки. Ничего не должен?! Вы серьезно?! Этот человек помог Вам освоиться здесь, купить все необходимое, он спас Вас от неминуемой расправы в палате для буйных. Вы думаете, я Вам поверю? Конечно, Вам жалко Лео. Скорее всего, Вас еще долго будет мучить совесть, если, конечно, она у Вас есть. Но я Вас не осуждаю, ведь на Вашем месте я поступил бы также. Перед лицом опасности человек всегда будет спасать собственную шкуру. Это нормально. Инстинкт самосохранения в действии. Все это лживое благородство и самопожертвование – удел слабых и неадекватных. Здоровый эгоизм – признак нормального человека. А человек, который жертвует собой ради другого человека, тем более малознакомого, показывает свой комплекс неполноценности. Так что не стоит расстраиваться. К тому же, Лео я трогать не буду. – Стоун сделал паузу, чтобы его слова произвели больший эффект. Эндрю действительно был удивлен и ждал пояснений. В тоже время, Эндрю почувствовал облегчение, поняв, что Лео ничего не угрожает. – Да, я его не трону. Я уже давно слежу за Лео. Вся информация, которую Вы мне предоставили, мне уже известна. Просто я хотел Вас проверить. Лео мне нужен. Хоть он и параноик, но некоторые его догадки вполне справедливы. В последнее время развелось слишком много сумасшедших, которые не хотят носить зеленые кепки. Поэтому правительству пришлось создать специальный отдел, который следит, контролирует и решает проблемы с этими людьми. Эти сумасшедшие научились неплохо скрываться, так что вычислить их становиться все труднее. Они осторожны, организованны и не болтают лишнего. Они, с упорством достойным лучшего применения, ищут доказательства мирового заговора. Они отказывают признать, что ношение зеленых кепок – это просто обычная необходимость. Среди этих людей есть достаточно адекватные экземпляры, которые просто поддались пропаганде, которая обещает небывалую свободу после отмены зеленых кепок. Эти бедолаги не понимают, что свободным или несвободным человек делает себя сам и зеленые кепки тут не причем. Свобода – в голове! Но есть среди противников зеленых кепок самая опасная прослойка – это руководители протестного движения. Эти коварные и умные люди обычно богаты и влиятельны. Они жаждут власти! Они хотят, используя фанатиков и сумасшедших, организовать протесты, которые приведут мир к хаосу, а их – к власти. Чтобы обнаружить таких потенциально опасных лидеров протестов, спецслужбы ищут везде: в социальных сетях, на форумах, в очередях, в барах. Существуют группы быстрого реагирования, которые выезжают на вызовы для задержания противников зеленых кепок. Что касается Лео, то он нам нужен, чтобы поймать «более крупную рыбу». У Лео большая сеть контактов, он активно общается со своими единомышленниками и умеет убеждать. Наверняка, кто-то из лидеров движения захочет заполучить столь ценный актив. Мы отслеживаем все контакты Лео, поэтому быстро выявим интересующую нас личность. Вам повезло, ведь я даже не расскажу Лео о Вашем предательстве! Мне нужен активный, уверенный в себе Лео, а не пациент в депрессии. Мне нужен Лео, который будет много общаться, вдохновлять и бороться. Так мы быстрее получим то, что хотим. Конечно, по-человечески мне Лео немного жаль. Он хороший парень, с неплохим чувством юмора, энергичный, умный, интересный, толковый. Он был отличным специалистом в сфере финансов, благодаря чему заработал немало денег. Но болезнь может поразить любого. Ей не интересен социальный статус, ум или достижения человека. Лео не первый и, к сожалению, не последний. Что касается, Вас, то я немного разочарован. Вы слишком быстро сдались и даже не попытались защитить друга. В любом случае, я Вас поздравляю, Эндрю, Вы прошли испытание.

– То есть, я могу быть свободен? – с надеждой спросил Эндрю.

– Не так быстро, Эндрю! Естественно, что я выпишу Вас. Но пациенты, которые не носили зеленые кепки, у нас на особом счету. За них мы отчитываемся в специальные государственные организации. Поэтому этих пациентов мы снимаем с учета только через пять-десять лет, при условии, что рецидивов больше не наблюдалось. Также нам необходимо периодически проводить обследование таких пациентов, чтобы вовремя заметить изменения в психике. То есть, Вам необходимо будет приходить ко мне на прием один раз в месяц. Но, как Вы понимаете, пациентов у меня очень много и всем нужно уделить время, поэтому мое время очень дорого. Уделяя свое время Вам, я лишаю его других. Поэтому мои приемы платные. Вам они обойдутся в две тысячи за один раз. Посещение является обязательным. Если Вы не будете ходить, то я легко верну Вас обратно в клинику. Кстати, на случай, если Вы вдруг решите сбежать, сообщаю – Вы не сможете покинуть страну без моего разрешения. Вам все понятно? Есть возражения?

– Могу просто платить Вам и не ходить на приемы?

– Если бы я был обидчивый, то Вы бы сейчас оскорбили меня до глубины души. Я не беру деньги просто так. Я беру деньги за свою работу. И если Вы думаете, что Вы абсолютно здоровы психологически, то Вы заблуждаетесь. Тут работы не початый край.

Эндрю, конечно, был возмущен расценками Стоуна, но был не в том положении, чтобы торговаться.

– Я согласен, доктор! Вполне разумное предложение.

– Эндрю, не надо лукавить! Я видел, как Вы скривились, когда я назвал цену. Я ценю то, что Вы держите себя в руках, но нужно быть честным со своим лечащим врачом иначе результата не будет.

– Да, доктор цена немного высока, но я готов ее платить.

– Так-то лучше. Что ж, сразу отсюда Вы пойдете в регистратуру и будете там ждать, пока санитары вынесут Ваши вещи. Где выход из клиники Вы знаете. Окончательную дату и время приема согласуем через две недели. Наберете меня на мой мобильный телефон. – Стоун протянул Эндрю визитку. – Было приятно познакомиться! До встречи.

– Взаимно. Всего доброго, доктор.

Эндрю покинул кабинет главного врача в смешенных чувствах. С одной стороны, он был очень рад, что сможет, наконец, выбраться из ненавистной ему клиники, а с другой – был расстроен и раздосадован тем, что ему пришлось выдать Лео. Эндрю успокаивал себя мыслью о том, что его признания ни на что не повлияли, но понимал, что поступил подло. Эндрю злился на себя, на Стоуна, на ситуацию, но понимал, что уже ничего не изменить. Он сделал свой выбор. «А чтобы сделал Лео на моем месте?» – спросил у себя Эндрю и понял, что Лео не выдал бы товарища. От этого Эндрю стало еще обиднее за свой поступок.

Эндрю простоял возле регистратуры минут десять. Ему вынесли все его вещи. Эндрю проверил их – все было на месте, ничего не пропало. Даже деньги, которые были в кошельке, остались на месте. Мобильный телефон был разряжен, поэтому Эндрю не мог знать, звонил ли ему кто-нибудь. Также из палаты принесли его одежду и предметы личной гигиены. Эндрю собрал все вещи в пакет, напялил зеленую кепку и направился к выходу. Эндрю показалось странным, что его никто не сопровождал, но он не стал придавать этому особого значения. Эндрю неспешно дошел до проходной, попрощался с охранником и вышел за пределы клиники.

«Вот она – долгожданная свобода!» – подумал Эндрю, но не ощутил радости. Слишком большую цену за эту свободу ему пришлось заплатить.

Эндрю быстро добрался домой на автобусе. Пока он ехал, он рассматривал лица людей, носящих зеленые кепки. Они мало чем отличались от лиц людей из его мира, такие же угрюмые и озабоченные своими проблемами. Возможно, ношение зеленых кепок и не доставляет большинству людей никаких проблем. А те, кому не нравятся зеленые кепки, просто должны смириться. Их слишком мало, чтобы бороться против системы. Они потерпят неудачу и будут гнить в психиатрических клиниках. Да, смирившись, они не будут жить счастливо. Но разве синица в руках не лучше журавля в небе? Ведь этому нас всю жизнь учат: подчиняться, смиряться, довольствоваться малым. Быть вне системы, значит быть против нее. Но разве не те люди, которые стремятся к большему, достигают поразительных успехов?! Разве не мечтатели, чьи идеи поднимаются на смех, меняют нашу цивилизацию?! Разве не эти свободомыслящие бунтари, наплевавшие на мнение окружающих, воплощают жизнь самые дерзкие мечты?! Те, кто хочет чего-то добиться в жизни, рискуют остаться ни с чем, но они не простят себе, если не попробуют. Подчиняться несправедливым законам и ограничивать свою свободу – не удел этих людей. Они будут бороться отважно и отчаянно, даже если борьба не имеет смысла. Кто-то скажет, что это глупо, но разве не глупо всю жизнь быть несчастным и даже не попробовать ничего поменять?! Кто-то ненавидит таких бунтарей, потому что они делают то, что хотят. Кто-то ими восхищается, но при всем желании, боится все бросить и последовать за ними. Но им плевать на всех – они делают то, что считают нужным. Эндрю симпатизировал Лео и другим борцам против зеленых кепок, но поддержать их не мог.

Когда Эндрю зашел домой, то по его телу пробежала приятная дрожь. Он вернулся в свою крепость и, наконец, немного расслабился и сбросил так долго мучавшую его тревогу. Он разулся, бросил на пол ненавистную кепку и сразу же направился к зеркалу.

Эндрю стал возле зеркала и начал в него смотреть. Потом он притронулся к зеркалу пальцем, но ничего не происходило. Он подошел ближе к зеркалу, потом отошел и подошел снова. Ничего не менялось. Он начал тыкать пальцами в разные места зеркала. Эндрю стал заметно нервничать. Ничего не получалось. «Чертово зеркало!» – крикнул Эндрю с досадой. Ему хотелось разнести шкаф-купе, но он постарался взять себя в руки. «Так, нужно вспомнить, что я делал перед тем как попасть в этот идиотский мир!» – подумал он. Эндрю вспомнил, что он был в костюме и завязывал галстук. Он нашел свой костюм, надел его и начал завязывать галстук. Но все оставалось как прежде. Он повторил процедуру, но безрезультатно. Эндрю начало охватывать отчаяние и безысходность. «Я никогда отсюда не выберусь!» – завертелось у него в голове. Но он не сдавался. Эндрю начал лихорадочно вспоминать, что он делал еще. «Я думал о жизни, а потом улыбнулся. Точно, я улыбнулся!» – восстановил Эндрю в памяти картину этого злосчастного утра. Ему было не до улыбок, но он пересилил себя и улыбнулся своему отражению. Эндрю замер в ожидании. Каждая секунда казалась вечностью. По-прежнему ничего, не происходило. У Эндрю на глаза навернулись слезы. Но, вдруг, по зеркалу побежали такие знакомые волны. «Началось!» – радостно вскрикнул Эндрю. Он, на мгновение, замешкался. «А вдруг меня перенесет в другой мир?!» – с испугом подумал Эндрю. Но другого выхода не было, нужно было рисковать. Он осторожно коснулся зеркала пальцем и его начало затягивать внутрь. «Возвращаюсь домой!» – подумал Эндрю и потерял сознание.

Глава 11. Возвращение домой

Эндрю очнулся на полу своей комнаты. Он быстро огляделся, но не увидел никаких изменений в интерьере. Эндрю вскочил на ноги и понесся в прихожую. Он бросил взгляд на стену и не увидел зеленых кепок. Его радости не было предела, но он все еще сомневался. Он подбежал к окну. По улице ходили люди. Старики, молодые, мамы с детьми – никто не носил зеленых кепок. «Я дома!» – восторженно прошептал Эндрю и сильно сжал кулаки от неистовой радости. В тот момент он почувствовал себя счастливым. Но ликование продлилось недолго – Эндрю вспомнил, сколько нерешенных проблем принесло это незапланированное приключение. И теперь их придется решать. Эндрю схватил телефон. К его удивлению, он был полностью заряжен. «Может все эти события мне просто приснились?» – с надеждой подумал Эндрю. Он посмотрел на дату на смартфоне. Эндрю ждало разочарование – прошло две недели, с тех пор как его не было дома. Он посмотрел журнал вызовов и был поражен. Было много принятых и набранных звонков и только один пропущенный. Эндрю увидел, что, в том числе, он звонил и своей жене. Ему безумно захотелось увидеть свою семью, поговорить с ними или хотя бы просто услышать их голоса. Он набрал номер жены, но она не взяла трубку. Затем Эндрю подумал о компании «Электромир», в которой он работал. «Нужно позвонить на работу и сообщить, что я на больничном. Они, наверное, уже меня разыскивают!» – подумал Эндрю и набрал номер своего коллеги Стива.

– Привет, Стив! Как дела на работе? – начал разговор Эндрю.

– Привет. Да за день ничего не изменилось.

Эндрю такой ответ показался странным. «Неужели ему не интересно, где я был две недели?» – с обидой подумал Эндрю. Он считал Стива своим другом.

– Слушай, меня тут не было две недели. Дело в том, что я серьезно болел…

– То, что ты больной на голову, я и так знаю. Заканчивай свои глупые шутки. Тебя не было? Да ты сидел допоздна каждый день!

– Что ты мелешь?! Я не работал две недели! – возмутился Эндрю.

– Ну то, что ты не работаешь, это понятно! Но на работу ты ходил. Так что не морочь мне голову! У меня нет времени на твои бредни! – раздраженно ответил Стив и бросил трубку.

«Что за бред он несет! Неужели никому до меня нет дела?!» – с досадой подумал Эндрю.

Эндрю захотелось расслабиться и на время забыть о проблемах. Идти договариваться на счет больничного он собирался на следующий день, готовить ему не хотелось, поэтому он решил вечером сходить в кафе с кем-то из друзей. Эндрю открыл журнал вызовов и посмотрел от кого был пропущенный вызов. Этим человеком оказался его приятель Винс. Эндрю набрал Винса и договорился о встрече в пабе в центре города на семь часов вечера.

До встречи оставалось пару часов. Эндрю принял ванну, сделал себе чашечку кофе и включил телевизор, чтобы посмотреть, что произошло в мире за время его отсутствия. Теракты, убийства, катаклизмы, секс, политика. В общем, ничего не изменилось. Уже давно ничего не меняется. Эндрю еще раз отметил для себя, что хороших новостей действительно мало. Видимо, хорошие новости никому не интересны. Эндрю выключил телевизор. Он посмотрел на часы – пришло время выходить из дома. Эндрю вызвал такси и уже через полчаса был на месте. Он прибыл на место на десять минут раньше. Винса еще не было. Людей было немного. Эндрю выбрал небольшой столик у окна. Он присел, полистал меню, заказал себе грибной суп, пиццу с курицей и бокал пива. Эндрю смотрел в окно и ждал своего приятеля. Тот опоздал минут на десять. Но Эндрю не обиделся – Винс часто опаздывал. Винс был добродушным толстяком средних лет. Его отличительной чертой была повышенная болтливость. Он был оптимистом. Может поэтому его не все любили. Эндрю нравился Винс своей жизнерадостностью. Казалось, что для Винса нет неразрешимых проблем и мучительных страданий. Он мог видеть хорошее во всем. А Эндрю после всех его злоключений было необходимо услышать что-то хорошее.

Винс, увидев Эндрю, радостно замахал рукой и приветливо улыбнулся. Он начал неуклюже пробираться к Эндрю между столами. Винс подошел к Эндрю, крепко пожал ему руку и плюхнулся на стул.

– Привет, старик! Сто лет тебя не видел! Как ты? – начал разговор Винс.

– Привет, Винс! Да без особых изменений! Работаю много, отдыхаю мало. Разве что, недавно был на больничном. Больше новостей нет. А ты как?

– Надеюсь у тебя ничего серьезного? Я – отлично! Слушай, недавно на работе был такой забавный случай… Сейчас, сделаю заказ и расскажу тебе!

Винс занимался продажей автомобильных запчастей. У него всегда были припасены забавные случаи с работы. Эндрю уже начал подозревать, что Винс их специально выдумывает, чтобы было о чем рассказать.

Винс рассказал, что случайно отправил одному клиенту с легковым автомобилем, колеса от грузового. А тот долго не мог понять, что с ними не так. По ходу рассказа Винс смеялся так громко, будто это была самая смешная история на земле. Эндрю смотрел на Винса и думал: «Неужели он действительно так радуется жизни?! Или это напускное веселье, за которым скрывается боль и одиночество?». Эндрю не мог ответить на этот вопрос, потому что не мог заглянуть человеку в душу. Внешне Винс производил впечатление счастливого человека. Эндрю вдруг стало грустно. Он решил сменить тему.

– Послушай, Винс. Вот ты много работаешь, часто остаешься после работы и выходишь по выходным. Семью почти не видишь. Ради чего все это?

– О, старик, похоже, кого-то потянуло на философию! Ради денег, конечно! Ну и какой мужик без работы? Ты же сам понимаешь…

– Но всех денег не заработаешь! Ведь можно бы было работать в свое удовольствие, за среднюю зарплату, не перерабатывать, уделять время себе, семье и друзьям. Но ты почему-то стараешься заработать все больше и больше. Вот я и спрашиваю – зачем тебе это?

– Денег никогда не бывает много, старик! Жена требует, дети просят. Сколько бы ты не заработал, а им все мало. Дай им волю, растратят все деньги за день. К тому же, для мужчины работа – это статус в обществе. Чем больше ты зарабатываешь, тем больше тебя уважают.

– Получается, что мы работаем не ради себя, а ради уважения в обществе?

– Получается, что так. Мы работаем, потому что так надо! Так было всегда! Так что не бери дурного в голову. Ты, надеюсь, увольняться не собрался?

– Нет. Просто думаю, что мы с тобой слишком много работаем.

– Это ты верно подметил, старик!

«Так надо… Где я слышал эту фразу?» – задумался Эндрю. «Ну конечно! Мне говорил ее старик в зеленой кепке, который сидел на лавочке и ждал, когда меня увезут в сумасшедший дом!» – вспомнил Эндрю. Мы постоянно делаем, то, что надо, а не то, что нам хочется. Мы служим обществу, делаем, то, что от нас требуют, но что мы получаем взамен? Страдания, боль, пустоту, зависть, несбыточные мечты, одиночество. Почему, если мы делаем все «как надо», мы такие несчастные? Где она, хваленая демократия и свобода выбора? Почему нам всегда приходиться выбирать из двух зол меньшее? Разве в этом свобода выбора – в том, чтобы выбрать из худших вариантов лучший? Почему мы так старательно служим обществу, если оно не дает нам, то, что нам нужно? Просто чтобы выжить? Да, плохой порядок лучше, чем никакой, но разве человечество так долго развивалось, переживало войны и катаклизмы, перепробовало столько общественных и экономических моделей, чтобы в итоге получить такого недоделанного уродца? Далеко ли наше общество ушло от первобытного мира? Кто-то скажет, что очень далеко – мы давно уже не живем в пещерах, не бегаем за мамонтами ради куска мяса, да и жизнь у нас стала намного безопаснее и комфортнее. Но поменялась ли суть? Мы продолжаем убивать друг друга без видимых на то причин; ресурсы распределяются между нами крайне неравномерно – у одних есть все, а у других ничего. Слабых и больных также уничтожают, – нет, их не убивают сразу, но о них никто особо не заботится, они предоставлены сами себе, а те подачки, которые им делают, не спасают положение. Люди продолжают бороться за власть, не останавливаясь не перед чем – предавая, убивая, обманывая. Да, жизнь стала намного легче, но внутри мы все те же дикари, у которых инстинкты преобладают над разумом. Изменилась форма, но не содержание. Но тогда, в те далекие, темные времена, когда все были заняты лишь выживанием и верили в языческих богов, люди не врали себе, что у них замечательное, справедливое общество. Они понимали его проблемы, но были не в силах что-то изменить, надеясь лишь на помощь Богов, и, поэтому, принимали правила игры. Благодаря техническому и научному прогрессу, у человечества, наконец, появилась возможность создать справедливое, гуманное общество, но мы не используем эту возможность. Почему? Видимо, мы еще не доросли. Не доросли духовно. Мы стремительно развиваемся в научно-техническом плане, но медленно в плане духовном. Мы еще плохо знаем себя, свои истинные желания, страхи и возможности. Именно поэтому, несмотря на все наши достижения и успехи, мы все также несчастны и одиноки, как и сотни лет назад. Но с появлением психологии, социологии, статистики у нас появилась возможность все изменить. Пришло время прислушаться к себе, а не слепо следовать законам общества. Мы уже не можем жить, так как сейчас – наша планета погибает из-за нас. Пришло время найти гармонию с природой и самим собой. Пришло время человеку стать человечнее. Нужно, наконец, понять, что общество должно служить человеку, а не на оборот. Если общество мешает человеку развиваться, делает его несчастным, значит пришло время менять общество. На данный момент ситуация состоит таким образом, что общество обслуживает интересы привилегированного меньшинства. Естественно, что они не отдадут свою власть без боя. У них в руках множество средств для того, чтобы защитить существующий порядок вещей. Средства массовой информации, научные институты, полиция, армия – все это контролируется и финансируется правительством. Вступать с ними в открытый конфликт глупо – можно разрушить свою жизнь и жизнь своих близких. Но отстаивать свои права нужно. Есть вполне законные методы борьбы: протесты, митинги, суды, видеоблоги, статьи. Да, они не всегда эффективны, но это лучше, чем ничего. Чем больше людей будет бороться за справедливость, тем сложнее им будет заткнуть рот. Иначе, большинство из нас так и будут выживать, а не жить. И все мы будем носить зеленые кепки, значки, ошейники или еще что-нибудь.

Эндрю представил, как смотрелась бы на Винсе зеленая кепка.

– Знаешь, Винс, а тебе бы пошла зеленая кепка… – вдумчиво заметил Эндрю.

– О, ты тоже слышал об этом эксперименте?! – обрадовался Винс.

– О каком эксперименте?! – изумился Эндрю.

– В нашем городе, на одной из компаний, которая занимается автоматизацией, провели необычный эксперимент. Руководство компании решило проверить своих работников на лояльность. Они издали приказ – всем носить зеленые кепки и следили за сотрудниками. Те, кто приказ не выполняли, были оштрафованы и уволены. Представляешь, что придумали! Не дай бог у нас такое сделают! И кому такое в голову пришло?!

Страшная догадка вдруг посетила голову Эндрю. Если он, через зеркало, попал в другой мир, то, возможно, кто-то таким же способом попал в мир Эндрю. Портал вполне мог быть двусторонним. И этот кто-то, скорее всего, двойник Эндрю из параллельного мира. Пока Эндрю был в психиатрической больнице, его двойник жил жизнью Эндрю. И, судя по всему, он не бездействовал. Осталось только подтвердить или опровергнуть эту догадку.

– Слушай, Винс, а ты помнишь, как называлась компания?

– Дай подумать. «Электромир»! Точно, «Электромир»! Слушай, а это, случайно, не та компания, где ты работаешь?!

Content

Татаринцев Алексей Олегович и др Зеленая кепка

Глава 1. Зеленый в тренде

Глава 2. Добро пожаловать в сумасшедший дом

Глава 3. Знакомство со Стоуном

Глава 4. Сумасшедшие порядки сумасшедшего дома

Глава 5. Секреты зеленых кепок

Глава 6. Побег

Глава 7. Палата для буйных: выживает сильнейший

Глава 8. Чудесное спасение

Глава 9. Вечеринка для золушек

Глава 10. Цена Свободы

Глава 11. Возвращение домой